
"H'"�CIl Pt'lõ1!
.

CQ - c, Posta,204

ACESSO - O Chefe do 160. Distrito do
DNER, Sr. Altamiro Silveira, comunicou ao

Governador Colombo Salles que seu departa
mento contratou os serviços da Projesu1, do
Paraná, para elaborar o' projeto de acesso da
BR 101 à Florianópolis. A in'formação foi

prestado ontem em audiência no Palácio dos
Despachos.
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TEMPO; Frente fria: em curso. Pressão at

mosférica média: 10009,5 milibares. Tempe
ratura média do dia: 14,4 graus centígrados.
Umidade relativa média: 88,8%. Estado mé
dio do céu: encoberto, com nevoeiro passan
do a claro. Estado médio do tempo: com
instabilidades passageiras. Previsão: A. Seixas
Netto.

5tenzel
Inspeção no

DNER não -

é, rotina

° Tribunal de Contas da União confir

mou ontem, em nota oficial, que fará

ainspeção local do DNER por haver es
.

, te deixado de atender reíteradassolici-

tações pa!a esclarecer dúvidas quanto
as suas contas nos últimos exercícios.

O presidente do TCU, 'ministro Mem

de Sá, que assina a nota oficial, convo
cou todos os ministros para uma reu

nião extraordinária, cujo assunto não
foi revelado, mas que poderia ser para

discutir o, problema das contas do

DNER.
•

O diretor do DNER, Eliseu de

Resende, havia dito um dia antes que a

inspeção do TCU era coisa de rotina, o

que foi aparentemente desmentido on

tem pela nota oficial do Tribunal. A

inspeção deve-se exclusivamente ao fa- .

.to do DNER não vir prestando contas

de suas verbas ao Tribunal de Contas

da União, inclusive, e principalmente
dos recursos do Fundo Rodovíárío Na
cional.

Blumenau
reivindica

de Colombo
Página 7.

Economi,G I

nordestina
•

5. esvazia
o deputado Paes de Andrade, do MDB
cearense, denunciou ontem em Brasília
"um continuado esvaziamento da eco-

.

nomia do Nordeste", motivado por al
tos índices de desemprêgo, atividades

. agrícolas paralisadas e a atual sistemá
tica de cobrança do ICM", envolvendo
a região numa crise geral. Frisou o de
putado cearense que "fracassaram as

tentativas da Sudene de melhorar a fi-
.

síonomía agrária do Nordeste, pois
esqueceu-se da atidade agrícola, con
centrando seus recursos' no. financia
mento das atividades industriais". Paes
de Andrade ressaltou que este fracasso
foi reconhecido inclusive pelo próprio
presidente da Súdene. Mais adiante,
afirmou que o Banco do Nordeste está
se transformando no maior latifundiá
rio da região. (Página 5).

quer Médici até
I

75!1.
' li

Há um.plano para acabar com isto
A situação grave dos esgotos sanitá
rios de Florianópolis já tem um re

médio para seu fim, consubstancia
do num projeto que já está em

mãos do DNOS local, em cuja ela

boração trabalhou uma das maiores

autoridtides no assunto no Brasil- o

engenheiro Max Lothar Hess. A re

de atual, construida há muitos

anos, está muitoaquém das necessi

dades ditadas pelo excepcional cres-

Magistério
•
•

precisa
ganha.r mais.'
O grupo de trabalho que estuda as nor

mas para orientar a elaboração do Es-
.

tatuto do Magistério Oficial do 10. e

20. graus, concluiu ontem pela necessi
dade de fixação de salários mais justos
e a exigência de aperfeiçoamento dos
professores brasileiros. Revelou o GT

que foram encontrados em vários Esta
dos brasileiros, professores altamente

especialisados, com diploma de pós
graduação e outros títulos, lecionando
no ensino primário. Paralelamente, fo
ram também .registrados vários casos

de pessoas sem a mínima qualificação
profissional ensinando no nível médio
- 20. grau - todas pagas com salários
baixíssimos. O novo Estatuto do Ma
gistério deverá entrar em vigor a partir
de 1973. As recomendações foram pa
ra o MEC.

r------Cidade d. muito tra&alho .........--

P01.{,f:a gente sabe, mas San;a Catari
na é .0 maior produtor de mel do
Brasil. . .

Existem no Estado cerca de
200 'l

.

_

nu colméias, com uma popula-
çao de abelh '

o

•

.

_

as cUJos numeras totais.
sao absolutamente incalculáveis por
razões °b .

.

o ViaS, mas que produzem

cimento demográfico que a Capital 'a população incauta que, como este

apresentou nas últimas décadas. Ca- menino ignora os perigos a que está
nos de esgotos arrebentados jogan- exposta.
do detritos nas praias, além de se- O orçamento previsto para
rem maiores agentes poluidores das

,
o projeto é de Cr$ 35 milhões

duas baías> constituem séria ameaça (Página 8).
. . <:. :.... ,. . .;� ....�-< :. "fj_"_"�",:�·

Rio (AJB) - O Deputado Clóvis

Stenzel, vice-I íder da Arena na

Câmara Federal, disse ontem

que, em sua opinião pessoal, de
veria se estabelecer a coincidên
cia de mandatos através da' pror
rogação do mandato -do atual
Presidente da República, General
Em ílio Garrastazu Médici. O par
lamentar gaúcho acrescentou que
"o problema sucessório somente

sairá do caráter meramente espe
culativo em que se situa quando
.os nomes que se suscitam admiti
rem a possibilidade de serem can

didatos".

de vários países tê!n visitado o nos

so Centro de Atividades Apícolas,
'

aqui colhendo ensinamentos que le-

,
vam para ser aplicados rio exterior e
para cá trazem seus conhecimentos
como os dois técnicos argentinos
que aqui se encontrdm (Página ,8 e

II).

. Disse ainda que o su

cessor do General Médici será um

militar, mas admite também a

possibilidade de vir a ser um civil

profundamente identificado com

os princípios e os ideais revolu-
cionários.

Ressaltou o Sr. Clóvis
Stenzel que o seu ponto-de-vista
sobre a prorrogação do mandato
do Presidente Médici não repre
senta um continuismo, já que
, I h averia uma prorrogação de

apenasum ano, para permitiraquela
conindicência de mandatos",

,
I �

Joinville
vai receber

Ara'ripe
Página 7.l!

Impasse
•

•

continua
em Paris,
As declarações dos delegados comunis
tas depois da sessão número 151 das!
conversações de paz em Paris mostra

ram que ainda não surgiu nada de novo

para um acordo definitivo sobre o

Vietnã, nem mesmo com a reunião se

creta realizada na quarta-feira com o

assessor de Nixon, Henry Kissinger.
Foram anunciados outros contatos em

caráter sigiloso, sem especificação da
data. A contradição fundamental é

motivada pelos dois aspectos do acor

do, o político e Q militar. Enquanto os

EUA insistem primeiro na resolução
militar, a delegação comunista não

quer recair no "erro" da Convenção de

Genebra, que ontem completou 18
anos: com o acordo puramente militar,
o Vietnã foi prejudicado polítícamen
te. (Página 2).

anualmente 2.500 toneladas de mel
da melhor qualidade.

A Cidade das

Abelhas, localizada no Saco Gran

de, � u,m exemplo de organização
conhecido internacionalmente e on

de se fazem as mais importantes ex

periências de apicultura. Técnicos

.....----Avaí e América sazinhos------
Uma reviravolta no campeonato es

tadual poderá ser proposta de 1fma
,

hora para outra, subvertendo toda a

regulamentação do certame. Os pre

sidentes do Aval' e do América.Srs.
• Jorge Daux Filho e Kurt Meinert,
vão impetrar mandado de segurança

contra a decisão do Conselho Arbi

tral da FCF, de 14 de abril do cor

rente ano, que resolveu colocar

mais um clube em cada turno na

fase final do campeonato estadual.

Com A vai e América conquistando
os títulos. do turn� .e returno, res

pectivamente, nos quais o Hercilio

L uz e o Fig-ueirense ficaram em se

gundo lugar, permaneceriam apenas

os dois campeões. Nisto tudo, p_o-.
rém, uma tremenda contradição:

quem propôs a inclusão de dois clu

, bes em cada turno foi o próprio

presidente avaiano {Página 8 do Il).
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Madame Binh acusa
Nixon: -Ele quer

manter a ditadura-
A senhora Nguyen Thin Binh, chefe da delegação do Vietcong em

Paris, acusou Richard Nixon de tentar apenas resolver
o conflito militar no Vietnã, conservando a ditadura de Van Thieu

Paris (AP) - O Viet-Cong denunciou violentamente
os esforços dos Estados Unidos de só desejarem um

acordo militar sem solucionar o conflito politico do
controle sulvietnamita. Na sessão 151 das consversações
em Paris a senhora Nguyen Thin Binh. .ohefe da delegação
do governo provisório revolucionário Insistiu no seu plano
de sete pontos, que determina o fim do apoio
norte-americano ao presidente Van Thieu e um governo de
coalizão em Saigon com participação dos comunistas. Para

ela, Nixon quer manter a ditadura de Van Thieu. Xuan

Thuy, do Vietnã do Norte, que se reuniu com Kissinger na
quarta-feira em conversações secretas, pediu também um

acordo combinado político-militar e\ o fim do apoio
norte-americano ao regime de Saigon. E nas conversações
secretas de quarta-feira não houve nenhuma novidade.

A Senhora Binh explica porque é preciso a solução
simultânea dos dois aspectos: "Se isso não acontecer,
simplesmente significa que os EUA ainda desejam manter ,

a administração que estabeleceram no Vietnã do Sul para
por em prática a víetnarnízação da guerra. Assim eles
nunca poderão terminar a sua participação militar."

Perguntado onterri se o assessor de Nixon havia
oferecido alguma coisa nova durante a sessão de seis horas
e meia na quarta-feira, o norte-vietnamita Nguyem Thanh
afirmou que a administração do presidente
norte-americano persistiu na sua posição de agressão e

neo-colonialismo.
'

O embaixador dos EUA, William Porter, não
. mencionou a reunião secreta, mas falando sobre a reunião

plenária de ontem disse que houve talvez uma ligeira
melhoria nos intercâmbios, mas no fundo.nada for-ainda

especificado. Apesar de não ter havido nenhum progresso,
informaram que haveria mais reuniões, sem ser

determinada a data.

ASSOLUÇÔES
Os .Estados Unidos e o Vietnã do Sul desejam que o

cessar fogo venha em primeiro lugar para criar uma

atmosfera mais tranquila e mais apropriada para as

conversações políticas. Mas os norte-vietnamitas e o

Viet-Cong temem que se eles baixarem as armas serão
roubados numa solução política favorável, igual ao que
aconteceu com o acordo de Genebra, que dividiu os dois
Vietnãs, há exatamente 18 anos atrás.

Os corr\.unistas argumentam que os EUA tem a

responsabilidade de dar o primeiro passo numa solução
política favorável, que seria a retirada do apoio ao

presidente Van Thieu. Porter disse aos comunistas que as

suas alegações desta responsabilidade tem uma base falsa:
"Só o governo do Vietnã do Sul é responsável perante o

povo do Vietnã do Sul. Nosso apoio a este país, militar e

econômico, não nos dá responsabilidade por suas decisões
políticas".' '

Porter insistiu que os comunistas tem

responsabilidade pelos prisioneiros de guerra, acusado-os
de fazer depender a sorte dos prisioneiros de acordo com

seus objetivos políticos. Xuan Thuy, do Vietnã do Norte,
disse: "Uma vez vez que se chegue a um acordo militar e

político, todos os outros ítens, como a liberdade dos

prisioneiros, podem ser resolvidos facilmente".
O plano que os comunistas dizem não solucionar a

questão política, foi divulgado por Nixon em maio: trégua
com supervisão internacional, a devolução dos prisioneiros
de guerra e a retirada das tropas norte-americanas quatro
meses depois de se chegarem a estes acordos.

A senhora Nguyen Thi Binh, Ministro de Assuntos
Exteriores do governo provisório vai fazer uma visita a

Cuba e não assistirá a próxima sessão, ná terça-feira.

80rdaberry muda o jogo: 'civil
, seu 'novo Ministro da Defesa

Montevidéu (AP) - A escolha de um civil para ocupar
o Ministério de Defesa seria uma tentativa do presidente
Juan Mafia Bordaberry para superar diferenças com setores

da oposição. Mas a mudança do general Henrique Magnani
pelo advogado e ex-diplomata Augusto Levnani não

significaria que vá diminuir o papel preponderante das

forças armadas na luta contra a guerrilha urbana.

É muito importante para o presidente o melhoramento
das relações com o principal setor do Partido Nacional, de

, oposição, chefiado pelo Senador Wilson Ferreira Aldunade,
que havia criticado o general Magnani e a crescente

participação' dos militares nas áreas de decisão
tradicionalmente reservadas ao poder civil.

A posição do general demissionário ficou muito

precária quando, além da oposição do Partido Nacional e da
Frente Ampla, ele foi atacado pelos próprios companheiros
de armas depois' de uma denúncia sobre a rriorte de um

operário, vítima de torturas num quartel do exército.

A situação piorou quando a Câmara dos Deputados
quis saber de tudo e ele admitiu que houve atitudes ilegais
contra o operário. Os legisladores exigiram que o governo

divulgasse o nome dos responsáveis e os castigos impostos.
Qu�nhentos oficiais militares de todas as hierarquias
realizaram, contra a vontade do general-ministro, uma

assembléia para condenar a exigência de divulgação. Ao
mesmo tempo, criticaram quem denuncia torturas, que
questionam a "honrabilidade das Forças Armadas".

PALAVRAS AO POVO
Ao libertarem o último sequestrado existente no

Uruguai, Sergio Hogo Molanguero, os guerrilheiros do
movimento OPC-33 publicaram um extenso comunicado,
dizendo qu� "ningém salva os exploradores quando o povo
se une". Sergio é filho do proprietário de uma fábrica de
calçados que durante nove meses esteve em conflitos com

seus operários.
O conflito foi resolvido a semana pessada: o

proprietário vai ter que pagar 40 milhões de pesos (uns 80
mil dólares) em atrasados, férias e reposição de operários
destituídos. Os guerrilheiros disseram que depois do
sequestro do filho, os familiares tiveram que ir casa por casa
pagar um salário extra aos operários e tiveram que gastar
milhões em uniformes escolares, alimentos e. roupas em

bairros 'pobres de Santa Lucia.

Senado veta projeto que daria
apoio trabalhista a McGovern

Washington (AP) - O esforço de McGovern em buscar

apoio entre os dirigentes operários e os chefes do Partido
Democrata que acolheram com pouco entusiasmo a sua

escolha para candidato presidencial incluiu a nomeação do

ex-presidente do Comitê Nacional do Partido Lawrence.
o'Brien pará esta tarefa especial, e a interrupção das suas

férias parlamentares. Ele' voou de Dakota do Sul a

Washington para votar a favor de um projeto que procurava
substituir uma proposta de Nixon sobre salário mínimo.
Mas por um voto, o senado decidiu que o pagamento é de 2
dólares por hora e não 2 dólares e 20 centavos, como

queriam os democratas.
Com a emenda, McGovern pretendia aplacar alguns dós

dirigentes trabalhistas que estão descontentes com a

Convenção Democrata Nacional. O conselho executivo da

Confederação Sindical AFL-CIO decidiu por 27 votos

con tra 3 não respaldar nenhum candidato a presidente. Mas
O'Brien deu um leve toque no chefe deste sindicato

poderoso, George Meany, ao declarar: "Parece-me que
ninguém pode ignorar esta eleição, ficando sem fazer nada e

negar-se a participar".
McGovern falou que O'Brien.; presidente do Comitê

Nacional do Partido até a semana passada, "será o seu laço
principal com os democratas-chave de toda a nação",
acrescentando que será também um consultor destacado,
sobre a política geral e a estratégia da minha campanha".

Embora O'Brien tenha assumido o título de diretor da
.

campanha e recebido fundos para contratar o pessoal
necessário Mcgovern esclareceu que a direção da sua

campanha se dividirá entre O'Brien e os antigos chefes da

campanha, como Frank Mankiewicz e Gary Hart. O
candidato alegou que O'Brien é o vínculo com as

autoridades constituídas do partido.
Depois. da derrota do projeto substituto, os partidários

do projeto presidencial aceitaram algumas emendas' que
reduzem -um pouco a amplitude da lei ou demoram a

efetividade de algumas cláusulas. Os dirigentes democratas
fizeram um esforço total para derrotar o plano de Nixon,
que estava em oposição com a Confederação Geral dos
Trabalhadores.

Irlanda: a vítima número
449 morreu ont�mli A.450

'ainda está gravemente. ferida
Belfast - Irlanda do Norte - (AP) - Os terroristas

produziram ontem em Belfast a vítima número 449 dos
três anos de conflito civil. A de número 450 pode surgir a
qualquer momento: uma senhora de meia idade, ajoelhada
numa rua da capital, chorando sobre seu marido
moribumdo que os terroristas acabavam de assassinar, foi
baleada pelas costas. Está gravemente ferida e a polícia
acredita que seus agressores sejam rebeldes protestantes.
Segundos antes, seu esposo - e vítima número 449 -

'havia sido alvejado várias vezes pelos mesmos terroristas

que colocaram uma bomba em sua pequena loja de jornais
e revistas. A bomba explodiu destruindo a loja. O

jornaleiro foi assassinado quando fugia e sua mulher
baleada quando tentava socorrê-lo. A polícia negou-se a

identificar o casal. O atentado produziu-se no bairro de

Springfield Road, onde predominam os católicos, e foi a

culminação de uma série de atentados a bombas na Irlanda
do Norte. A polícia informou ainda que o atentado
realizou-se sem que houvesse provocação. Um porta voz

afirmou: "quando os terroristas colocaram a bomba, o

dono da loja saiu correndo atrás, mas não com a intenção
de persegur-los. Um dos terroristas deu meia volta e

derrubou-o com um tiro. Quando a esposa saiu em auxílio
da vítima', foi atingida pelas costas.-ao ajoelhar-se sobre o

corpo de seu marido. A mulher está gravemente ferida."
O duplo atentado produziu-se não muito longe de um

bar onde um velho de 71 anos foi metralhado terça-feira
passada, ao tentar impedir que terroristas colocassem uma

bomba no estabelecimento.s Como os atentados foram
realizados em zonas católicas, a polícia acredita que seus

autores sejam membros de' uma organização rebelde

protestante.
Na prisão de Crumlin Road, reivindicações uniram

presos católicos e protestantes num motim que' provocou
a intervenção das tropas britânicas. Um grupo de presos
subiu ao teto da prisão, e outros fecharam-se em suas

celas,. onde queimaram colchões. Ambos os grupos,
ca tólícos e protestantes detidos durante as últimas
-semanas de violência na Irlanda, exigem tratamento

especial por se considerarem presos políticos. As tropas
britânicas sufocaram o motim mas concordaram em

parlamentar com os prisioneiros.
Em Newry, explodiram bombas numa agência de

correios, num automóvel e em cinco casas comerciais
todos bastante danificados. Outra explosão arrebentou um
veículo militar de patrulha em Loridonderry, às margens
do rio Foyle. As tropas locais foram ainda atacadas por
franco-atiradores, e o Exército informou que não sofreu
baixas, nem na explosão nem no ataque, mas que havia
atingido quatro terroristas também em Londonderry.

Em Londres, o administrador William Whítelaw
informou ao parlamento britânico que hoje irá discutir:
pacificamente, a luta na Irlanda do Norte com o chanceler
da República irlandesa, Patrick Hillery, Além disso,
Whitelaw forneceu aos parlamentares, alguns dados
interessantes sobra a guerra que matava na Irlanda. Disse
que anesar da intensificação dos conflitos após o fim da

trégua, os tiros estão diminuindo, e estacionaram num

nível "razoável" de 50 a 70 por dia. Não esqueceu de
fazer um apelo: que as famílias católicas evacuadas do
bairro de Lenadoon, voltem as suas casas, pois a zona

agora está tranquila, c "é sensato regressar".

Partidos unem-se

•

para garantIr
eleiçao argentina
Buenos Aires e Roma (AP) - Para assegurar a

estabilidade de quem for eleito em 25 de março do próximo
ano, cinco partidos políticos, incluindo os dois mais

importantes de Argentina, firmaram um compromisso ele
garantias para o futuro governo democrático. Em Roma, a

preocupação não é exclusivamente com o futuro da
Argentina: um grupo de políticos e sindicalistas italianos de
tendência esquerdista protestaram contra a política de
repressão do atual governo. Eles falam em torturas e citam

,

até nomes.

Um exemplo: Norma Morello, ex-presidente da Ação
Católica Rural, "sequestrada e torturada de forma bestial

pelos agentes". O documento de denúncia divulgado em

Roma foi firmado, entre outros, pelo Ministro do Trabalho
italiano, Carla Donatti Cattin, um senador, vários

deputados e dirigentes de três centrais sindicais do país,
Outro que assinou foi um professor, Giancarlo Maria Valori,
que promoveu um encontro entre Frondizi e Peron.

O peronismo unido ao racicalismo e mais três partidos
menores, no seu compromisso divulgado ontem, satisfazem
as principais preocupações das Forças Armadas para com o

futuro governo constitucional.
Uma das maiores inquietações dos militares é a

possibilidade de que no caso de ocupar o governo, os

peronistas reincidam em algumas das "práticas restritivas"
das liberdades públicas que caracterizam o governo de nove

anos do ex-presidente.
'

O fato de que, o peronismo tenha aceitado firmar o

acordo junto com os outros, foi interpretado como. uma

maneira do ex-presidente reforçar "A Hora do Povo", como
é chamada a conjunção dos cinco partidos argentinos, com
quem, anteriormente tinha problemas. O compromisso.
exige o respeito dos direitos políticos e humanos
fundamentais e das maiorias em fazer cumprir, sua
plataforma eleitoral.

Bombas explodiram em várias cidades da Irlanda

Para os dirigentes do Vietcong, Nixon
não quer sair do Vietnã do Sul

mas sim manter o Governo déspota de Van
Thieu. Os delegados comunistas

,

em Paris insistem que os
, sete pontos do Vietcong formam o

único documento-base para as conversações.
, Na guerra, o bombardeio aos diques
norte-vietnamitas ameaçam matar um milhão

Bombardeio contra

diques pode matar
.

r milhao no Vietnã
Genebra (AP) - O doutor Eugene Caron 'Blake, secretário-geri

do Conselho Mundial de- Igrejas, pediu numa carta enviada ao

presid�nte_Nixon urgentemente o fim dos bombardeios nos dique
do Vietnã do Norte para evitar. lima catástrofe de incríveu
proporções:

"Calcula-se que mais de um milhão de vidas se perderiam
imediatamente se não forem contidas as violentas inundações que
ameaçam a região em cada temporada de I chuvas", disse o

secretário:" Muitos milhões mais ficariam sem teto, sem alimentei
expostos as doenças que assolam as zonas inundadas. Blake explicou
que foi obrigado a publicar a carta porque Nixon tinha se negadoa
discutir os problemas morais da guerra vietnamita.

.

PERDAS
Saigon (AP) - As perdas norte-americanas na guerra incluiram

a semana passada oito mortos em ação, cinco vítimas de causas não
relacionadas com a luta, 14 perdidos ou capturados, e 26 feridc;
Desde o começo da ofensiva comunista em 30 de março, morreram

139 norte-americanos, sendo' que 116 morreram de causas "não

hostis"; 136 desapareceram e 414 ficaram feridos. '

Na semana passada, quatro morreram, cinco desapareceram e

18 foram para o hospital. Mas os funcionários do comando
norte-americano, apressadamente acrescentaram que o aumcna

"não foi muito significativo", porque-os totais incluíram infome
atrasados de semanas anteriores e mudanças no estatus di

desaparecidos e mortos.
As perdas sul-vietnamitas ascenderam a 837 mortos e 2.361

feridos e o total de norte-vietnamitas e guerrilheiros mortos baixou
de 3.320 para 2.871. Durante toda a ofensiva, morreram 12.55�
sul-vietnamitas e 39.058 ficaram feridos, enquanto o total de perdru
do inimigo neste período foi de 58.615, entre mortos e feridos.

Desde o princípio da guerra, o total de vítimas, anunciado
pelos comandos norte-americanos, é <i seguinte: os norte-americass
tiveram 45.818 mortos em ação, 10.239 mortos por causas "não

hostis", 775 desaparecidos ou capturados c 303.234 feridos. Oi

sul-vietnamitas perderam 150.363 homens e 386.7,65 ficaram

feridos. Os comunistas perderam 864.201 soldados, entre morrer

feridos,
.

, QUANG-TRI
As. f.or ças norte-vietnamitas atacaram o flanco do!

sul-vietnamitas nas províncias de Quang-Tri e ameaçam cortar roll

Número Um, por onde se abastecem as tropas mais ao norte. A

infantaria do Governo, que faz a segurança da estrada, está brigandl
com uma força comunista de 300 homens, com forte apoio aér�
norte-americano e intenso fogo dos tanques.

Na guerra aérea, a Marinha dos Estados Unidos informou qUI
helicópteros são usados pela primeira vez para atacar embarcaçÕfI
norte-vietnamitas que' procuram desembarcar cargas de naviol
chineses. Três aviões dos EUA foram perdidos na frente norte nJ

segunda-feira, aparentemente devido à explosões prematuras na ar.

Em EI Salvador
'" .

exercIto ·oeupou
a universidade
San Salvador - (AP) - Quinhentos soldados do exérct

to salvadorenho, apoiados por seis tanques, custodiavam on

tem a Universidade Nacional de EI Salvador, enquanto I)t

formações não confirmadas diziam que "alguns líderes cfr

munistas" haviam sido detidos nas últimas horas. A unível·
sidade foi fechada e suas autoridades acadêmicas destituíd�
quarta-feira pelo Assembléia Legislativa. O president� d!
República, Artur Armando Molina, disse pela televisaodlnoite que a universidade "havia caído nas mão do Parti �

Comunista" proscrito pela Constituição.
Molina, coronel do exército salvadorenho, apresento�

-se em traje de campanha frente às câmeras de televisão)
universidade permanecerá fechada durante dois mese:
quando o Governo pretende reestruturar suas leis, se�Jl�1
informações de autoridades governamentais. O presJded·�salvadorenho, que assumiu o poder a 10. de julho, �e I.

cooperação' ao povo para a "construção de uma nova uni

-versidade", d·
A decisão de fechar o estabelecimento, foi precedídad;

"um pronunciamento da Corte Suprema de Justiça, que I
clarou inconstitucionais as reformas introduzidas pelo C�I
selho Superior Universitário na Lei Orgânica da Universldi
de. As reformas alteravam e eleição das autoridades aca

I

micas, que o presidente chamou de comunistas. A cnsec�
meçou com a' separação da Faculdade de Medicina: (01'
negou-se a aceitar o aumento (10 número de alunos. A IJl

(

mação sobre a demissão das autoridades universitáriarll .

envio de tropas à Universidade, chegou ao povo salva ,�� ,

nho no momento em que eles ainda "recuperavam-f d'
outro notícia espetacular: um juiz militar havia d�crdtas
poucas horas antes, liberdade para todos os impllca �,
acusados na rebelião militar de 25 de mllrço passado. Ad�i
últimas horas de ontem, as tropas continuavam ocupan �
recinto da universidade, e as autoridades não infor'J11�ti

.
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lGraduação
.entra

em debate

Será realizado nesta Ca-

ital de 27 a 29 docorren

fe a Assembléia Regional,
de' pós-graduação, contan
do com a participação de

todos os coordenadores do

projeto de .pós-graduação
da região Sul.

Quatro temas serão ana

lisados durante Q desenvol

ver do conclave. São eles:
. 1) Pesquisas de pós-gra
duação; conceituação sobre

teses de mestrado e douto

rado - sob a coordenação
do professor Valdomiro

. Ladoski, da Universidade

Católica do Paraná;
2)

. Unificação regional"
dos créditos e normas de

pós.graduação - coordena

do pelo professor Milto

Giovanoni, da Universida
de Federal do Paraná;

3) Re.cursos para pós
graduação - sob a coorde-

'"

'nação do professor Darcy
Closs da Universidade Fe-

, . 6
deral do Rio Grande do

Sul;"
.

4) Divulgação dos pro

gramas e critério de sele

ção dos candidatos
- coor

denado pelo professor Wal

ter Celso de Lima, da Uni
versidade Federal de Sânta
Catarina.
A assembléia será aber

ta durante solenidade que
vai ser presidida pelo Rei

.tor Roberto Lacerda.

Zaldir vai
.

.

assumir

Adesg" hoje
Em reunião a realizar-se

às 20 horas de hoje no au

ditório do Centro Sócio
Econômico da UFSC, o

coronel Zaldir de Lima,
Comandante do 140. Bata
lhão

.

de Caçadores, será

empossado no. cargo de

[presídente da Associação
dos Diplomados da Escola
Superior de Guerra. Subs
titui no posto o indu�trial ,

Carlos Zadro sny, cujo.
mandato já foi concluído.
Ná mesma oportunida

de será eleita a nova dire
toria da Adesg para o biê
nio 1 972/73.

Marinha

lembra

seus

mortos

Serão realizadas sol�ni
dades hoje em todo o terri
tório nacional, pela passa
gem do Dia dos Mortos das
Marinhas de Guerra e Mer
cante nas' la e 2a guerras
Mundiais.

.

Na área de Florianópo
IIs, o Comando do 50. Dis
trito Naval mandará cele

, brar uma missa às 10 horas
.

na Catedral Metropolítana,
para a qual foram convida
dos autoridades e o povo
em geral.

Em todas as unidades
da Marinha sediadas nos

Estados de Santa Catarina, .

Paraná e Rio Grande do
Sul, que estão. subordina
das ao 50. Distrito Naval
hav .

'

.

era concentrações, paraleItura da Ordem dó Dia
do Chefe do Estado-Maior
�a Armada, seguida de pa
�stra alusiva à data profe-nd

'

a por um oficial.
.

Senha "de matrículas na
Ufsc não é distribuída

,
.

Centenas de estudantes, veteranos
da UFSC, foram surpreendidos na ma

nhã de ontem no campus com a porta
ria número 327 baixada pelo Reitor
Roberto Lacerda, transferindo para os

dias 27 e 28 do corrente a distribuição
das senhas de matrícula para os alunos
vinculados ao regime de créditos e pré
-requisitos disciplinares e admitidos em.
1970, 1971 e primeiro semestre do
corrente. A senha, que contém para ca

da aluno o dia. e a hora em que deve
ser efetivada a sua matrícula, seria dis
-tribuída ontem e hoje. O motivo da
transferência das datas não foi oficial
mente explicado, mas segundo uma

funcionária do Departamento de Re

gistro e Controle Acadêmico, houve fa
lha na elaboração das folhas que seri
am computadorizadas. Apesar dos es

forços dos funcionários que trabalha
ram até a madrugada, não foi possível
corrigir o erro.

Na mesma portaria, afixada numa

das janelas do DRCA, o Reitor deter
mina para os dias 31 de julho, 10.,02,
O�, 04 e 05 de agôsto o período em

que os alunos veteranos deverão efe
tuar suas matrículas, nos horários de
terminados rias senhas que receberão.

PRÉ-ORIENTAÇÃO HOJE
Os setecentos estudantes que obti

veram aprovação no vestibular do cor

rente ano e foram classificados para o

segundo semestre, receberão a pré
orientação de matrícula durante o dia
de hoje na ex-Faculdade de Ciências
Econômicas, atual Centro Sócio
econômico: A entrega das senhas obe
decerá os seguintes horários para cada
área:

Anatomia
termina

congresso

deverão se apresentar munidos dos se

guintes documentos: a) carteira de

identidade; b) título de eleitor; c) cer
tificado de reservista; d) certidão de
nascimento ou casamento; e) duas fo
tos 2 x 2; f) histórico escolar dos lo e

26 ciclos em original, com o carimbo
que identifique a manutenção da esco

la; g) atestado físico e mental; e h) a
testado de boa conduta.

Os veteranos, que estejam na UFSC
há mais de um ano, deverão se apresen
tar com os atestados de boa conduta,
sanidade física e mental. Os demais es

tão dispensados da apresentação de do-·
cumentos,

.

Será cobrada uma taxa de Cr$ 5,00
de matrícula por disciplina Tranca
mento de matrícula, cancelamento,
substituições de disciplinas e' troca de
turmas, poderão ser feitas através de

requerimento com igual valor de taxa.

A contribuição dos calouros para o

DACES está estipulada em Cr$ 40,00
e mais Cr $ 5,00 para a carteira de es

tudante. Os demais deverão -pagar
CR$ 20,00 de contribuição ao Diretó
rio além de também! CR$ 5,00 pela
carteira.

C om a realização de
uma assembléia geral às
17h 30min no campus da
Universidade Federal de
Santa Catarina e um jantar
no Clube 12 de Agosto às
21 horas, será encerrado

hoje o 90. Congresso Brasi
leiro de Anatomia, que
reúne em Florianópolis
200 participantes, entre

cientistas e acadêmicos de
medicina.

A partir das 8 horas,
após a paralização dos tra
balhos científicos durante
o dia de ontem quando os

congressistas foram visitar
a -cidade de Blumenau, as

43 teses restantes estarão

sendo apreciadas pelos par
tícipantes distribuidos em

quatro salas do Centro de
Estudos Básicos da UFSC.

Às 10 horas vários õni-
. bus estarão à disposição
.das esposas dos participan
tes do Congresso para visi
ta às rendeiras da Ilha.

8 horas - Ciências Biológicas;
10 horas - Ciências Físicas;
'14 horas - Ciências Humanas e So

ciais, para os classificados de 261 a

'430;
16 horas - Ciências Humanas e So

ciais, para os classificados de 431 a

560;
16 horas - Artes e Comunicações.

�

Além do número de matrícula, os

estudantes não precisarão levar ne

nhum outro documento. As inscrições
dos que receberão a pré-orientação ho
je, deverão ser efetivadas amanhã e se

gunda-feira no DRCA, conforme o ho
rário que marcar a senha de cada um

DOCUMENTOS E TAXAS
Os calouros, .no ato da matrícula,

Instalado. Conselho Superior de, Polícia
� Foi instalado oficialmente ontem pelo Secretário da

Segurança e Informações, o Conselho Superior de Polí-;«
cia, criado com o objetivo de estabelecer as diretrizes da

política administrativa da Secretaria de Segurança. Du
rante a solenidade que contou, com a presença de várias

autoridades, o Coronel Peret Antunes ressaltou a impor
tância do Conselho, qualificando-o de elemento básico
do interrelacionamento das missões afetas ao campo da

segurança e. das informações. Acrescentou o titular da
S.S.I. que o sucesso do planejamento e da execução de
várias medidas que serão desenvolvidas pela sua pasta,
visando a tranquilidade do povo catarinense, a segurança
interna e as inforní.ações de 'Santa Catarina.

O Conselho Superior de Polícia, é presidido pelo
Secretário da Segurança e Informações e está constituído

, pelo Major Mauro Ortiga, Chefe de Gabinete da S.S.I.;
Coronel' Renato Júlio Trein, Comandante da Polícia
Militar de Santa Catarina; sr. Hélio Juk, Corregedor Poli
cial; sr. Aloysio Rodrigues Henrique, Diretor da Divisão

Central de Informações; Sr. Luiz Darcy da Rocha, Dire
tor da Escola de Polícia Civil; Coronel Alinor José

'., Ruthes, Diretor do Detran e professor Jucélio Costa,
Superintendente da Polícia Civil e 'sr. Mário Laurindo,
Diretor da Divisão Jurídica ..
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ORDEM DODIA

ótiCA MONTREAL
Técnica a serviço de seus
.olhos.
- Armações nacionais e

importadas,
- Armações optyl inque-:
bráveis e a prova de fogo.

Lentes i nquebráveis
especiais para crianças.

O istribu idor exclusivo
,

das lentes de contato Krie
gero
Felipe Schmidt, 51 - Gale
ria Jacqueline - loja 2 -

Florianópolis.
.

Fausto critica
dois candidatos
'. I

Blumenau (Sucursal) - O ex-presidente do Diretório
Municipal da Arena de Blumenau, Hélio Reis Fausto,
denunciando a existência de facções em choque dentro do
Partido no município, declarou que a única solução para a

vitória nas próximas eleições será a candidatura única, "o
que nunca ocultei perante nenhum companheiro".

- Porém -, prosseguiu - infelizmente aceito a divisão, que
mesmo que seja protocolar, não creio seja mais salutar para
o Partido.

Afumou que "o poder político do Estado, encabeçado
pelo Governador Colombo Salles, desde a sua posse até o

presente momento não se sintonizou com. todas as forças
políticas do interior catarinense", ressaltando que "Blume
nau, por exemplo, foi um dos municípios mais afetados por
este descompasso entre a possibilidade de 'compreensão
política do senhor Governador e as necessidades políticas
locais,tdesprestigiando de uma maneira fantástica o bom
andamento da Arena municipal".

- Acredito - prosseguiu o ex-presidente do Diretório

Municipal da Arena - que isto se refletirá nesta,próxima
eleição, até que sejam vencidos todos os obstáculos. Não sei
realmente quanto tempo levará e nem sei se será possível
vencê-los todos antes das eleições. O esforço nós faremos,
apesar de todos estes disparates que têm havido na política
catarinense.jEviderrtemente nós não podemos nos afastar
deles.

E prosseguiu o Sr. Hélcio Fausto:
- Tínhamos um secretário de Estado e p.erdemos este

secretário de Estado. Um cidadão blumenauense foi nomea
do para a presidência do Fundesc e esta presidência não
tinha função. O Governador do Estado não deveria ter no
meado alguém sabendo que não havia função para esse

alguém, ou o assessor' que mal informou o senhor Gover
nador desserviu ao' seu Governo e desserviu a nossa comuni
dade, ofendendo-nos profundamente. Esta comunidade,
que contribui pesadamente para o erário público, não tem
nenhuma representatividade dentro. do 'Governo do Estadi,
quando o Governo Federal, através da figura austera e

simpática de Paulo Melro, nos homenageia colocando-o na

superintendência da Sudesul. O Governo do Estado não

prestigia a nossa comunidade e esse fato será forçosamente
usado pelos nossos adversários em praça pública. É um peso
que teremos de vencer. Lutaremos, somos soldados do Par
tido e tudo faremos para cumprir a nossa missão, que nesta
altura nos parece excessivamente pesada.

Amin fala sobre
educaçiio "em se_·
O Secretário interior da Educação, Espiridião Aroin, pro

feriu palestra ontem à tarde no encerramento do seminário

para diretores de cursos do segundo grau, abordando a es

trutura administrativa da SEE.
Em sua palestra afirmou que "a Secretaria da Educação,

consciente de que o planejamento é uma atividade eminen
temente central, vem com este encontro buscar os caminhos

que necessita para adequar o ensino do segundo grau ao

atual estágio de desenvolvimento do Estado, qUe no ano

passado cresceu 30% além da média-do crescimento territo
rial d'a economia brasileira".

Após a conferência o sr. Espiridião Amin debateu com o

plenário assuntos relacionado com a integração entre a esco

la e a comunidade.

GRUPO

CI
HALLES

BANCO HALLES COMÉRCIO E INDÚSTRIA S.A.
BANCO HALLES :pE INYESTIMENlOS S.A.
COMPANHIA CATARINENSE DE SEGUROS

•

Inal!guran .. !
nossas Insta a�es

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORPINARIA
CONVOCAÇÃO.

São convocados os senhorês'àclônistas para uma Assembléia Geral Extraordi
nária, a realizar-se no próximo dia 31.de julho de 1972, às 10 horas, na sede social,
sita à Praça XV de Novembro, no.1, para deliberarem sobre a seguinte

'10.) =, Aumento do capital social de Cr$ 30 000 000 00 paraCr$ 42 000 000,00, mediante incorporação de reservas e a consequente di;tribuicão
sob a forma de bonificação de ações representativas do valor do aumento.

.

20.) - Reforma estatutária (artigo 50.) relativa ao aumento do capital.
30.) - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis (SC), 28 de junho de 1972.
Lauro Luiz Linhares

Presidente

em umenau.

Então, anote os endereços: BANCO HALLES COMÉIjCIO E INDÚSTRIA'S.A, ,. Rua 15 de Novembro, 651 - Fones 22·0544.22·0790
BANCO HALLES DE INVE�TIMENTOS S.A. - Rua Floriano Peixotc.TB -1 .• ando - Fones 22.0970.22.1224
CIA. CATARINENSE DE SEGUROS - Rua. Floriano Peixoto, 18 - ,2,. and•• Fone 22·0084

Estamos oferecendo a você nossa expe- .

riência no campo bancário, de investimentos e

seguros. Colocamos à sua disposição nossos

serviços de banco cõrnercial do qual fazem
parte todas as modalidades operacionais de'
um grande grupo financeiro: o Grupo Halles.

.

\

Agora, em Blumenau, você tem um banco
versátil e de assessoria personalizada.

\

Que respeita seu tempo, ajudando a ganhá
lo. �m nossas novas instalações, você encon
trara �m serviço de atendimento global. .

. Ja era tempo,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Polític:CICart;ati;·1
Divergências
atrapalhand'o

CURITIBA
Funcionando no seu tercei

ro ano esta Casa do Estudante,
estamos agora empenhados em
oferecer aos universitários a

que atendemos (em número de

200, aproximadamente) perió
dicos capazes de lhes propor
cionar uma ampla visão dos

acontecimentos locais, nacio-

, Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: Marc{ljo Medeiros, filho

A Arena não conseguiu'
ainda equacionar o proble
ma da seleção de seus can

didatos a prefeito na maio-

.ria dos municipios catari

nenses. Faltando pratica
mente um mês para expi
rar o prazo fatal de realiza

ção das convenções parti
dárias, é' natural que tal si

tuação repercuta nos basti

dores políticos e até cause

apreensões nos circulas di

rigentes do partido. A es

tas alturas os respectivos
diretórios municipais já de

veriam ter chegado a uma

conclusão a respeito dos

nomes que pudessem ser

apontados aos convencio

nais como Os mais adequa
dos aos interesses e às con
veniências partidárias. Mas,
ao contrário, o que se veri
fica é a falta de entendi

mento, motivada pelos
conflitos de posições de

grupos internos que em

cada município dividem
entre si o comando polí
tico do partido.
Muitos dos casos de di

vergências são uma repeti
ção emérita do passado: os
ex-udenistas, de um lado e

os ex-pessedistas, de outro,
-procurando a seu modo

decidir a sorte do partido.
Não há nada de novo ou

original 'nisso. Muito antes

da abertura do diálogo su

cessório nos municípios
tinha-se conscia de que

apesar de todo o esforço
feito até aqui pelas lideran
ças da Arena, no sentido

de estabelecer a unidade

partidária, ainda não seria,
desta vez que os antigos

partidos deixariam de fun-,
cionar por trás das cortinas
do palco político-eleitoral,
comprometendo de certa

forma o esforço unifica
dor. Mesmo nos mais altos
escalões do partido enten

de-se que a eliminação dos
hábitos políticos do passa
do - e ser udenista é um

hábito tão enraizado como

,ser pessedista - é uma me

ta a ser atingida à longo
prazo, sem açodamento.
Os fatos estão, portanto,
apenas confirmando a ex

pectativa.
Mas nem sempre os pro

blemas que surgem dentro

da ArelJa quanto à escolha
dos candidatos à sucessão

municipal são frutos do di
visionismo interno clássico
do partido. E este é um da

do novo, que em alguns se

tores da agremiação chega
a causar regozijos. Um des
tacado líder político vin

culado ao sistema governis
ta dizia, por exemplo, na

tarde de ontem: 'É inte

ressante notar que em al

guns municípios onde há

dificuldades em definir
candidaturas, as divergên
cias não são entre o ex

PSD e a ex-UDN São en

tre grupos políticos fortes,
que naturalmente exercem

lideranças em faixas pró
prias entro do partido. E
isso é bom. É sinal de que
o partido se agigantou, na
queles municípios, ao pon
to de possuir em seus qua
dros grandes forças de atu

ação política respeitável".
A observação é correta.

E um exemplo bem típico

seria Joinville, onde a Are.
na realmente está dividida
mas no sentido de que Vá:
rios grupos políticos pro.
curam influir no processo
de' escolha dos candidatos
partidários e, se possível
fazê-los vitoriosos. O;
grandes partidos sempre
costuman ser formados por
grupos internos, cujas di.
vergências, no entanto, res.

tringem-se aos nomes qUe
,devam ser indicados para
os postos de liderança par.
tidária. Terminada a escoo

lha, encerram-se as rivali.
dades.

Mas resta saber se as di. ,

vergências políticas

regis-Itradas no momento da in.

dicação dos candidatos a

prefeito nestes municípios
serão conciliadas em tem.

po e de modo a colimar os
acontecimentos com o en

contra de fórmulas capa.
zes de evitar arranhões nas

relações entre os grupos
eventualmente rivais. A
Arena não pode acietar di.
visionismos internos pelo
fato de eles não serem do

tipo clássico PSD versus

UDN Qualquer forma de

desagregação deve ser com.

batida evitada. Se as partes
não chegaram a um deno
minador comum, faltando
poucos dias para as con.

venções , é sinal de que al-
,

go deve ser feito, para arbi

trar as soluções mais cabi
veis e cortar pela raíz os

focos ameaçadores da uni

dade partidária.

nais e internacionais.

Crise solucionada
Em particular, visando

atender especialmente o gran
de número de moradores pro
venientes do Estado de Santa

Catarina, gostaríamos de con

tar com o jornal.O ESTADO,
melhor diário de Santa Catari

na, e que não só proporciona
ria aos catarinenses um elo de

ligação com sua terra natal co

mo também' encontrará assí

duos leitores entre 'os nossos,

colegas dos demais Estados.

Assim, solicitamos a V.S. a

fineza de, se possível, brindar
nos com uma assinatura deste

conceituado, órgão.
Peter Piringer, Departamento
Bibliotecário da Casa do Estu

dante Luterano Universitário.

o Governador do Estado aca

ba de receber comunicação do
Secretário Executivo do Conse

lho da Pai ítica Aduaneira de que
I

foram tomadas providências para

solução da crise que inquietava
os suinocultores, catarinenses,
quanto às franquias que se havi-
2H, concedido à importação da
banna,

áreas rurais catarinenses, 15.318
suinocultores que recebiam assis
tência, através da ACARESC. No
mesmo ano se contavam em ter
ras de Santa Catarina, como pro
dutos de criadores radicados no'

Estado, nada menos de
5.473.048 suinos. São quantida
des que, necessariamente, cresce
ram em três anos seguintes, du
rante os' quais foram lançadas
campanhas de incentivos à pro
dução de su ínos, sob elogiável su
pervisão da Secretaria da Agricul
tura.

Pode-se, imaginar, diante de
tais dados, a extensão dos efeitos
causados pelas medidas adotadas
com a dispensa de tarifas de im

portação da' banha, felizmente
agora retificada, como vínhamos
.expondo. Há, portanto, razões
abundantes que não se enfraque
ça, no ânimo das classes produto
ras qqe formam base à nossa eco-

, nomia agro-pecuária, a confiança
na pai ítica do Governo visando
ao incremento da produtividade.

Doutro ângulo de visão do

observador, o episódio mostra

que a interferência governamen
tal, apoiando as reivindicações
dos suinocultores, refletia, face
às diretrizes da pai ítica aduaneira
do Ministério da Fazenda, uma

realidade omissa nos estudos an

teriores do problema e sobre, as

consequências que teriam de

advir, ainda, imprevistos, da deli

beração, que provocou tão natu

ral descontentamento em todos
os setores da suinocultura, nas

três unidades sulinas da Feçlera-

ção que vêm cu idando de expan
dir a sua produção.
Acreditamos poder esperar

que o reexame a que evidente
mente terá de proceder-se sobre
o caso levará em conta a signifi
cação que, a agro-pecuária está
obtendo progressivamente, den
tro do esquema integrado de nos
sa pai ítica para o desenvolvi
menta social e econômico das zo
nas rurais do Estado, e particular
mente quanto à suinocultura. A
este respeito muito se têm empe
nhado, junto dos criadores, os ór
gãos dos Poderes Públicos prece-
,nizadores de mais acelerado
rítmo nas atividades dessa ponde
rável fonte de riqueza, a que, em
número tão expressivo, especial
mente se dedicam os pecuaristas
catarinenses.
Ainda bem que a causa da sui

nocultura, em que tantas pers
pectivas otimistas se vinham des
cortinando, não ficou sem ampa
ro do Governo do Estado, por
seu turno prestigiado pelas aten

ções dos órgãos federais compe
tentes para deferir solução ao

problema.
Dos estudos que o assunto ain

da vai exigir não resultarão, de

certo, outras conclusões que não
as que se conciliem com a segu

rança dos agricultores e criadores

que vêm pondo as suas esperan

ças dé compensações, ou equil í
brio, no êxito de .seus sacrifícios
e esforços, sobrecarregados por

compromissos assumidos para
com os agentes de crédito e fi

nanciamento.

o Governador Colombo Salles,
como tivemos ocasião de regis
trar, havia acolhido reivindica
cões dos suinocultores, encami
�hando-as ao Ministro Delfim
Neto com as expressões do seu

empenho"por que fossem atendi
dos os interesses daquele setor de

economia rural do Estado. Ago
ra, havendo determinado a sus

pensão daquelas franquias e um

estudo mais detido sobre o assun

to, o Ministério da Fazenda, atra
vés do Conselho da Pai ítica
Aduaneira vem ao encontro da
causa da suinocultura catarinen

se, que também àbrangia idêntico
problema do Paraná e do Rio
Grande do Sul. Está, portanto,
solucionada a crise que ameaçava
de inêxito a campanha da produ
tividade feita em Santa Catarina

pela Secretaria da Agricultura.
A Suinocultura é, em nosso es

tado, uma das mais promissoras
frentes de produção, destinada,
assim, a constituir fonte de pros

peridade que merece os estfrnu-.
los oficiais.

As estatísticas mais recentes

de que dispomos - relativas ain
da ao alio de 1969 - já acusa

vam, disseminados por diversas

•

CONFERÊNCIA
Comunicamos a V. s. que

através do movimento cívico
anti-tóxico,xde acordo com o

plano do Governo Federal pa
ra orientação de nossa juventu-'
de, será proferida' nos próxi
mos dias 21 e 22, às 20 horas,
na sede da Cruzada Nacional
de Evangelização e dia 23 às
15 horas no Ginásio Charles

Moritz, uma conferência' pelo
reverendo João Batista Rodri

gues, que foi devidamente cre- '

denciado para este fim pelo
Governo Federal. Reverendo
Joel VilIon, Diretor do Campo
Missionário.

•

DIPLOMAÇÃO
,

A Organização Comercial
João Vieira & Cia. Ltda, desta
C.apital, e a Indústria Compa
n h i a

_
Fabricadora de Peças,

COFAP de São Paulo, associa
ram esforços para cumprirem
.metas comuns do Governo e

das empresas, no que tange a

formação de mão de obra es

pecializada.
Assim sendo, tem,\s a satis

fação de convidar V.S. para a

diplomação de 96 mecânicos
em Auto Peças'que servem a

Grande _ Florianópolis, profis
sionais estes que frequentaram'

'

e obtiveram aprovação em cur

so ,intensivo,
-

para a formação
em técnicos em motores, mi

nistrado por professores da

Companhia Fabricadora de Pe

ças.
Certo de que V.S. prestigia

rá a esta 'solenidade programa
da para às 20 horas do próxi
mo dia 20 (Hoje), na sede do

Clube 6 de Janeiro, no Estrei

to. João Pedro Vieira, Diretor

-Presidente da João Vieira &

Cia. Ltda.
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Perfis do fufuro(III),
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" O Homem é, não centro es- de operários. Nos dias atuais, a educação
tático do mundo - como ele se ' tomou-se a diferença divisôra. Ainda se-

julgou durante muito tempo; gundo o audacioso economista america-
mas eixo e flexa da Evolução - no, à medida que os"sindicatos se retiram
o que é muito mais belo". mais ou menos permanentemente para as

(TEILHARD DE'CHARDIN / O sombras, surge um corpo rapidamente
Fenômeno Humano) crescente de educadores e cientistas peso

(Troy, USA - 26/06/72) Quando fala- quisadores.
mos em futuro, não estamos pensando O mundo moderno, consequência da
nas futuras decisões, mas no futuro das, nova tecnologia" é interativo, sistémico.
presentes decisões. Preocupa-nos não tan- Segundo Mc Luhán, a reestruturação da
to as decisões que deverão ser tomadas no associação e do trabalho humanos foi
futuro, mas principalmente às repercus- moldada 'pela técnica da fragmentação,

, sões que, no futuro, terão as decisões to- que constitui a essência da tecnologia da
madas hoje. máquina, O oposto é que constitui a es·

Nos dois artigos anteriores se deu ênfa- sência da tecnologia da automação. Ela é
se à necessidade que tem o mundo moder- integral e descentralizadora em profundi
no de ampliar no tempo a perspectiva das dade. O grande cientista da comunicação
suas decisões. De conhecer o futuro, por- concluiu ainda que a ansiedade crítica em

tanto, 'para que as suas ações sejam conse-
que a maioria dos homens vivem hoje é,

quentes com o ,processo de evolução, e em grande parte, o reSUltas
da confro,n.não caminhos cruzados que levam ao des- ração de uma cultura mecânica em declí-

perdício numa época em que se precisa nio, fragmentada e especial zada, e uma

produzir tanto com tão poucos recursos. nova cultura integral, que é involvente,
Vivendo um mundo de intensas e ines- orgânica e macroscópica.

peradas mudanças, o homem deste tempo dCom as grandes corporações, a ação e
tem que estar preparado para ser o agen-
te, e não produto, deste processo de grupo substitui a ação individual l_1as gran

des decisões administrativas. Desloca-se o

transformação.
'

Prever o futuro é hoje uma obra muito poder do capital para a informação orga
, nizada. "E pode-se esperar ainda que esta

"

mais necessária e, ao mesmo tempo, mui- d
'

mudança se reflita, no deslocamento o
'

�:s�:;�s�fíCil do que foi há poucas déca-
poder dentro da sociedade em geral". As- ,

r sim como a compulsão tinha uma antiga
Por que o mundo de hoje é tão dife-

rente do mundo de ontem? associação com a terra e a motivação p�'
cuniária uma relação similar com o capr

Parece que se poderia dizer que vive- etal, a identificação e a adaptação, ou s '

mos, hoje, a era da tecnologia elétrica que rjam, as necessidades do indivíduo, pO
sucede a era da tecnologia mecânica.

auto-realização, por responsabilidade, porPoder-se-ia dizer, também, que as gran- conhecimento, por participação, por dese·
des organizações caracterizam as socieda- ,

S

des industriais modernas. jo de criar e ser útil, representam hoje o

grandes fatores 'de motivação. Neste novo
I Finalmente, poder-se-ia afirmar que os . -- ,

enfoque, cuida-se para 'que haja coerêncl�problemas dos centros urbanos (as obras '

entre os objetivos da sociedade, da organJ'de infra-estrutura, as habitações, os servi- .

S

ços de água, esgoto, luz e comunicações, zação e do indivíduo e entre os motIVO
. , que levam a organização e os indivíduos a

os transportes, a poluição e outros) pas-
sam a ocupar um dos papéis mais impor- perseguirem estes objetivos.
tantes nas decisões econômicas das em-

Do aço e do automóvel, passamos para

Presas e dos governos.
a eletrônica e pata a informação. '

Até o final do século teremos mudaJI'
As repercussões dessa evolução são imensas.

Mudam as qualificações dos homens ças incríveis.
Temos hoje mais problemas. Mas sego'

que produzem. Na era da tecnologia elé-
ramente temos muito mais soluções. .trica o empregado com conhecimento

O mundo evolui e as esperanças maio'
substitui o operário manual. A aquisição

res são de que o futuro haverá de ser pro'
sistemática' do conhecimento, isto é, a '

I ar

educação formal organizada, como assina- missor. NOTA - Pouco antes de co OCde
Á

di este artigo no correio, recebo carta
dIa Drucker, substitui a experiencia - ta 1-

meu pai, através da qual fico sabendo, o

cionalmente adquirida através do aprendi-), ' .

E 'rtlO I
falecimento de Jade Magalhães. me

d

'

zado - como fundamento da capacidade político, grande orador, entusiasta ��
e do conhecimento produtivo. Na mesma

al te ex
coisas e do mundo, e princip men

a-eslinha de raciocínio, destaca Galbraith que d M Ihcelente criatura humana, Ja e aga.
9 proletariado de macacão encontra-se em

serviu muito ao Estado de Santa CatartOs: '

nítido declínio, tanto em números relati- IM' ti m CO
. que não he esquece. uítos sen I�a, !.

vos como em influência, e que haverá um d d d o J
mo nós, a per a e um gran e amlg:;.:...,--

rápido aumento das necessidades de pro-
fissionais e empregados de escritório, mas �e,·,.a,.do 1.,1. de �J.a:!!!!!
anenas um modesto aumento no emprego
L-�-,------------------------------------------���

Teatro e culturtl
Conheço o pensamento' do Secretário do Governo,

Dr. Orlando Bértoli, acerca do amparo devido aos setores

particulares de cultura. E a verdade é que, desde que
assumiu o exercício da Pasta, aquele titular tem

demonstrado, - ao encontro, aliás, das solicitações do
Governador Colombo Salles, constante interesse pelas
atividades culturais em Santa Catarina. Haja vista o que
ocorreu com o Coral de Florianópolis, que esteve quase
dissolver-se por precariedade de recursos para sobreviver
_ e teve da parte do Governo, por intermédio da referida
Secretaria, o auxílio necessário ao seu reerguimento.

Outros aspectos de atividades culturais têm merecido

iguais atenções, inclusive o Teatro.
A respeito do teatro há mesmo fartas provas do

interesse que a Secretaria do Governo aplica a essa

modalidade artistica, a começar pelas condições de

melhor apreseniação artística, do velho "Álvaro de

Carvalho ".

Mas, deixando de parte o que se relaciona com o

teatro- estabelecimento, para ater-nos ao teatro-arte,
também não têm sido poucas as manifestações do apreço
que o Governo lhe dispensa. E entre os problemas que,

segundo as próprias declarações do Dr. Orlando Bértoli,
foram encontrados pelo Governo do Estado na área da

cultura catarinense, não estaria fora do pensamento
daquele titular o setor do teatro, como expressão de

'arte. Aliás, tendo prioridade no esquema governamental
a cultura, como o. acentuou o Secretário, é natural que se

volvessem suas atenções para esse problema, não

obstante as complexas exigências, de tantos outros

setores da administração pública.
'Considerado o teatro como instrumento de

coinunicaçiio e' difusão artistica e cultural,será licito

pedir aos Poderes Públicas que o amparem, visando ao

desenvolvimento espiritual e artistico do grande público.
Mas, a propósito, quero recordar aqui as várias ocasiões

em que, tive de fazer, quanto a determinadas peças
trazidas a Florianópolis, profundas restrições, do ponto
de vista precisamente' dessa contribuição esperada do

teatro para a formação cultural do povo.
Não foram poucas as vezes em que lamentei que uma

forma de expressão artistica e cultural estivesse

submetida, já então, à vulgarissima finalidade, não de
elevar o nivel de consciência estética do público, mas de
condescender com maneiras de encarar a arte como

simples pretexto para as mais torpes manifestações do
mau gasto dos gozadores de anedotas-picarescas, quando
não ostensivamente pornográficas.

,

Dirão que isso também é arte. Seja. E não seria eu

quem me fosse arvorar em censor para proibir que sejam
levadas à cena, perante densa platéia, tais aberrações do
Bom e do Belo. O que nunca entenderia, porém, é que a

isso se chamasse oficialmente teatro moderno, ou teatro

brasileiro e ainda sob patrocínio também oficial, a título
de espetáculo de intenção e significado culturais.

,

'

E eis por que, associando à boa e sã intenção de

difundir e prestigiar à arte e a cultura todo o apoio do
Governo ao teatro, sou dos que acham, como o acha o

ilustre titular da Secretaria do Governo, que, a ter-se de

oficializar uma série de representações teatrais, caberia o

critério duma seleção das peças, em programa que
realmente estivesse ao nivel da finalidade educativa, do
ponto de vista cultural e artístico.

É claro que tudo isso envolve complicada trama de

preocupações .e razões, mas estou certo' de que
justificaria maior e mais resoluto apoio dos órgãos
incumbidos de incentivar, organizar, ficalizar e

administrar um serviço de teatro popular, sem as

deformações tão comuns que se têm trazido até nós,à
guisa de exemplares do novo, do bom e original teatro
brasileiro.

Quero finalmente assumir a inteira responsabilidade
pessoal desta opinião, que, sempre que me é asado, gosto
de repetir, correndo embora o risco da conceituação de

"quadrado".
'

I.
I

I
•

ESTAOINHO
'_ Desejo, primeiramente,

congratular-me com a equipe
do Estadinho, pelo suces�o
que está ,obtendo. Meus filhos
tornaram-se leitores assíduos
de O ESTADO, obrigando-me
a comprar cinco exemplares
aos domingos.

Em segundo lugar, consul
to a V.S. a possi1:íilidade de es

se jornal fazer uma reportagem
sobre os problemas que entra

vam o desenvolvimento turfsti
co de Ribeirão da Ilha. O prin
cipal problema é a falta de

energia elétrica, que a Celesc

estendeu somente até a Fre

guesia. L�iz A. Cresck _ Flo

rianópolis.

•

AVAl'
O Avaí Futebol Clube e

sua Diretoria tem o prazer de
convidar os membros do De

partamento Esportivo desse

órgão de il,!.1prensa para um (.'D

quetel,sa realizar-se na sede da

Federação Catarinense de Fu

tebol, no dia 24 de julho, se

gunda-feira, às 20 horas. Jorge
Daux - Presidente.

Empresa Editora O ESTADO LtdÍt.
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•

.JORNALISTAS
- A Casa do Jornalista de

Santa Catarina tem a honra de

convidar V.S. para participar
das solenidades alusivas ao Dia

d a Imprensa Catarinense, a

realizar-se .dia 28, às 10 horas,
em sua sede, à rua 'VÁdal Ra

mos, no. 50, nestçCapttal.

O ESTADO não aceita para publicação colaborações em forma de artigos assinados que não forem solicitados, não se

responsabilizando pelos originais enviados b Redação,

,__.... IAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Trivial

Variado lJ.ledeiroll,
lilh(J

C'ontradiçoes

da campanhà

JOINVILLE
Uma comissão integra

da por.membros do Dire
tório da Arena de Joínvílle
esteve ontem em demora
do diálogo com o Governa
dor Colombo Salles, no Pa
'lácio do Governo, à qual
esteVE> também presente 'o
presidente do Diretório
Regional do Partido, Sr.
Renato Ramos da Silva,
debatendo os problemas
internos da agremiação na

quele Município, inclusive
as divergências sobre as

candidaturas à Prefeitura
local. Dentro dos próxi
mos dias a Arena joinvi
lense se reunirá a fim de
estudar uma fórmula con

ciliatória capaz de harmo
nizar as correntes antagô
nicas. Para o Deputado Pe
dro Colin, que também
participou do encontro,
apesar das dificuldades
existentes a solução final
deve�á ser encontrada den
tro' em breve, de forma a

harmonizar o Partido em

condições de, vencer as

eleições.
HOTÉIS

Os hotéis de Florianó
polis, tanto os da Ilha co
mo os do Continente, es
tão literalmente lotados.
Um turista que aqui tivesse
chegado na tarde de ontem
certamente ficaria sem lu
gar para tomar um banho,
me_nos ainda para passar a
nOIte, De nada adianta a

loquacidade dos seminá-

rios e convescotes .sobre
turismo em Florianópolis
se não se implantar aqui,
sensatamente, uma infra
-estrutura hoteleira com as

mínimas condições de
comportar a demanda dos
turistas.

HOLDEMAR MENEZES
Acaba de ser editado

pela Movimento, de Porto

Alegre, A Coleira de
Peggy, . livro de contos de
Holdemar Menezes, cujo
lançamento está marcado
para a tarde de autógrafos
que se realizará no próxio
mo dia 27, a partir das 18
horas, 'na Livraria Cruz e

Souza. Na linguagem sim·

pIes, direta, sem sofi�tica
ção, que tem caractenzado
os seus trabalhos em O ES
TADO, Holdemar Menezes
dá uma tremenda unidade
aos 11 contos que com

põem o volume, onde' im

pera o seu gosto e a sUfl
paixão pelo,mar.

OS CAMARÕES
Os camarões que estão

saindo pela tubulação da

draga Sergipe, já começa
ram a provocar brigas en

tre os habitantes apanha
dores do crustáceo, nas

imediações dos Veleiros da
Ilha. Para colocar ordem
nas, coisas, os operários
que trabalham n,o ate�ro.

'resolveram organIZar filas
indianas, onde, onde crian

ças e adultos ficam aguar
dando o seu quinhão.

É melhor Você Comprar os AZUlejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Sérvi-Io

Hidrel: R.' Jerônimo Coelho, 325", F.one: 2.001.
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Deputado denuncia
esvaziamento da
economia nordestina

Nordeste: uma região descapitalizada

Maria, levemente
estrábica, ainda,
não foi encontrada

Recife (AJB) -

,.� iagrímas foram o único desabafo
para Maria da Silva, a quarta candidata a esposa do
ex-oficial norte-americano Dufferin McConnel. Durante a

Segunda Guerra ele residiu �m R�c�e e, enviou. car!_a ao

Secretário da Segurança Pública solicitando a localizaçao de
sua ex-namorada deixada grávida. Ela não foi reconhecida
através das fotos' enviadas. Maria da Silva possui muitos
pontos em comum com a discrição feita pelo ex-tenen!eMcConnel. Foi a quarta mulher a apresentar-se as

autoridades policiais como a legítima namorada do oficial e
lamentou haver comprado muitas roupas caras para
enfrentar o frio nos Estados Unidos, para onde iria viver
.junto ao ex-namorado, caso fosse por ele reconhec�da..

A caça a Maria foi iniciada no final �� abril, c0D! .0
reconhecimento da primeira carta 40 ex-oficial que se dIZIa
muito ansioso em encontrar a mulher que mais amou na

vida e deixou em Pernambuco, grávida, ao voltar para os

Estados Unidos, sabia apenas chamar-se Maria da Silva, ter
aproximadamente 50 anos, e levement� ,estrábi�a. .Com a divulgação da carta ja surgiram diversas
-candidatas ao amor de Dufferin. A última delas - que não
foi reconhecida pelo apaixonado americano, através das
fotografias enviadas chegou a apresentar fotos de um seu

filho, residente no Rio e que seria o filho de McConnel. As
fotografias que o ex-oficial receb�u não deram para m��tr�
com clareza, os olhos de sua Mana" que segundo ele, sera

reconhecida pelo olhar e pelas mãos que tantos carinhos me
fizeram", Agora as autoridades policiais de Pernambuco
estão empenhadas em encontrar a verdadeira Maria da Silva,
a amada de McConnel'e possibilitar a união entre os dOIS.

Saque de cadáver,es
acidente que

3J no Pará
no

matou
Belém (AJB) - As queixas dos sobreviventes e parentes

das vítimas do acidente do ônibus da Empresa Boa

Esperança, no Rio Crispim, no Pará levou a policia a

instaurar inquérito para apurar o saque de cadaveJes,
realizado por moradores da região, que merg�lharam a�os o
acidente em busca de objetos de "alar. Ate quarta-feIra ,o
número de mortos era estimado em 28, entretanto, depOIS
que o agente da Empresa em Acará revelo,! que 44 pessoas
viajavam no coletivo, incluíndo o motOrIsta o cobrador"
esse número aumentou para 31.

Muita g�nte se qUeixa de ter perdido dinheiro e Jóias,
sendo que alguns caboclos foram vistos escondendo obJe:os
nos shorts à saída da água. A mulher do advogado BenedIto

Evàngêlist� Filho, do Basa, Dona Eva Evangelista, rev�lou
que sumiram a pulseira e o relógio de ouro ,de seu mand?,
além das abotoaduras, também de ouro, O Japones KaneIO

Utanabe, um, dos sobreviventes, disse que lhe f?ram
roubados Cr$ 5 mil, O roubo aconteceu logo depOIS de
safar-se do ônibus. Também uma professora queix,ou-se do

desaparecim�nto de Cr$ 2 mil, que �ransportava. para'
pagamento de outras colegas em São Donungo do CapIm:

.

O saque consta do relatório dos �atrulheHps
rodoviários Alfredo e Piedade, que realIZaram um

levantamento da situação no local do acidente. O tenente
Lauro Viana, titular da Delegacia do Interior, chegou ontem

f

à tarde ao local iniciando o inquérito para apurar o Saque.
O delegado de 'São Domingos do Çapim, Francisco Pedro,
está sendo responsabilizado pelo fato. Até agora foram
.resgatados 16 corpos, todos sepultados em Acará.

Curit,iba: R. Eurfpedes Garcez do Nascimento, 1233
São Paulo: Av. São Luiz, 86 - Tel. 257-0211 '

COMUNICADO

. DK
Engenharia de Sistemas de relecomunicações Ltda.

comunica sua associação com

PROMON
Engenharia S. A.

Como resultado dessa associação., o conjunto
Promon-DK poderá oferecer a seus

Cli.entes serviços integrados de planejamento,
projeto e gerência de implantação,
também na área de telecomunicações.

Integrada à Promon, a equipe da DK passa
a funcionar no seguintes endereços:

Brasília (AJB) - O deputado Paes de Andrade
(MDB-CE), denunci�� on.tem "um c�nt�nuado
esvaziamento do Nordeste .motívado por altos índices de
desemprego, atividades agrícolas paralisadas e._a atual
sistemática de cobrança do ICM envolvendo a regiao numa

,crise geral". Baseando-Je em dados colhidos pelo IBGE,
acentuou o deputado cearense que o nO,rdestino está

,

ficando cada vez mais pobre, sendo que 51,82 por cento
'dq população economicamente, ativa do' Nordes�e
percebem salário mensal de ate CR$ 1_00,00; nao

chegando a um por cento da mesma populaçao o numero

dos que auferem salário de mil cruzeiros, "não se falando
no drama da renda de 79 por cento da população no meio

rural, simplesmente irrisória."
Afirmou que o Nordeste precisa estancar o processo

,de descapitalização a que está .submetido, com _o_ atual
sistema de cobrança do ICM, ja que na condIç::_o de
consumidor está em visível desvantagem em relaçao ao

.

Centro-Sul produtor, o que o induz a apoiar o movimento
das classes empresariais de seu Estado, �m favor da
correção na sistemática de cobrança daquele ímposto, Para
demonstrar que cabe aos Estados do Centro-Sul, "a: parte

.. do leão", do referido imposto, adiantou o deputado Paes
de Andrade que no ano passado o Nordeste comprou do
Sul, � bilhões e 700 milhões de cruzeiros! pagando 400

milhões de ICM aos 'Estados desta última região, que por
seu turno compraram matéria prima do Norteste no

'

montante de 380 milhões de cruzeiros e arrecadaram 57,
milhões de cruzeiros de ICM.

Frisou o Deputado cearense que fracassaram as

tentativas da Sudene de melhorar a fisionomia agrária do
Nordeste, pois esqueceu-se da atívida�e �wícola,
concentrando seus recursos no financiamento as atividades
industriais, fracasso esse confessado pelo próprio
Presidente do órgão, em recente pronunciamento em

Aracajú. Por outro lado, o único incentivo concedido pelo
Governo, representado pelas deduções do imI?o�t? .

de
renda foi esvaziado, de vez que os 50 por cento InICIaIS o

incentivo foram reduzidos à metade, com as canàlizações
para a Transamazõnica, o Proterra; o reflorest�mento e o

'Mobral," o que torna uma ficção o atual planejamento do
Nordeste".

,

Denunciou também o deputado Paes de Andrade que
as pequenas médias e grandes propriedades da região �stão
hipotecadas ao Banco do Nordeste, sendo progressiva a

queda dos preços de alguns produtos de exp?rtação, como
a Carnaúba e o algodão, e pesados os Juros sobre o

fmanciamento rural.
.

,

- Em consequência - concluiu o deputado Paes de
Andrade - o Banco do Nordeste transformou-se no maior
latifundiário da Região.

-,

Ape16çiio
niio ,salvou
os padres
Rio (AP) - Por'maioria de

votos, o Superior Tribunal Mili
tar manteve a sentença que con

denou os padres dominicanos
Alberto Libanio Cristo (Frei Be
to), Fernando de Brito e Yves
do Amaral Lesbaupin a quatro
anos de reclusão e João Antonio

Valença a seis meses. Segundo a

denúncia, os acusados manti
nham ligações com Catlos Mari
ghela e foram envolvidos no pIO
cesso da Aliança de Libertação
Nacional. No mesmo julgamento
de apelação, foi confirmada a

sentença que absolveu Frei Gior
gio Callegari, Frei Roberto Ro
mano da Silva, Monsenhor Mar
celo Pin to Carvalheira, Padre
Manoel Valiente, jornalistas José
Roberto Clauset e -Rosemari
Clauset e <linda Ana Vilma Mo
rais Antônio Pena, Carlos Guí
lhe;me Penafiel, Francisco de
Paulo Falcão e Castro Nestor Pe
reira da Mota, Roberto Pereira,
Manoel Carlos Morais e Sinval
Itacarambi Leão, de crimes con
tra a segurança nacional.

MBBquer
Carneiro
em Niteroi
Niterói (AIB) - O MDB de

Niterói homologará domingo a

sua chapa de' candidatos à Câma
ra de Vereadores, em Convenção
municipal que será presidida pe
lo senador Carioca Nelson Car
neiro. O convite ao representan-
'te do MDB carioca nô Senado
para presidir a Convenção Muni:
cipal de Niterói foi formulado
pelo presidente do Diretório da
Capital, losé Alves de Bri to, que
deseja que Nelson Carneiro par
ticipe também, na fase da·cam-,

panha eleitoral, de três comícios
na cidade,

Segundo o Presidente do
MDB de Niterói, o Senador ca
rioca poderá somar 'muitos vot()s
à campanha oposicionista, pelo
prestígio que grangeou com a a

campanha em favor da institui

ção do divórcio no Brasil. Na

convenção de domingo, o MDB
lança 42 candidatos a vereador e

apenas duas mulheres integram a

chapa.

Os líderes políticos com responsabilidade de man

dato partidário ou parlamentar t�m demon�trado um

otimismo que em certos casos �elra a euforia n�)S c�n
'tatos que vêm mantendo junto as suas ba�es no m_t�no:
do Estado, nas ante-vésp_eras d�s con.ve__nçoes munictpais
que escolherão os candidatos a� �lelçoes d� n_ovembro.
Esse otimismo encerra uma notona contradição. I?e �m
lado, vê-se os líderes políticos movidos pelo rru:_lS VlVO

entusiasmo na tarefa de p�eparar as conve�çoes e a

campanha dos futuros candidatos, no cumpnmento de
uma atividade que resume toda a vibr�ção da carreira

política: a aproximação e a estruturaçãâ das bases. Do
outro lado, percebe-se um retraimento de_sola�or na

maioria das bases municipais, submersas na apatia e no

desencanto para com o próximo pleito, não se��o ra�os
os municipios onde os Partidos enfrentam senas difi
culdades para convencerem bons can1idatos a co"!p__o
rem as suas chapas, notadamente na area da Oposição.

Acontece que os políticos, de um modo geral, pos
suem uma irresistivel vocação para as campanhas elelt�
rais. Embora não seja com prazer que se lançam as

próprias campanhas, é inegável o fa�cfnio que �obre
eles exerce um pleito comC?_ � que está po� $; ,:eahzar a
15 de novembro, restrito a area dos mU�lcIl?l(?S, on�e
um mandato estadual ou federal não. está SUJr:ltO � ns

cos imediatos. Mas contar co�_o apo_w do maior nume-
. ro passivei de Prefeitos da re�o .ele'ltoral qu_e represen
tam para as eleições proppr�w:zals de 1974 e fator pon
derável que muito podera slgnifi�ar para.os atuais ,dep!!- .

tados no futuro pleito. Talvez ai se encontre explicação
para o ardor com que os atua�s parla�e!1t�res se empe
nham nas prévias das convençoes muntcipais no fort�le
cimento das suas bases no interior. Em contra-partida,
porém, distante dos gabi�etes dos Dirr:tórios, o elei�o.
rado não se deixa contagiar pelo entusiasmo dos politi
coso Essa diferença deve constituir_preocupaçã� p�ra os

homens responsáveis pela conduçao, da vida publzc� do
Estado que não podem permanecer infensos ao desl�t�
resse da matéria-prima mais preciosa para o exercicto

.

democrático do voto, que é o eleitor. O esforço qu: os
Partidos estão fazendo para a conquista de novas faixas
da opinião pública para os seus quadros po�e s�r uma
reação à falta de reação do eleitor�do, r:zas dificilmente
conseguirá produzir resultados ate o mes de novembro.
Neste momento é seguramente constrangedor para os

Partidos lançarem um' apelo que encerre algo de positi
vamente concreto às faixas do eleitorado que preten
dem conquistar. A oferta de uma vaga na chapa-à ver�
ança não é átrativq que, à prim�i,:aA vi�ta, pO,s�a mduz.!1'
um novo filiado a ingressar na militância poli tzc� se nao

lhe forem dadas condições de disputar o plezto, com
razoáveis possibilidades de êxito. O que acontece e qu�,
no momento os Partidos pouco têm a oferecer ao elei-

,

torado para ;acudir�lhe a sensibilidade e fazê-lo partici- ,

par ativamente do cotidiano politico. Há um esforIo
que por enquanto ainda não passa de uma abstr�çao,
mas que os politicos pretendem capaz de produzl': re
sultados futuros, a partir da hora. e:.n q!!e se a�nrem
perspectivas,mais imediatas da participaçao coletiva nos

assuntos politicos da vida pública,

Rabino fiscaliza carne

brasileira para 'srae'
II
i

Belo Horizonte (AJB) - Sete rabinos no dia lo. de, ágosto próximo, sendo que os
da Religião Judaica chegarão a Belo H_o:i- sete rabinos.judaicos permanecerão naquela
zonte no próximo dia 28 para a supervlsao Capital durante seis meses, já que irão ori
e orientação do abate de gado bOVIllO pela entar e fiscalizar a execução do processo de
Frirnisa, cuja carne será destinada a expor- abate. A Frirnisa já promoveu algumas ada
tação para Israel, num total de 2:500 tone- ptações em suas instalações insdústriais de
ladas 'até o fim. do ano. O contrato de Carreira Comprida, no município de Santa
exportação de carne (dianteiros) na.F�m;i�a Luzia, para o cumprimento do contrato de
para Israel, foi assÍ1�ad.o com o MU1fsteno ,'" exportação para Israel. '

da Indústria e Comércio daquele pais pelo Com o início das exportações a partirpresidente da Frirnisa, Plauto Soares, fica�- de agosto próximo, a Frimisa amplia subsdo decidido que a matança de gado cUJ� tancialmente seu mercado externo, já quecarne será exportada para Israel, obedecera
vem export}Ildo carne para toda a Europa,a um rito especial.

.

inclusive para a Inglaterra. As exportaçoes
O rito especial, que visa atender as exi- de carne da Frimisa, durante este ano, de

gências religíosàs do povo judaico no que se verão atingir, até dezembro próximo, a cer:
refere ao abate de animais para consumo de ca de 13 mil toneladas. A empresa, que e

carne consiste num processo em que o boi controlada acionariamente pelo Governo
é degolado com uma faca especial, e não do Estado, já vem superando totalmente os

"marretado", prática
1
habitualmente utili- problemas sanitários e, de �omercializaç�o

sada pela Frimisa. de carne que existiam anteriormente, abrin-
Os dianteiros serão ex- do, desta forma, as perspectivas para a ex

portados para Israel numa base 'de US$ pansão _dali exportações de. car�e para os

730 (cerca de CR$ 4.300,00) por tonelada, mercados consumidores mais exigentes. A
segundo revelou o �resident� da Fr�sa, 'melhoria de suas instalações, bem como a

devendo a exportaçao ser feita atraves do diversificação de sua capacidade de abate e

portá de Santos, Com remessas preliminares estocagem, levou a Frimisa a conquist�r osde parcelas de �OO toneladas inicialmente, mercados mais exigentes e apenas ainda
até atingir, em dezembro, as 2.5,00 tonela- não está exportando para os Estados Uni
das.

'

dos, já que os americanos importam apenas
O novo processo de abate será iniciado carne cozida.

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.
,SETOR FlORIANOPOLlS

.

COMUNICAÇAO
\

,

Para a ampliação da capacidade transformadora da Subestação Geral de Coquei'ros sob a
tensão primária de 13,2 KV em 4,500 KVA e conclusão dos serviços de implantaçãp da nova
tensão primária, de distribuição.de 13,2 KV na L-3 da Ilha, assim como visando a segurança do
pessoal que realj'za esses serviços, haverá desligamento geral da rede- de energia elétrica,
DOMINGO, dia 23/JULHO/72, no período compreendido das 7 às 10,00 boras.

Florianópolis, 20 de Julho de 1972
-A EMPRESA-

-FALTARÃ LUZ DOMINGO NA CAPITAL E MUNICIPIOS VIZINHOS-,

INCUNIRe
.

DI JURNAlI·SIA
DI SANI A CAIARINAI

, ,

28 a 30 de julho de 12
II

I

I'

I
I
f
! '

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Coc»rdenador do FGTS faz
visita 'G Santa Catarina

Começa reuniãoTC aprovou as

contas de 197'
; o T�ibunal de Contas do Estado aprovou em sua sessão

de ontem as contas do Governo relativas ao exercício de

11971 e serão examinadas agora pela Assembléia Legislativa.
I I O processo foi. rela�ado. pelo Conselheiro Leopol�o
,Olavo Erig que, apos minucioso exame da documentaçao,

'II propôs e viu aprovado o seu projeto de parecer, cuja íntegra
i II é a seguinte: .

I
"O Tribunal de Contas do Estado, no exercício de suas

I atribuições definidas na Costituição;
Considerando que dos resultados das peças contábeis

que compõem as contas do Governo no exercício de 1971,

a) não emergem abusos, irregularidades ou ilegalidades;
b) são resultantes de levantamentos contábeis regulares;
c) refletem perfeitamente os resultados da execução

financeira e orçamentária.
É de parecer que as contas do Governo do Estado, do

I
exercício de 1971, estão em condições de serem aprovadas

II pela Augusta Assembléia Legislativa".
I
.

I

Escritura ·tem

lei modificada
A anulação da cobrança de taxa de serviços gerais rela

I

i .tíva às escrituras públicas e particulares de compra e venda

.' I de imóveis e procurações em causa própria, consta na lei

.
sancionada pelo Governador Colombo Salles, que altera

i também o parágrafo único do artigo 10 da Lei 4.703, com a

'seguinte redação: "a taxa judiciária terá como limite míni

, ilmo o valor de Cr$ 10,00 e como máximo Cr$ 1.500,00".

Governo altera
a lei do Sesc

III
;1 I

o Governador Colombo Salles assinou o ato que modi

I fica o dispositivo sobre a participação acionária do Estado
I "

no Banco do Estado de Santa Catarina. Segundo a nova

'redação do artigo 50. e seu parágrafo único da Lei 2.719 de

27 de maio de 1�61, o Estado deterá sempre o mínimo de

! 51% do capital social do Banco em ações ordinárias. As

.1 ações entregues à subscrição pública serão preferenciais e a

I
elas se asseguram o direito a voto, os privilégios e vantagens

,

concedidos àos títulos de dívida pública estadual, inclusive
i
os de serem aceitos pelo Estado em caução ou depósitos e a

prioridade no recebimento de dividendos não cumulativos

I
de 8% ao ano.

I, I������!!!!!!!!!!!!!!!!!!

Seguros

Resseguro vai
ter seu ·fundo

A criação do Fundo Brasileiro de Resseguros, proposta pelo
" Brasil na XIII Conferência Hemisférica de Seguros, realizada em

I Assunção, no Paraguai, objetiva a dinamização das atividades de
I.

seguros em toda a América Latina. Em sua tese apresentada durante
o conclave, o Brasil partiu da premissa que o seguro é em potencial
um grande investidor institucional e, como tal, tem um importante
papel a desempenhar no processo de de'senvolvimento das nações
latino-americanas. Publicados pela Revista de Seguros, a tese

i brasileira km os seguintes pontos básicos: "De um ponto de vista
I, geral, acreditamos poder partir da premissa de que, em qualquer
I pa ís, não importa o grau de desenvolvimento econômico, sempre
existe uma poupança da comunidade que é canalizável para

,
incremento de seu próprio mercado segurador. Esta premissa guarda

1IIIllteITa correlação com o papel fundamental das Companhias de

Seguros, em termos de investidor institucional importante, pela
I disponibilidade permanente de recursos sob a forma de reservas

"técnicas. cuja aplicação, nos mercados financeiros, é de ser feita

I rapidamente para que os frutos de inversão possibilitem ou

concorram para a formação de outras disponibilidades que se

incorporem ú gestão técnica e financeira das Seguradoras. Nas
I economias em fase de desenvolvimento êsse processo de formação

I i de recu rsos requer velocidade variável, seja em função das taxas de

'juros 'p r cv a lc scc ntcs, seja em função das possibilidades de

,I i nvcstimcnto. A experiência brasileira dos últimos anos tem

1[1 demonstrado que há possibilida?e?e in_vestir no país com se�rança,
liquidez e rentabilidade aceitáveis nao so do ponto-de-vista do

I

i investidor ind ividual, como, e principalmente, dos investidores
msutucronars.

O mercado das Bolsas de Valores, entre elas com destaque as-do
I I Rio de Janeiro e de São Paulo, vem manifestando tendência

I nitidamente ascendente, e o acolhimento de novas emissões de
• : capital. tanto da esfera privada, como do poder público, encontram

II campo aberto ao interesse daqueles investidores; que se firmam na§
. aceitações de lançamentos de ações de empresas já existentes. E

, I certo que, nisso, influi decisivamente todo um esquema de

I 'I incentivos fiscais, instituído pelo Governo, ao lado de providências
ucautcludorus, e exigências do Banco Central e das próprias Bolsas,
que examinam a fundo as condições de oferta pública dos papéis,

I corri vistas a sa ncar o mercado da presença eventual do espírito de

aventura ou dos negócios menos providos de seguro embasamento

técn ico-cconôrn ico.
Do pon to de vista do seguro e resseguro, há, sem dúvida,

ii necessidade constante de incrementar a retenção de

rcsponsabil idades nos pu íscs em desenvolvimento. Visa-se, assim, a

não só dcsacclcrar a tendência, que decorre do próprio processo de

til' se n volvirncn to cconôrn ico, de agravamento da participação
1'1: I a t i V;I li o seguro c rcsscgu ro no balanço de pagarncn tos

.1 ,

intcrnucionais. como a permitir que o Governo se torne menos

dependente de decisões de cara ter técnico e financeiro que.

promanem do exterior, seja na colocação dos excedentes, seja na

solucâo dos pedidos de indenização em consequência de sinistros.

II <\0 lado disso, há certamente uma trilha larga para a' instituição de

I· convênios de reciprocidadr, q u c possibilitariam melhor
, sensivelmente as composições de massas seguradas, inclusive pelo

acesso � técnica mais sofisticada em vigor em outros países. Postas,
I' assim, as preliminares em têrmos gerais, pretende agfa o Instituto de

Resseguros do Brasil a valer-se do mercado de capitais brasileiro,
num primeiro ,passo, e dos mercados de capitais dos países
lat ino-umcricanós, em segunda fase, mas de execução quase imediata

a patrocinar a implantação de um chamado Fundo Brasileiro de

Resseguros. cuja formulação básica se apoia nos seguintes pontos: a)
entidade autônoma, vinculada e administrada pelo Instituto de

Rcsscaurcs ao Brasil, sob forma de fundo mútuo de investimentos,

1'1 com rersonalidade jurídica própria e co-participação do IRB e de

pessoas física's, l' jur íd icas do país c do exterior: b) objeto social

definido - accitaçâo de operações de resseguros provindas dos

[' mercados internos e do exterior, estas sobretudo à base de convênio

I de reciprocidade; c) recursos de origem não inflacionária, advindas
. da poupança interna e externa, sob a forma de aquisição.de cotas de

participacâo no Fundo em causa, representadas por certificados

III
emitidos cm moeda nacional; d) aplicações em papeis selecionados,
de primeira ordem, de fácil negociabilidade e bom .rcndirnento

i direto c indireto, entre eles Obrigações Rcajustávcis do Tesouro

Nacional, ações de empresas industriais, comerciais, financeiras e

.1 sccuristas, obrigações de tais empresas desde que amparadas em
" cláusulas de correção monetária; depósitos em bancos, em moeda

nacional e estrangeira, e outras operações ativas, excetuadas as do

campo imobiluirio,
O Fundo Brasileiro de. Resseguros, disporá de um Comitê

Técnico com função de proporcionar amplo assessoramento de

c a r ri ler permanente àquela administração, inclusive " exame

quinzenal da composição da Carteira de Aplicações, indicação de
i i normas c critérios técnicos de aceitação de responsabilidade de

resseguros e de liquidação de sinistros, e fixação periódica do valor

(la cota ele participação. para fins de colocação (venda) ou resgate,
tendo em conla referida composição de Carteira as perspectivas do\

'I
mercados de valores mobiliúrios.

o ESTADO

das Copertides
Até junho do corrente ano já foram arrecadados 12

bilhões e 600 milhões de cruzeiros pelo Fundo de
Garantia por Tempo de Serviço, sendo' que toda essa

importância está sendo utilizada pelo BNH. A

informação foi prestada ontem a O ESTADO pelo sr.

'Edmo Lima de Marca, coordenador Geral do Fundo de
Garantia por Tempo de Serviço quando de sua chegada a

Florianópolis, proveniente do Rio. Informou ainda que
84%dos trabalhadores brasileiros optaram .pelo FGTS e

que (J mesmo atende os trabalhadores com finalidades
sociais, melhorando suas condições' de vida e também

e con ôrn icas pois proporciona, através do BNH,
habitações para os mesmos.

O sr, Edmo Lima de Marca veio acompanhado pelo sr.

Paulo Galvão, assistente do FGTS e foi recebido aqui
pelo Sr. Ciro Muller, delegado do Ministério do Trabalho
e Previdência Social, pelo Sr. Danilo Vieira Rupp,
coordenador regional do FGTS, pelo sr. Okir Desiano,
superintendente adjunto do INPS e diversas autoridades.

Hoje, às 10 horas, o coordenador- geral do FGTS
deverá ser recebido pelo Governador Colombo Salles e à
tarde viajará para Blumenau, onde fará uma série de
visitas. Antes de sua viagem concederá uma. entrevista
coletiva à imprensa.

Será aberto hoje nesta Capital o seminário nacional das
Comissões Permanentes do Tempo Integral e Dedicação
Exclusivas - Copertides, em ato a realizar-se às 9 horas, sob
a presidência do Reitor Roberto Lacerda.

Participarão do simpósio representantes das
Universidades Federais de Santa Catarina, Espírito Santo,
Paraná, Rio Grande do Sul, Rio de Janeiro, Santa Maria e

Mato Grosso, Universidade Rural do Rio de Janeiro e

Universidades de Pelotas, São Carlos e Rio Grande.

O Seminário tem os seguintes objetivos:
- discussão dos aspectos da implantação de regimes

especiais para professores e alunos monitores;
- controle dos programs em execução;
- avaliação da implantação do sistema nas

universidades presentes ao Seminário;
oferta de sugestões para aprimoramento dos

programas;
- estudo de'condições para ampliação dos programas, a

fim de estendê-los a áreas ainda não atingidas;
- racionalização da dinamização dos projetos de

pesquisa estipendiados pelo, Fundo Nacional de

Desenvolvimento da Educação e controle de sua execução;
- uniformização daoperacionalidadedas Copertides;
- seleção das pesquisas em termos de interesse regio-

nal e nacional.

VOCÊGAN_A LAGOA MAIS
LINDA DO MUNDO.

E UM MAR IMENSO.

, EDIRCIO CIDADE DE LAGES
lAGOA DA CONCElçAo-ILHA DE SANTA CATARINA

"
:J
OI
C
Q.

'.�
a.

I

E DEUS FEZ A CONCEICÃO.
SEM DÚVlDA ALGUMA 'A LAGOA
MAIS LINDA DO MUNDO.

O QUE FALTAVA NA

LAGOA, O ClT �EM.

Em breve você poderá ser um dos fe
lizes proprietários do Edifício Cidade
de Lages. Imagine que privilégio. Abrir
as janelas de seu apartamento para a

mais linda paisagem do litoral sul. E

saber que estas janelas são de um edi
fício projetado por Oscar Nie.meyer, o
melhor arquiteto do mundo.

� A.GONZAGA·'S.A.-
==:I engenharia e incorporacoes imobiliãrias

OS PRIVILEGIADOS -

serão 30. É fácil você
ser um deles.

o APARTAMENTO CUSTA
POUCO. E O ESPETÁCULO
É DE GRAÇA.

o Centro Internacional de Turismo é
o maior empreendimento turístico co

tarinense. Terei blocos de apartamen-
.

tos em superquadras como as de Bra
sília. Espaços ajardinados entre os

edifícios. O L1C - Lagoa Iate Clube.
.

Mini-mercado. Motel. Restaurantes.
Postos de serviço. Trapiche. Horto.
Rampa para barcos. Centro hípico.
Centro de artesanato. Concha acús
tica. Cinema ao ar livre (Drive in).
Lanchas para passeio e esqui aquá
tico. Play grounds. Piscinas. Campos
para os mais diversos esportes. Enfim,
o que a natureza omitiu Oscar Nie

meyer colocou em seu projeto para
a Lagoa da. Conceição.

Apartamento 'tipo A - living, dois quartos, cozinho, b o-

A Lagoa é um caso à parte. Uma es

nobado da natureza. Muito sol. Um

mar imenso. Dunas muito brancas.
Morros e um vale cobertos de vegeta
ção agreste. A Lagoa da Conceição
tem baleeiras, coca, torrófc. arras
tão. E pescadores. 'Caldo de camarão

e siri rechecdo. Comidas famosas re

gados à caipirinha de caninha criou

I a e limão galego.

nhetrc e dre e de serviço.

81,5�m2�A Lagoa tem tudo. Mas faltava um

lugar para você veranear. Para' des
cansar. Passar as férias. Aproveitar
todas essas maravilhas. Então veio o

Edifício Cidade de Lages. Com apar
tamentos modernos (veja planta ao

Iodo).
.. � Ir_ � " ....

"'."'".L:J__
Seu apartamento no Edifício Cidade
de Lages é financiado, sem reajuste

. e sem correção monetária. O preço
é fixo mesmo. Você sabe quanto e

até quando pagará. A escritura vem

junto com as chaves, sem hipoteca.
Converse com um de nossos vende
dores. Ele terá um plano de paga
mento dentro de seu orçamento.

Apartamento tipo B -living,. um quo r to. cozinho, ba

nheiro e ore o de serviço.
63,05 m2.

Arejados. Bem acabados. Com
um ou dois quartos e derncis depen
dências. Projetados por Niemeyer. Só
p,ara trinta. Trinta privilegiados. Trin
ta famílias que logo estarão gozando
as delícias da Lagoa da Conceição
e do Centro Internacional de Turismo"
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Banco Halles abre hoie
su� agência de Blumenau

Blumenau (Sucursal) - A partir de ho
je, Santa Catarina passará a contar com

mais um estabelecimento bancário com a

inauguração da Agência de Blumenau do

Banco Halles Comércio e Indústria. O ato

inaugural, que contará com a presença de

diretoria e conselheiro do Grupo Hailes,
será prestigiado por banqueiros, autorida
des clientes imprensa e convidados espe
ciais. A instalação da agência local está

programada para às 18 horas de hoje; na
sede do banco, à Rua 15 de Novembro,
esquina com' a Rua Floriano Peixoto, Da.
programação consta a abertura de uma

exposição de artistas catarinenses, incluin
do trabalhos que participarão da próxima
Bienal de São Paulo, Estarão expostos tra
balhos de Odil Campos, Antôriio Mir,
Hassis, Eli Beil, Silvio Pléticos, Reynaldo
Pfau e Elke Bell. Para a solenidade, con
firmaram suas presenças os Srs. Comenda
dor João Jabour - conselheiro; Francisco
P�to Junior - presidente do grupo Bailes
-' e os diretores Maurício Chagas Bícalho .

e Milo Medina: Coelli. '
'.

Atuando em todas as faixas do merca
do o Banco Halles Comércio e Indústria
inclue também em suas atividades o turis

mo. É o quinto banco de investimentos
em atividade e o sétimo banco financeiro
em volume de negócios. Atua desde 1 96,8

--

Colombo
.- -

Inaugura
nO'Val�
Blumenau (Sucursal) -

o Governador Colombo
Salles estará amanhã em

Blumenau a fim de partici
par da solenidade de inau
guração do nOV0 setor de
usinageín da Electro Aço
Altona. O chefe do Execu
tivo catarinse será recepci
onado às 10 horas no bair
ro de Itoupava pele prefei
to Evelásio Vieira e uma

comissão de industriais en

cabeçada pelo Sr. Bernar
do Wolfgang Werner; presi
dente da Federação das In
dústrias do Estado de San
ta Catarina. Às 10h30min.
o sr. Colombo Sailes se

deslocará até à empresa
Electro Aço Altona, onde
presidirá o ato' de inaugu
ração do novo setor daque
.Ia unidade industrial

Encontro vê
problemá

da
Poluição
São Francisco do Sul

(Correspondente) - A di
namização da Campanha
Anti-Poluição é o objetivo.
da reunião programada pe
la Capitania dos Portos de
São Francisco do Sul, com
a presença de treze prefei
tos do norte catarinense, O
encontro será realizado na

sede da Capitania no pró
xímo dia 27 às 14 horas .. O
Delegado Regional da Ca
pitania, Capitão-de- Corve-

. ta Luiz Paulo Aguiar, disse
que nessa reunião serão es

tudados vários planos que
visam à dinamização da
campanha que se desenvol
ve nos treze municípios ca

tarinenses. Esta campanha
- esclareceu - é principal
mente preventiva e

educadora; podendo ser
.

inclusive repressiva confor
. me a lei, dependendo da

,

gravidade.

Camboriú
festeiou
•

OitO anos

r

Pedro " aprova
4S em Ciências
Blumenau (Sucursal) - Colégio Pedro II acaba de divulgar a

lista dos aprovados nas demais cadeiras dos exames Supletivos -

Ex-Madureza - de segundo grau, realizado na primeira quinzena
do corrente mês. Depois de publicar no último domingo os

nomes dos candidatos aprovados nas cadeiras de Sociologia,
Filosofia, Inglês e Francês, O EStADO volta hoje a divulgação
dos aprovados nas demais cadeiras, iniciando pela cadeira de
Ciências, na qual foram aprovados 4S candidatos. Amanhã, O
ESTADO apresentará a relação dos 266 candidatos aprovados na
cadeira de História e

,

São os seguintes, os aprovados em Ciências no' Colégio Pedro
II:
Alfredo P. de Andrade, A1ippo Alves dos S. Filho, Antonia
Therezinha dos Santos, Arno Fachini, Asmir Anír de Amorim,
Beatriz Caidana, Bruno Seyfert, Carlos Henrique Wehmuth,
Carlos Schmidt, Celso Carlos Schmidt, Dalma de Oliveira,
Diomar Tedesco Vaz, Ecelso Nogueira, Eden Osmar da Rocha,
Emilio Rossmarck Schramm, Eulália Mello Ribeiro, Eva da Luz,
Francisco Mendes Rosa, IIona Henschke Mafra, João Francisco
Arcoverde Lopes, José Antônio Silva, Lauro Fernando S.

Ignácio, Marcos da Costa, Maria Helita Seifert, Maria Lidia de B.
Nowill, NeIlO Gaertner, Nãton Gervín, Nivaldo Carvalho, Osny
Cesâr Mueller, Osvaldo Valcanaia, Paulo Roberto C. Gomes,
Ro berto Franklin Leão, Roberto Rinaldi, Rui' Tomazelli,
Sebastião Antunes de Oliveira Selásio Radoll, Sérgio Alberto de
Lemos. Sérgio Luiz Franco Tolentino, Sérgio Paulo Westphal,
Sérgio Roberto F. de Oliveira, Tadeu Luka, Thales Almeida de

Souza, Valdir da Silva, Werner Boehm e William Miguel Salomão._)

-

Balneário Camboriú
(Correspondente) - O 80.
aniversário de emancipa.
ção político-administrativa
do Balneário de Camboriú,
foi comemorado ontem

.

c om festividades progra
madas pela Prefeitura Mu
nicipal. As 8 horas foi cele
brada missa-em ação de
g r a ç as na Igreja Matriz
"Santa Inês", seguindo o

de sfeixo do Torneio
Emancipação, que iniciou
com o desfile das equipes
participantes pela praça
Tamandaré. As competi
ções esportivas realizaram
se na Praça .de Esportes
Guadalajara. As 10 horas
foi realizada demonstração
de rádios amadores na Pra
ça Tamandaré. No período.
da tarde prosseguiram, as
disputas esportivas na Pra
ça de Esporte Guadalajara.

Com a presença do pre
feito Armando César
Ghslandi e outras autorida
des, realizou-se na Câmara
Municipal a sessão solene
alusiva ao evento.

-

RIO DO SUL
,-

O baixo rendimento

mensal da cabine pública
de telex de Rio do Sul, po-

.

derá determinar a suspen

são das atividades do telex

e o remanejamento do apa

relho para outra área mais

rendosa. Para permanecer

em Rio do Sul a cabine lo

cal deverá apresentar um

movimento minimo da or

dem de Cr$ 1.800,00, va

lor que não foi atingido no •

último mes de junho.

BALNEÁRIO
CAMBORIU

A obra de construção
do edificio onde funciona
rá a Câmara Municipal do
Balneário Camboriú será

iniciada na próxima sema

na. A informação foi pres
tada pelo presic{ente do .

LegislatiVO municipal,
acrescentando que a nova

sede da Câmara, localizada
à rua 1.061, deverá ser

inaugurada no pró-ximo dia

7 de setembro. O projeto
já foi concluido e o prédio
deverá ser de alvenaria,
obedecendo os novos pa
drões de arquitetura mo

derna.

em Blumenau através de representante,'
que é o Bluval. A Agência de Blumenau
do Banco Halles Comércio e Indústria se

rá dirigida pele Sr. Jan Rabe e terá como

gerente de operações o Sr. Antenor Can-
. guçu de Mesquita e como gerente admi
nistrativo o Sr. Jorge Von Hertwig.

Cooperativa tem

eleição anulada
Cardiol.ogia
teve seu

�ongresso
Criciúma (Correspon

dente) - Ao regressar de
Curitiba onde participou
do Congresso de Cardiolo
gia.vo médico Rogério Pe
resone Castro informou
que o desenvolvimento do
Brasil no cámpo da medici
na é comparável com o de
ou t ros países, principal-,
mente no setor de cardio- '

logia. Revelou que nesse .

conclave, que contou com

a participação de cirur

giões dos Estados Unidos,
França, Suécia, Argentina
e outros países, compro
vou-se que nosso país apre
senta boas condições. de
desenvolvimento da pes
quisa.
Adiantou o s.. Rogério

Castro que um moderno

equipamento de ciclo- ar

gometria será instalado no

Hospital São José de Cri

ciúma, possibilitando a re

alização imediata de um

.díagnóstico perfeito, em

condições de aferir inclusi
ve a capacidade física do

paciente.
(

Macedo vem

domingo a

Joinville'
Joinville (Sucursal) - O

Ministro da Aeronáutica,
Tenente Brigadeiro Joel
mir Campos de Araripe
Macedo, estará domingo
próximo em Joinville, a

fim de tomar parte da sole
nidade de inauguração do
Aeroporto, Municipal da ci
dade. O titular da Aero
náutica chegará por volta
das 9 horas em avião espe
.cial da FAB, devendo ser

recepcionado no aeroporto
pelo Governador Colombo
Salles, Prefeito Barald
Karmann e outras autori
dades. A cerimônia de
inauguração do novo aero

porto está programado pa
ra às 11 horas. A Prefeitu
ra programou para às 12
horas um almoço especial
às autoridades e convida
dos especiais.

A Coordenação da Organ ização de Produção e Abas
tecimento anulou a assembléia geral realizada em feverei

ro.último, em que foi eleita a nova diretoria da Coopera
tiva de Eletrificação Rural de Içara. ,A anulação, que
implicou na destituição da diretoria, foi decretada em

decorrência da comprovação de irregularidades constan

tes no .pleíto em que se registrou dois votos de um asso

ciado. A denúncia de tais irregularidades foi feita à CO
PA pelos integrantes da chapa derrotada nas eleições.

Técnicos da Coordenação de Organização e Abasteci
mento viajarão amanhã à noite com destino à Içara, a

fim de realizarem nova assembléia geral para a eleição de
uma nova diretoria. Notícias procedentes daquela cidade
revelam que a diretoria destituída concorrerá o novo

pleito com uma chapa encabeçada pelo Presidente da .

Cooperativa da Praia do Rincão. O Sr. Valmor De Luca,
presidente da ex-diretoria, mostrou-se otimista quanto a

possibilidade de seu candidato vir a sero novo presidente
da Cooperativa. A ala' que apresentou a denúncia à

COPA já tem uma chapa formada para o pleito de do

mingo.

Blumenau quer. auxílio
dO Governo Estadual
Blumenau (Sucursal) r: A�xl1io finan- proferirá �os alunos da instituição, o que

ceiro da ordem de Cr$ 150000,00 para a poderá acontecer amanhã.
VII Famosc; recapeamento da rodovia TRANSPORTES
Jorge Lacerda no perímetro urbano do No setor dos Transportes, ficou acerta-
município; execução de melhorias na pis- elo que. dentro de aproximadamente 30
ta de pouso do Aero Clube; auxílio finan- . dias, a Secretaria. dos Transportes voltaria
ceiro à Furb; retificação e melhoria da es- 'a estudar a possibilidade de iniciar os tra
trada Blumenau-Guaramirím, via Massa- balhos de. recapeamento da rodovia Jorge
randuba, foram as principais reivindica- Lacerda - Blumenau - Itajaí - no perí
ções apresentadas por uma comissão de metro urbano de Blumenau. .Essa obra,
políticos, empresários e administradores que inclui o asfaltamento no centro da .

de Blumenau ao Governador Colombo cidade, está' a cargo da Municipalidade,
Sailes. Além do Chefe do Executivo, par- mas o Sr. Colombo Sailes demonstrou-se
ticiparam do encontro os Secretários Ce- disposto a colaborar com a prefeitura.
sar Amim, dos Transportes e Obras.e Sér- As obras de retificação e melhoria dá
gio Uchoa de Resende, da Fazenda. A co- estrada Blumenau-Guaramírim, via Massa-
missão, que se_ fazia acompanhar dos de-. ''. randuba, segundo o Sr. César AIIlÍp1, de
putados Abel Avila dos Santos-e 'Aldo Pe-:' :verao. ter 'contrato firmado com 'a firmá
reira de Andrade" estava integrada' pelos viii�e.dÓr.à da -eoncorrêncía nos próxímos
Srs. Ingo HeriiÍg, Vitor Sasse,

-

Jorge - 45 dias. Após. o contrato, a Secretaria dos
Buechler, Henrique Reis Berga, -MaJ!cos Transportes o Obras emitirá a Ordem'de
Buech1er, Glauco Beduschi e Augusto Serviço para execução imediata dos traba-
Reichow. lhos, que compreendem 10 quilômetros

Na oportunidade, o Governador do Es- em sua primeira etapa. Enquanto isso, as-
tado confirmou apoio VII Famosc com segurou o Sr. Cesar Arnim que a residên-
Cr$ 150000,00 e o custeio do revesti- cia do DER local procederá os levanta-
mento asfáltico do pátio interno do paví- mentos topográficos e elaborará os proje-
lhão da Proeb, onde será levada a efeito a tos .do restante da rodovia.
Feira de Exposição Industrial, cujo custo Quanto aos trabalhos de melhoria da
está orçado em Cr$ 50 000,00. Também pista de pouso do Aero Clube de Blume-
ficou positivada a intenção do Sr. Colom- nau, o Sr. Colombo Sailes não se pronun-
bo Salles em auxiliar a Fudação Universi- ciou a respeito, de vez que deverá receber
dade Regional de Blumenau, que atraves- o projeto e orçamento - em fase de ela-
sa dificuldades'financeiras, O valor da aju- boração - para estudar o problema e de-

I da governamental deverá 'ser anunciada cidir como o Estado poderá auxiliar na

durante conferência que o governador execução da obra.

BLUMENAU
\

/ O
.

Colégio Santo Antô-

nio, de Blumenau, realiza
rá na última semana deste

mês o curso de treinamen

to de atividades comunitá

rias, com a participação de

todo o seu corpo docente.

O curso, que se realiza to

dos os anos, tem por obje
tivo colocar os professores
a par. da reforma que está

sendo implantada no ensi

no. O organizador do. cur
so, Frei Paschoal Eusinato,
viajou para Curitiba a fim
de convidar professores da

quela cidade para ministrar
as aulas.

LETRAS DE CAMBIO

FIVAP S. A.
PALMITOS

A Secretaria da Saúde
em atividade conjunta com·

a Prefeitura Municipal de
verá instalar um posto de
saúde em Palmitos, que
proporcionará assistência
médica e ambulatorial à

população. O beneficio é
alvo de convênio celebrado

. entre as duas entidades, fi
cando estabelecido que a

Municipalidade concorrerá
,

com uma área de terras pa
ra a construção' do posto e

arcará com as despesas de

manutenção. A Secretaria
da Saúde, por sua vez, fica
rá responsavel pela presta
ção da. assistência médica.

LIQUIDEZ IMEDIATA

Ten. Silveira, '21 _ Salas 4 e 5 _ Fone 2965São Joaquim pede para es pobres
Um relato suscinto ao Governador do

Estado sobre as principais .obras em exe

cução no município de São Joaquim foi o
último ato do Sr. Anac1eto Rodrigues Ne
to, antes de obter licença de 90 dias a

partir de ontem, para se afastar do cargo,
substituído pelo Vice. Durante audiência
que manteve no Palácio dos Despachos, o
Sr. Anac1eto Rodrigues Neto informou
que se encontram em fase bastante adian
tada as obràs de implantação do sistema
de abastecimento de água da sede do mu

nicípio, a cargo de técnicos e operários da
Companhia Catarinense de Aguas e Sanea
mento - Casan. Na oportunidade, anun
ciou para dezembro a entrega a população
do sistema, que terá condições de atender
toda a demanda local.

Para janeiro do próximo ano, o Prefei
to licenciado informou que estará sendo
inaugurado o novo Centro Educacional

do município e revelou ao Chefe do Exe
cutivo que os trabalhos de implantação e

retificação da rodovia São Joaquim
Lages - paralizados há algum tempo -

foram reiniciados.
A exemplo dos demais prefeitos que

vêm à Capital manter contatos na área do
Governo do Estado, o Sr. Anacleto Rodri
gues também reivindicou auxílio e obras
ao Governador Colombo Salles. A ajuda
solicitada foi em nome das famílias mais
necessitadas do município, a fim de que,
com roupas e. agasalhos, as autoridades
pudessem amenizar o sofrimento imposto
pelas condições climáticas locais, especial
mente pela 'chegada de Um inverno que'
será muito rigoroso.

Finalmente, na área da Secretaria dos
Serviços Públicos, reivindicou a implanta
ção do serviço de eletrificação rural das
localidades de Pericó, Cruzeiro e

Despraiado.

Para mostrartoda
.

a sua alegria pela ..
fabricação do 1.000.000º

Fusca,
.

aVolkswagen eStá
. distribUindo

10 Fuscões zero.
Um deles sere d� quem .tiver
o Fusca mais anhg? fabncado

no BraSIl. '

.

--

JOINVILLE
Dois catarinenses, resi

dentes em Joinville, perde
ram seus direitos políticos,
nos termos do artigo 149,
parágrafo 10. letra b, da

Constituição, em virtude

'.
de recusa de prestação do

\

serviço militar. Fábio Ei

senhut, filho de Amo
Eisenhiu e de Ruth Eva

.

Rabethge, nascido a 15 de
agosto de 1953 em Floria
nópolis e residente em

Joinville, e Renato Wohl,
filho de Paulo Wohl e de
Irene' Wohl, nascido a. 17
de março de 1953, em

lotnviue e residente nesta

cidade, foram atingidos pe
lo decreto publicado no

Diário Oficial da União de
18 de maio deste ano .

.-

diante diste símbolo
PARE ...
OLHE_ CONCORDIA

Cerca de 20 hlctanis de
P°m.ares de nect�rinas
Pêssegos e uvas de mes�
Confirmam o primeiro ano
de atuação do Projeta' de
FlUticultura em Concór
dia

.. Para tanto, os la pri
melros fruticultores conta
rão COm financiamentos da
ordem de Cr$ 150 mil se
gundo planos eiabor�dos
Por técnicos da

-

Acaresc
AI"

.

\ em das mudas, os la
frUticultores adquiriram145 toneladas de calcáreo
e fertilizantes e 6 pulveri
Zadores motorizados. Vi
Sand .

.
'

o Incentivar a fruticul-
II t: �e clima t�perado, afeitura daqu la cidade

vem r I' .

d
ea tzando os seeviços

.
e destaca e retirada de

Pedras e
" .

l Pri .

raizes Junto aos

t
melros pomares implanadas no m

'".

untctpio.

•••

COMPRE!

êle identifica a

�(Q]@®[p)
I

Os outros 9 são para os que vierem até nossa
Revenda preencher um simples cupom.

Venha log.o. O prazo termina em 15.8.72.

• C. Ramos SIA - Comércio e Agência
Rua CeI. Pedro Demoro, 1466 - Estreito

Fones: 6381 - 6244
Rua joão Pinto, 11 - Centro

Fone 3641

.

CAM'PANHA EM DEFESA DA'ECONOMIA POPUUAR" :..1 sunab) •

'j':',-," '.

UMA NOVA"MENTAL'IOAt)E: ;·C(JMERCIAt_' .'
•. _

�,
'

- \ ' .. -.;
'.

'," 'o, .

,

REVENDEDOR
AUTORIZADO
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o projeto da nova rede de esgotos de Florianópolis abrange, alér:z da Cidade, o bairro de Coqueiros e a área onde está sendo construído o campus universitário, na Trindade. Sua execução ainda não tem data fixada pelo Governo.

Pronto
O Departamento Nacional de Obras de Saneamento já

recebeu o projeto da nova rede de esgotos de Florianó

polis, elaborado pela Planidro, de São Paulo, de cuja
equipe faz parte o engenheiro Max Lothar Hess, conside
rado uma das maiores autoridades em esgotos do Brasil.

O projeto - que tem nada menos de oito volumosas
pastas, vários gráficos e mapas - deverá ser entregue
agora ao Governo do Estado e Universidade Federal de
Santa Catarina, para sua futura execução.Segundo o en

genheiro José Bessa, o orçamento previsto para a cons

truçãb do.projeto, sem a rede coletora, 'é da ordem de 35
milhões de cruzeiros. No momento ele está sendo minu
ciosamente examinado pelos técnicos do DNOS.

SITUAÇÃO ATUAL
Não é novidade dizer que a atual rede, de esgotos de,

Florianópolis está totalmente superada. Construída em

1915 e ampliada no decorrer do tempo, funciona parcial
mente com sistema unitário, quando, na realidade, deve
ria funcionar com separador absoluto. Possui uma exten
são total -da rede de emissários de, aproximadamente,
40 000 metros, sendo que o número de ligações domici
liares é de 4 500, isto é, apenas 20% do total de domicí
lios existentes. A situação, no entanto, não difere muito
das demais cidades do País, já que um dos maiores pro-

o projeto para o
, Catarina para elaboração do Projeto de Esgotos de Flori

anópolis, incluindo então os subdistritos de Trindade e

Estreito. O primeiro passo dado foi o levantamento

topográfico da cidade que até aquele momento não exis
tia. Por 205 mil cruzeiros a Geofoto, firrria especializada
do Rio, fez o levantamento que, posteriormente, foi
também utilizado pelo Esplan, pela Prefeitura e inclusive

pelos projetistas da nova ponte.
O passo seguinte fofa contratação da Serete, empresa

de São Paulo que fez os estudos preliminares para o

lançamento submarino dos esgotos de Florianópolis -

um exaustivo trabalho que inclui estudos oceanográficos
e meteorológicos. Tais estudos - divididos em duas par
tes, um contendo relatório e outro dadbs e mapas _:

serviram de fundamento para o projeto definitivo.

TRATAMENTO
Depois de vários estudos feitos pela Planidro - como

acompanhamento das bóias de deriva durante o ciclo de

marés, medição da intensidade e direção da corrente em

diferentes regime de maré, medição de salinidade, etc. -

foram determinados dois pontos de lançamento dos
detritos: um na Ilha, próximo ao Abrigo de Menores e

outro no Continente, na Ponta do Leal,
O emissário submarino da Ilha está projetado com

esgoto
100 metros de comprimento, diâmetro de 500mm e pro
fundidade de cerca de seis metros e meio. O do Conti
nente terá comprimento de 1 600 metros, diâmetro de
700mm e -a mesma profundidade aproximada do da Ilha.
.

O importante em tudo issopa a população - além, é

claro, da construção da rede de esgotos - é que o lançamento
com remoção da parte sólida dos afluentes e colocação'
de cloro para diminuir a carga de contaminadores. Outro
fator que servirá para diminuir a contaminação será a

distância e profundidade dos tubos que foram devida
mente estudados para evitar a poluição das praias.

A nova rede de esgotos terá cinco estações elevatórias
na Ilha e sete nô Continente. Interceptores correndo na

orla da praia que faz a' captção de emissários das bacias
(quatro na Ilha e três no Continente) evitando que os

detritos cheguem à Baia de uma forma indevida. A uni
dade de tratamento ficará junto ao lançamento.

- Quanto ao projeto do interceptor que passa à Beira

Mar, no centro, tem capacidade para aduzir o esgoto
proveniente da ocupação futura do aterro que atual
mente está sendo feito, visando a construção da nova

ponte.
Até o ano 2 000 - segundo o Projeto de Esgotos

Sanitários - as autoridades sanitárias não mais se preocu·
parão com problemas de esgotos em Florianópolis.

;1

blemas que a maioria das autoridades sanitárias enfren
tam é Justamente no setor de esgotos. E, por incrível que
pareça, as ligações domiciliares daqui estão acima da mé
dia nacional e um pouco abaixo da Grande São Paulo.

Os subdistritos de Trindade e Saco dos Limões não

possuem rede de esgotos. O Continente só possui fossas e

sistema de poços de infiltração. Lançado em vários pon
tos, é na área localizada perto da ponte Hercílio Luz que
se faz sentir o problema maior dos esgotos. Lançado "in ,

natura", causa frequentemente fortes odores, motivo de
queixa de vários moradores dos arredores, além de poluir
as zonas balneárias da Ilha. O fato ocorre notadamente
.na maré baixa.

OPROJETO
.

Uma Série de estudos foram feitos até se chegar ao
atual projeto e, consequentemente, lançar os esgotos na

Baía com certa segurança (o que no momento não ocor

re). O primeiro passo foi a elaboração do relatório preli-
'minar, pela firma Azevedo Cunha, em 1966_ Afirma o

Eng. José, Bessa, diretor do DNOS, que "somente após
pronto o relatório preliminar se pode ter a médida exata
da grandeza dos estudos que deveriam ser feitos".

Dois anos após - 1968 - um convênio foi feito com

o Governo do Estado e Universidade Federal de Santa

%

No Centro de Apicultura (Cidade das Abelhas), são empregadas técnicas modernas para o cultivo do mel.

CONVITE
o Vice-Almirante José da Silva Sá Earp,
Comandante do Quinto Distrito Naval,
convida Autoridades e Povo para a Missa que
fará realizar amanhã, às 10 horas, na Catedral

Metropolitana, em memória dos mortos das

Marinhas de Guerra e Mercante nas I e II

Guerras Mundiais.

COMPRESSOR
Compra-sé' ou aluga-se um compressor com

capacidade para até 2 martelos equipado ou

não (motor 20 HP) elétrico ou óleo. Contato
com o interessado à rua Tereza Cristina, 67
Estreito no sábado, dia 22 deste.

Sta. Catarina lidera a

produção de mel no País
,

O clima, a situação geo

gráfica; o tipo de colo

nização principalmente, a

assitência recebida por par
te dos órgãos competentes
fazem com que Santa Ca

tarina seja o 10_ produtor
de mel no Brasil. Nosso Es-'

tado conta com 200 mil

colméias, sendo que, des

tas, 80 mil já são racionais.

Segundo afirma o Sr.

Helmuth Wiese, adminis

trador do Projeto de Api
cultura de Santa Catarina,
em 1974 deveremos ter

200 mil colméias já total

mente racionalizadas. No

momento, produção de'

'mel é de 2 500 toneladas

e, se os planos se concreti

zarem, daqui a dois anos a

produção deverá duplicar.
Do mel produzido, cerca

de 20% é consumido aqui
e o restante é exportado
para São Paulo, Rio de

Janeiro, Paraná e Rio

Grande do Sul.

Mafra, Rancho Queima
do e Angelina são os maio

res centros apículas do Es

tado. Informou, o Sr.

Helmuth Wiese, que com

300 colméias um apicultor
vive muito bem e "faze

mos questão que O- apicul
tor tenha mais colméias e

transforme sua atividade
em mpresa" o que o torna

mais dedicado e auto-sufí
ciente.

ABELHA AFR}CANA

Por outro lado, por oca
sião da visita que os Srs.

Luiz Cornejo, prof.iadjun
to da Cátedra de Zootec

nia da Faculdade de Agro
.nomia da Universidade Na

cional de La Plata, e Carlos
Rossi, chefe da Divisão de

Promoção Técnica e Labo

ratório de Patologia do De

partamento
.

de Granja de

La Plata, Argentina, flze

ram ao Secretário da Agri
cultura, Glauco Olinger,
declararam epe enxames de

abelhas africanas já foram

encontrados em Buenos

Aires e no Chile. Informa
ram ainda que naquele
país foi criada uma Comis

são Nacional para estudar

a abelha africana, causado
ra de muitas mortes por
onde passa.

Uma das soluções en

contradas para diminuir a

feracidade das abelhas afri

.canas seria a de trocar a

rainha por uma mais man

sa - Abelha italiana , por

exemplo - e então seria

mais fácil controlar a col-

'méia.
Em todo caso frisaram

que o problema mais sério

na apicultura não é tando

a abelha africana e sim me

lhorar a tecnologia dos api
cultores e ensiná-los a tro

car permanentemente a

rainha. Essas duas soluções
apontadas pelos técnicos

argentinos já estão sendo

aplicada em Santa Catarina

e com muito êxito, segun
do afirmam os responsá
veis pelo Projeto de Api
cultura. Frisaram que em

Buenos Aires, das 700 mil

colméias existentes, 95%
delas possuem rainhas

mansas, o que facilita o

trabalho dos apicultores.
Informaram ainda que o

Ministério da Agricultura
daquele país deverá entre

gar nos próximos dias cer

ca de 1 300 rainhas italianas

aos apicultores para trocar

pelas africanas. Por outro

lado uma das soluções para
obter rainhas mansas seria

a de reproduzí-las artifici

almente, facilitando ainda
mais o controle nas col-

-rnéías. O assunto criação
de rainhas artificiais, está

sendo encarado na Argen
tina como de interesse na- '

cional, dada a importância
da apicultura.
FLORIANÓPOLIS

BEM EM PESQUISA

Os dois professores ar

gentinos, que se encon

tram em nossa cidade há

três dias, ministrando o

Curso de Profilaxia e Pre

venção de Enfermidades
das belhas à 15 participan
tes das principais cidades

do País, informaram ainda

que aqui está sendo deter

minada a curva de incidên

cia da Nosemosis, uma das
m aiS sérias doenças das,

abelhas, visando possibili
tar dados científicos para
se estabelecer um progra
ma de controle sistemático,

de tal doença. Consideram
eles tal'estudo muito im

portante, já que a doença é

problema em todo o mun-

do e é-o primeiro a ser reli

zado no Brasil. É provável
que s pesquisas, feitas pe
los técnicos do Projeto de

Apicultura, sejam apresen
tados no Congresso Mundi

al de Apicultura, a ser rea

lizado no próximo ano em

Buenos Aires.

Quanto à acariose, ou'

tra séria doença das abe

lhas, foi notada pela pri
meira vez no Brasil aqui
em Florianópolis, graças
aos avançados estudos dos

pequisadores.
F Io rianóp ol is, pelo

avançado nível dos seus

apicultores e técnicos espe'
cializados no assunto, tem

grande onceito entre os ar

gentinos, que consideram
nossa, capital um dos me'

lhores centros apículas que
conhecem de todo oBra·

silo

O curso dado pelos pro
fessores argentinos e ainda

por Catarina Van de Saú,

de, m é d ico veterinário,
chefe do Laboratório de

Pesquisa Animal da Secre·

taria de Agricultura deste

Estado, se, estenderá até

amanhã, com aulas exten'

sivas pela manhã e à tarde,
tendo como local o CentrO

, de' A tividades Apícolas,
em Saco Grande. Hoje o

assunto a ser estudado será
o "Loque Americana", oU

seja, a podridão american:
da larva, .urna das mais se'

rias doenças encontrada
nas abelhas,Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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RESI·DENCIA - CONTINEN'TE

RUA PROF BAYER FILHO
Residência NOVA alvenaria 2 pavirnen-.
tos c/laqe. de '365 m2. em terreno de 340

m2., com living, varanda, 3 dormitórios
com armários embutidos, 2 banheiros so

ciais completos c/azulejos decorados até

o teto (sendo 1 privativo), cozinha, copa
e/armártos embutidos, dep. comp. p/em
pregada, lavanderia, garagem p/3 carros e

2 salas c/instalação sanitária no térreo.
Acesso externo escada de 'mármore. Cr$
281.941,51 sendo financiado IPESC.
(865,00/mês) - Cr$ 220.000,00 ao pro

prietário (condições a combinar).

IWA DR TAVARES SOBRINHO
Residência alvenaria 113,50 m2. em ter

reno de 360 m2: Com 2 varandas, living,
2 dorrnitór is, cozinha, banheiro social

completo, área serviço, dependência
comp. p/empregada e garagem fechada

Cr$ 80.000,00 a combinar.
"

EDlFjcIO PRAIA DA SAUDADE

Apartamento novo com 67,59 m2. com

living, 2 dormitórios, copa, cozinha, ba
nheiro social, área serviço e WC emprega
da

..Cr$ 46.400,00 a combinar.

RUA JOAQUIM CARNEIRO

Ótima casa de alvenaria muito bem situa
da, entre' Av. Ivo, Silveira e Rua Geral de
Capoeiras. Contém: ampla sala, 2
quartos, cozinha, banheiro social e um

anexo de madeira nos fundos.
Cr$ 35000,00. Urgente.

RUA ABELARDO LUZ
Residência alvenaria 143,55 m2. em ter

reno de 360 m2. Com amplo living, 4
dormitórios, banheiro social'completo
em cores, copa,' cozinha, dependência
comp. p/empreg., escritório, garagem e

churrasqueira. Cr$ 120.000,00. Aceita-
,
se contra-proposta. Urgente.

,

RUA HIDALGO ARAÚJO
Casa madeirà NOVA com 48 m2. em ter

reno de 360 m2. Com ampla sala visitas,
sala de jantar, cozinha, 2 dormitórios e

banheiro social em alvenaria. Excelente

localização. Cr$ 22.000,00 a combinar.

AV. ALMIRANTE TAMANDARÉ.
Residência NOVA alvenaria 120m2. em
terreno de 372,60 m2. com varanda, li
ving, sala de jantar, 2 dormitórios, ba
nheiro social completo, cozinha, escritó
rio/quarto, garagem. Cr$ 95.000,00 faci
litados. Aceita-se apto. 2 quartos até Cr$-
65.000,00.

COQUEIROS
Belíssima residência NOVA alvenaria
150., m2. em terreno de 600 m2. com
amplo living L, 3 dormitórios, I:1anheiro
social completo com azulejos decorados
até o teto, cozinha c/azulejos decorados
até o teto, e pisos deIadrllhos vitrifica
dos, dependências completas p/emprega
da. Forro lage. HABITE-SE vence em

junho. Cr$ 125.000,00 - Urgente.

RUA MADRE BENEVENUTA
Casa de madeira com 2 quartos, living,
cozinha, banheiro. Terreno 225 m2. Cr$
22.QOO,00 sendo parte em dinheiro e

parte IPESC. ;
,

RUABOA VISTA
300 metros da Av. Ivo Silveira. Local al
to com bel issirna visão. panorâmica da
Baía Sul. Casa de madeira toda pintada a

óleo intema'e externamente em terreno,
de 12X33 metros, todo murado com mu-, '

ro pré-fabricado. Com quarto casal
'(4X4), sala (4,50X5), cozinha (4X4)
com azulejo até 1,50 m., banheiro

(2,50X1,,50) com azulejo colorido e pise
São Caetano. Nos fundos um rancho de
madeira de 5X2,50 metros servindo co

mo depósito. PREÇO: Cr$ 27.000,00
sendo Cr$ 15.000,00 ao proprietário e

Cr$ 12.000,00 transfere da Caixa Eco
nômica Federal financiado em 10 anos a

CCr$ 206,00 por mes (Equivalência Sa-�
larial).

'

, CAPOEIRAS
Resldência NOVA alvenaria SEM HABI
TE-SE com' 82,81 m2. em terreno de
300 m2 (esquina), com amplo "livinq, 2
dormitórios, copa, cozinha c/azulejos co

loridos e pisos c/ladrilhos vitrificados,
banheiro social completo c/azulejos colo
ridos, garagem. Nos fundos: construção
alvenaria 4,50 X 2,50·m. Cr$ 50.000,00

,

- urgente. Sistema Financeiro..

AV. SALVADOR DI BERNARDI
Residência NOVA alvenaria 72 m2. em

terreno de 360 m2. Com varanda, living,
2 dormitórios, banheiro social, cozinha e
quarto empregada. À 30 metros do pon
to de ônibus. Cr$ 40..000,00 - facilita
dos.

RUA FRANCISCO MACHADO DE
SOUZA
Residência alvenaria 120 m2. em terreno

de 288 m2. Com living, 3 dormitórios, 2
cozinhas, banheiro completo, área servi

ço, garagem. Precisa pequena reforma'
Cr$ 60.000,00 sendo Cr$ 20.000,00 en

trada e saldo Cr$ 1.000,00 por mês.

RUA TOBIAS BARRETO
Residência alvenaria com living, 3 dormi
tórios, 2 salas, copa, cozinha c/azulejos e

armários embutidos, banheiro completo
e.garagem. Construção nos fundos servin
do como depósito. Cr$ 120.000,00.

RUA LUIZ D'ACAMPORA
Casa de Madeira envernizada 90 m2. com

sala, quarto, varanda, banheiro, quarto.
despejo. �nexo. garagem, cozinha, ba

nheiro, quarto estudoe churrasqueira.
Terreno com 1.925 m2. Cr$ 50.000.00.

RUA ANTENOR DE MORAES
Lote com, 12 m. frente por 25 m. pro
fundidade. Área 300 m2. Cr$ 21.000,00
a combinar,

BOM ABRIGO
Lote com 14 m. frente por 30 m. pro
.f u ndidade. Área 372,90 m2. Frente
P/Praia Bom Abrigo ao lado Bar esquina
com rua interrompida por uma pedreira.
Cr$ 25.000,00 facilitados.

RUA 14 DE JULHO'
Lote com 16,80 rn, para" Rua 14 de Ju
lho, laterais com 33 m. e 14 m. fundos'
no mar. Cr$ 18.000,00 à vista.

CAPOEIRAS
Um terreno com área de 1.200 m2. fren
te para duas ruas. Contém 3 casas velhas
(para demolir). Cr$ 30.000,00 - facilita
dos.•

TRINDADE
Lote com '10 metros por 23 metros. Cr$
4.000,00 à vista.

TRINDADE
Lote com 12 metros por 25 metros. Cr$
9,000,00

TERRENOS
RUA ARACY VAZ CALLADO
Lote com 18,77 m. de frente por 24,35
m. com a Rua Felipe Neves, lado direito
22,35 m. é profundidade de 8,87 metros,
área 305,42 m2. Cr$ 26.000,00 a combi

nar.

RUA ABEL CAPELLA
Excelente .terreno Rua Abel Capella qua
se esquina com Engo. Max de Souza.

Rúa calçada, farmácia, mercearia, ponto
táxi, etc. Com 25 metros de frente por

30 metros de profundidade, Área 750

m2.
Cr$ 40.000,00. Propostas a estudar.

RUA ALMI�NTE ALVIM
Lote com 13 m. frente por 46 m. pro
fundidade.Área 598 m2. Cr$
100.000,00 - - facilitados.

RUA LACERDA COUTINHO
Lote com 12 m. frente por 27 m.Pro·
,fundidadejé. Área' 324 m2. Cr$
90.000,00 à vista.

AV. OTHON GAMA D'EÇA
Terreno de esquina com 1.325,32 ni:2
pronto para receber construção. Gabari-
to de 12 andares.

'

PREÇO: Cr$ 500.000,00 à vista.

CACUPÉ
Lote com 26 m. frente para o mar e fun
dos até o morro. Cr$ 25:000,00 facilita
dos.

RUA LEOBERTO LEAL
Lote com 14,70 metros de frente para
asfalto por,30 metros de profundidade, .

área 441 m2. Cr$15.000,00 facilitados.

BAIRRO DE FÃTIMA
Transversal à Rua Aracy V. Callado, per
to maternidade. Com 1250 metros de'
frente por 30 metros de'profundidade.
Cr$ 15000,00.

SACO DOS LIMÕES
Lote absolutamente plano entre AV'Bei
ra-Mar e Estrada Geral, com 11 m, de
frente por 22 m2. profundidade, área
242 m2. Cr$ 8.500,00 à vista.

RUA EUCLIDES DA CUNHA - CO-,
QUEIROS
Lote com 11,50 metros de frente por
33,80 metros de profundidade, área

366,85 m2. Cr$ 9.000,00 facilitados.

LOJAS
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX
Excelente conjunto' para escritório.
Cr$ 35.000,00 a combinar.
EDIFluu J:<LURÊNCIO COSTA
(COMASA)' ,

Sala Comercial com 4550 m2 110 an-

dar: Cr$ 35000.00 a cdmbinar:
.

EDIFICIO APLUB
.

�
Útima- I
C

sa a comercial com 50 m2.

Ar$40,000,00 a combinar.
ce I ta-se co t

C
..

n ra-procosra, Urgente.

DENTRO EXECUTIVO MIGUELAUX
Con'
te

Junto comerciai com ,.3 53 m2 fren-
para Rua Sald '.

' .

Pada anha Mannho. Desocu-

35.000�rgn�a _para uso. PREÇO: Cr $
comb'

' a vista ou Cr$ 40.000,00 a
mar, '

•

COMPRA-SE
Residên '

'TE
era alvenaria nova SEM HAB I-

De
-SE até Cr$ 200.000,00:

b preferência com 4 dormitórios e 2
, anh'eiros sociais.

Bom lote nA' '.

Ou St d'
a gronomlca. Pedra Grande

o 'eck, Paga-se à vista.

A'PARlAMENTOS
EDlFicIO DANIELA

'. , .

ÉDIFICIU ANITA GARlBA lDl
Apartamento de luxo com living, 3 dor- Apartarnentocórn 61-;00 m2. com nvinq,
rnitórios banheiro saciai' em cores, cozi- 2 dormitórios, banheiro social. cozinha.'
nha, dependência p/empregada, área de Cr$ 75.000�00 a combina���"
serviço e garagem. EDIFíCiO SOLARÓONA EMA
Cr$ 1_20.000,00 a combinar. Apartamento com living, 3 dormitórios,
EDIFíCIO FLORENCIU COSTA cozinha, banheiro social, dependência
Apartamento tipo Kitnete com 45,50 para empregada, área de serviço, gara- .:

m2. tendo já divisões internas e armários gemo Cr$ 100.000.00 facilitados.
embutidos. Cr$ 35.000,00 à vista ou EDIFICIO DANIELA

"'-

'Cr$ 40.000,00 com .e n tr ada de Excelente apartamento com living,
Cr$ 25.000,00 e saldo em 10 X

3 dormitórios (sendo dois com armá-

$
rios embutidos, banheiro social com"Cr 1.500.00. azulejos coloridos, copa, cozinha com�

EDlFICIO SÃO FRANCISCO azulejos, dependência completa para
Apartamento NOVO com living, 2'dor- '�n;,pregada, área de serviço e qaraqem.
mitórios, banheiro social completo, co- A'reo 118 m2, Preço: Cr$ 120,000,00'

•
pa-cozinha, garagem (sob pilotis). com entrada de 50% e saldo a combí-

Cr $ 10.000,00 de entraria "."Irln iJfrhào CARLOS iA ULOIS
Cr$ 503,OO/mês, Ó timo apartamento n Rua Tte. Silveira,
EDIFICIO ARTHUR 72 com Iiving, jardim de inverno, quarto,
Apartamento 105/106 conjugados. No banheiro social e cozinha. Área de 50,73
105: 1 quarto, sala, banheiro social, cozi- m2. PREÇO: Cr$ 45.188,00 sendo Cr$
nha área de -servico e dependência para 21.000.00 ao proprietário e saldo.moda-
em�regada. No 106: sala/quarto, banhei- lidades AG. Cr$ 21.000,00 podem ser
ro e Kit. Box de garagem. desdobradas com Cr$ 10.000,00 de en-:
Cr$ 65.000,00 os dois, inclusive qara- .trada e saldo C:r$ 1.00000 por mês.
gemo Apto. 105 sem garagem. EDIFICIO EDUA1U>O,

-

Cr$ 35.000,00 à vista ou Cr$ 10.000,00 Apartamento com sala de visitas, 2 dor-
entrada e 15 X Cr$ �.O.OO,OO. Apto. 106 mitórios. copa, cozinha, banheiro social,
sem garagem. . sacada, área de estacionamento e recrea-

Cr $ 25.000,00 à vista ou Cr$ 10.000,00 cão.
entrada e 2.0 X Cr$ 1.000,00. Cr$ 60.000,00. facilitados,

RESIDENCIA

AV. RIO BRANCO
Residência�alvenaria 80 m2. em terreno

de 230 m2. com living (enorme), 2 dor
mitórios, cozinha. copa, banheiro social
em cores, dependências p/empregada, de
pósito e abrigo p/carro,
Cr$ 140.000,00 a combinar. Urgente -

motivo viagem.

EDIFÍCIO BEIRA-MAR
CANASVIEIRA

Apartamento com área de 54,28 m2 no

andar térreo, com 1 quarto dividido em

dois com armaria de imbuia, living, cozi
nha, banheiro, área de serviço com tan-

,

que.

�7REÇO: Cr$ 21.000,00

RUA ALMIRANTE LAMEGO
Residência alvenaria 85 m2. em terreno

de 538 m2. Com sala de visitas, 3 dormi
tórios, sala de jantar, cozinha e banheiro
social. Fora: dependência p/empregada
(completa).
Cr$ 130.000,00 à vista.

,�
'RUA GERONIMO JOSÉ DIAS

Casa de madeira com 47.,50 m2.
sobre terreno de 8 X 20 metros (com

'_

fundos ao mar). Com sala, sala de jan
tar, quarto, cozinha e banheiro. Po
rão aproveitável como lavanderia e:
'depósito. Frente para o asfalto. Pre
ço: Cr$ 12.000,00 facilitados. Peque
na entrada e saldo Cr$ 500,00 por
rnês:

.__

AVENIDA MAURO RAMOS
R esidência NOVA de alvenaria'

com 2 pavimentos, construída em

1971. Térreo: garagem para 3 carros,
lavanderia e área coberta. 10'. pavi
mento: sala de estar, copa, hall, vestí
bulo, sala de jantar, cozinha, despen
sa, lavabo com azulejo e louça deco
rada, dependência completa para em

pregada, área de serviço. 20. pavimen
to: 4 dormitórios, 2 banheiros (sendo
um social e outro privativo do casal)
todos com azulejos decorados até o

teto, com box de aluminio e banhei
ra. Área construída: 339,58 m2. Área
do terreno: 224,40 m2. Preço: Cr$
270,000,00, sendo Cr$ 40.000,00 fi
'nanclado pelo BNH. Saldo a combi
nar.

RUA URBANO SALLES
Residência alvenaria 2 pavimentos. Supe
rior: sala de visitas, 2 ,quartos, sala de
jantar, cozinha, área de serviço e banhei
ro social. Inferior: sala, quarto, cozinha,
sala de jantar e banheiro.

'

'Cr$ 33.000,00 entrada e saldo
Cr$ 1.000,00 p/mês. Total
Cr$ 7Q.000,OO.

RUA JOÃO COSTA - AgronÔmica.
Duas casas de madeira em terreno de 16
X 15 metros, contendo: sala, quarto, co
pa, cozinha e banheiro. Entrada para car

ro.

Cr$ 20.000,00 pelas duas - à vista ou a

combinar. Urgente!

RUA TOMAZ JOÃO SANTOS
Residência nova de alvenaria com 72,10
m2. com varanda, sala de visitas, 2 dor
mitórios grandes, copa-cozinha c/azule
jos coloridos, banheiro social completo
com box de alumínio e azulejos colori
do. Entrada para carro. Cr$ 70.000,00 à
vista. URGENTE!

RUA PROFESSORA MARIA JÚLIA
FRANCO
Casa de madeira de 48 m2. em terreno
de 250 m2. Com sala, 3 quartos, cozi

nha, banheiro (em alvenaria) e varanda.
Lindo panorama.
Cr$ 18.000,00 a combinar.

e

CENTRO

TRINDADE
Casa mista sendo parte de madeira

com parede dupla, constru ída em

1971 sobre terreno de 13 X 20 me-
•

tros, 'Cpntém: sala, 2 quartos, coz i

nha banheiro e quarto para emprega
da, 'Habite-se de 8 meses. Excelente

localização. Preço: Cr$ 27.000,00.
Aceita terreno em Balneário Cambo

riú como parte de pagamento,

BALNEARIO

CAMBORIU
EDIFÍCIO RECREIO
Apartamento tipo duplex com sala vlsi-.

tas, sala de jantar, cozinha, sacada, ter

raço, quarto casal c/armários embutidos,
quarto solteiro c/arrn, emb., banheiro so

cial e área serviço. Todo mobiliado.

Cr$ 35.000,00 - facilitados.

EDIFiCIO ATLÃNTICO Ótimo apar
tamento no centro, com 2 quartos,
sala/cozinha, banheiro social e área
de serviço. Aquecimento com

Junkers na cozinha e banheiro. Mobi
liado. Preço: Cr$ 35.000,00.

RUA 1021
Residência alvenaria 100 m2. em terreno'
.de '300 m2. Com living, 3 dormitórios
copa, cozinha, banheiro social e/azulejos'
coloridos, garagem e varanda. Caixa
d'água 1.000 litros. Sem móveis.
Cr$ 48.000,00 à vista. Interessa lote

!12X22 no mínimç) na Rua 1001.

AVENIDA MAURO RAMOS
Residência alvenaria com 160 m2. em

terreno de 375 m2. contendo amplo li

ving, sala de jantar em L, copa, cozinha
com azulejo até o teto, 3 amplos dormi
tóris, 2 banheiros sociais completos, Ga

·ragem para 4 carros e estacionamento pa
ra 'mais dois. Nos fundos: dependências
completas para empregada, lavanderia, e

depósito.
Cr$ 200.000,00 a combinar. Urgente!

.

PRAÇA GETÚLIO VARGAS
Residência alvenaria 2 pavimentos com

120 m2. em terreno de 100 m2. No 10.

"'pavimento: garagem, quarto para empre

gada, lavanderia e área. No 20. pavi
mento: ampla sala de visitas, dormitório,
copa, cozinha, banheiro social em cores e

hall.

Cr$ 60.000,00. Transfere-se BNH

Cr$ 210,00 por mês.

Aluga-se
RUA ARTISTA BJTENCOURT:36 RUA FELIPE SCHMlDT
Prédio éom 3 pavimentos, com amplas ,Casa com 2 salas, 2 quartos, banheiro,
salas, quartos, três banheiros, varandão amplo salão com 50 m2. e outras depen-
envidraçado, terraço, etc. dências, estacionamento interno. Ãrea
RUA TENENTE su. VEIRA construída: 200 m2. Própria para reparti

ções.
RUA FELIPE SCHMlDT, 108
Residência com 194 m2 mais anexos

com 80 m2. Própria para repartições.
RUA FREI CANECA - AGRONÕMICA
Residência com sala, 3 quartos, cozinha,
banheiro social, 2 dependências anexas,
quintal e garagem.
EDlF: CIDADE DE FLORIANÓPOLIS
Apto. com 2 quartos" sala, cozinha e

banheiro
. kUA MANOEL DE OLIVEIRA RAMOS
Casa com 3 quartos, sala, copa, cozinha e

banheiro. '

EDIFICIO SÃOFRANCISCO
Rua Arno Hoeschl- Com living, 2 dor
mitórios , cozinha, banheiro social e de

pendência para empregada, (completa).
RUA JOSÊ DE ALENCAR - COQUEI
ROS
Na esquina do asfalt�. Casa com sala, 3
quartos, cozinha, banheiro social.

Confortável residência com 2 garagens,
salão com lavabo, sala, 3 dormitórios, co- ,

pa-cozinha, banheiro social e Quintal.
kUA UIB CHEREM - CAPOE IRAS

.

Ampla garagem fechada própria para
depósito, açougue, peixaria. etc.
CENTRO ÉXECUTIV-Õ MIGUEL
DAUX
Salas para escritórios.
SOLAR DONA MARTHA
Livjnq, 3 dormitórios, cozinha, banheiro,
área serviço, dependêncta p/empregada.
Com ou sem garagem.
EDIJ:<ICU l'K ....A -A V

Apartamento conjugado para, escritório
ou residência.
KUA JOAU PINtU

Prédio com ampla loja comercial e sobra- ,

do com 7 peças.
GALElUA lsERENHAl1SER
Sobreloja excelente para loja ou escritó
rio.

NOTICIÁRIO A. G.
CONDÔMINOS EDIFrCIO ANITA GARIBALDI
Em mais um esforço para melhorar o padrao de acabamento dos apartamentos que constrói,
A. GONZAGA S.A. resolveu substituir nas cozinhas 'do edifício ANITA GARIBALDI as

mesas de tampo esmaltado, como havia sido comunicado aos clientes ern.Circular 02/72, por
mesas de tampo de mármore sobre balcão de fórmica marmorizada e jacarandá.
CONDÔMINOS CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX

'

--- 'Pedimos e comparecimento dós senhores condôminos, que ainda não tem quitadas suas

escrituras, ao Cartório- Kotzias, rua Tenente Silveira 21, para tratar de assunto relacionado
com suas unidades no CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX.
PLANTÃO NOTURNO DO' DEPARTAMENTO DE VENDAS
Para melhor atendimento de seus clientes, o Departamento de Vendas de A. GONZAGA
S.A.o_ Rua Deodoro 11, está atendendo, de Za, a 6a. fel ra, até às 22 horás.

PREZADO CLIENTE! _ LEIA O NOTICIÃRIO AG NO MERCADO IMOBILlARIO ONDE
PUBLICAREMOS, PERIODICAMENTE, �OTfCIAS DE SEU INTERESSE.

A_ GONZAGA S.A. ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILlÃRIAS

,
•
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SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontifica Uníversi-
iade Católica do Rio de Janeiro. '

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta
dual de Diabetes e Endocrinologia _ GB.

OBESíDADE _ MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERfLIDADE E INFER1lLlDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 _ sala
36'- Ed: da A-&.sociação 'Catarinense de Medicina - 'Fone
4304 -:- Diariamente a partir das 12,30 horas.

DR.

ORA. LÉA' S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

'

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed, �iação Catarinense de Medicina
Sala l.2 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

,

- Florianópolis -

ORA. MQEMA OESJAROINS

CRM-se 820 CPF 029121279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com, Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágío no Hospital dos Servido
res Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande dó SuL
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina S1!I-

'

danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 .,c.
,

Florianópolis - SC.

Dr. Carlos Alberto Barbosa Pintai
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Clínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUI� - sala 76 - 70. andar.

D·R. ROBERTO MOREIRJ(
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - A1ergi�
,- tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade

de São Paulo.
CONSULTAS! Diàriamente, à partir das 15 horas

.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Julieta - 20. andar, - sala 205 - Fone 4438.

DR. ,RODRIGO D'EÇA NEVES'
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso, de especialização de dois anos no Hospital das

Clínicas de São Paulo.
Tratamento 'Estético das Mamas - Abdomem - Rugas'

- Nariz - Cicatrizes - Transplante de Cabelo.
'

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças
e quintas, após às 15 horas.

'

DR. RAUL CHEREM FILHO·
CU-NICA MÉDICA

DOEN'ÇAS REUMÃTICAS
Atende no Hospital Celso Ramos dia 12 às 16 horas (diaria
mente). II

1I11
I

,

1'1

POllClINICA E PRONTO

SOCORRO ODONTOlOGICOS

Cllnica Geral - Cirurgia - Endodontia -

Periodontia - Radiologia - Anestegia Geral :

Clínica Noturna.
-

R. Felipe Schmidt, 25 Ed. Zahia

20. andar - Fone 3568.

ODONTOP'EDIATRIA

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

eRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa _ -90. andar - conj. 904

DR. RAUL F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
.; Edifício Executivo Miguel Daux

30. Andar - sala 306

CENTRO
Rua José Boiteux - 300 metros quadrados.
ITAGUAÇU

'

,

Lote medindo 410 metros quadrados - próprio para
construção imediata,

FAZENDA EM BIGUAÇU
Com 6 milhões de metros quadrados - 5 casas para

'trabalhadores - engenho de serra. - produção de abacaxi e

bananas - terras para produção de arroz.
-TERRENOS NA PRAIA DE PALMAS (ENTRE GANCHOS
E ARMAÇÃO)
Excelentes lotes com 375 m2 e 450 m2.
Preços de lançamento.
Al'AKlAMhNlOS NO CENTRO
RUA Dr. FERREIRA LIMA
Com sala de visita - sala de jantar - sala de almoço - copa -

cozinha - 3 dormitórios - 2' banheiros - dependência de

empregada completa - garagem. Fino acabamento. Todo

segundo andar - 232 m2.
tlUA r\LIVIIRAI'II1 t: ALVIIVI

Com 3 dormitórios - living - copa-cozinha - banheiro -

área de 'serviço - dependência de empregada completa -

garagem - 141 m2
Ótimo acabamento,' Totalmente financiado.

ENTREGUE-NOS O ABORRECIMENTO DA CONS

TRUÇÃO"DE SUA NOVA RESIDÊNCIA: UMA EQUIPE
ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA DE TUDO PA-,

�RAVOCÊ.
' ,

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

IMO B.llIÁRIA ANDRADE RAMOS

DR. EDMO .B;ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Você vai descobrir, que é muito,'meJhor _ comprar

'MATERIAIS DE CONStRUÇÃO na HIDREL

HI'DREL: R: Jerônimo. Coelho, 325, Fone' 2.0011

R. FelípeSchmidt, 51 - Galeria Jaqueline =Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMFNTE

VENDAS
('J\SAS

BOM ABRIGO - SfHABITE-SE - 2 PAVIMENTOS
Andar Supérior: 3 quartos - 1 sala':_ 2 banheiros.
Andar Inferior - sala de visita - sala de jantar - copa cozi
nha - lavabo - dependência de empregada - garagem .

193,36 m2.
ESTREITO

2 pavimentos - com 3 dormitórios - 2 salas - cozinha
dependência de empregada - garagem.

CONSTRUÇAO DE CASAS COM TERRENOS
TAMBÉM FINAN_CIADOS

Construimos sua casa à sua vontade, estilo e metragem,
na T�INDADE, totalmente financiada, inclusive terreno. VOo
� paga somente após receber as chaves.

BARREIROS
, CASAS FINANCIADAS

Com 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro
- área de serviço_-terraço., ,

lSALAS f'ARA E::;(.;RITORIO - CENTRO
91 m2 - 20. e 30. andar - Financiadas.

, ,.

APARTAMENTOS
CENTRO - EDIFÍCIO CESAR SEARA

Com 3 dormitórios - amplo Iiving - 2 banheiros -

armários embutidos em todas as dependências - azulejo
decorado na cozinha e banheiros - dependência completa de

empregada - sacada - área de serviço - garagem.
APAH I r\Mt:N I u::;

EDIFfclO GAIVOTA - P'RAIA DE ITAGUAÇU
3 dormitórios - living - cozinha - banheiro - dependência
de empregada - área de serviço. Fino acabamento. Garagem.
136 m2. Entrega em aqosto.

ilAGUAÇU - EDlFfCIO ITAGUAÇU
Com 2 dormitórios - living - cozinha - banheiro _

área de serviço,
CENTRO - EDlFicIO SÃO FRANCISCO

.

Com 2 dormitórios - living - cozinha - banheiro -

área de serviço.
-

ESTREITO ... EDIFÍCIO CISNE BRANCO
Com 1 ou 2 dormitórios :- living ., cozinha - banhei

ro - área de serviço.'
TERRENOS

RESIDÊNC'IAS E LOTES
LOTES' - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com águainstalada, ruas calçadas e drena
gem pluvial.

DIRIGIR-SE a rua Urbano SalIes, n. 37 - Fone 2981.

,

Atende escursões <; qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

JOALHERI,A E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de [óias e

relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC.

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO _

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO .; ED. DUCA DE
LACERDA'

- Para informações e vendas A Vencedora de Apar
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba.
Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do

mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.'

- ,

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

EDIFíCIO ,SANTOS' DUMONT
CR$ 350,00

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA .

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
diqriamente uma linha de ônibus entre Rio do
Sul=Florianópolis, via Blumenau-Itajaf.

Saída de Rio do Sul às 8 horas com passaqem às 9h50 em'

Blumenau, 10h 45m em Itajaí, ..11 horas em Balneário
Camboriú e, chegada em Florianópolis às 12h30m.

Saída de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneárior
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajaí, 21h10m em
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

tinha da Riosulense é servida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes,
Benz, equipados com motor trazeiro, tipõ OH, carrocerias
Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos de'
conforto, luxo e segurança, garantindo viagens aqradáveis €i
pontuais.

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50,8,20,9,30, '11,00,12,00,13,50,14,30,15,10,16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, '20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:

6,50,8,20,10,00,12,00,12,40,13,50,14,30,16,20,17,00,
17,40,,18,00,19,20,19,45,20,00,20,30 e 21,00.

CALDAS DA IMPE'RATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.'

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10.'- Domingos: 12,40
e 18,00.

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
OMELHOR'

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
D�partamento deVeículos Usados' ,

do seu Concessionário de Qualidade

Tacada certa I
Ouvir na Rádio Guarujá às 13 horàs

Walter Souza

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA GUARDA

HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLORIANOPOLlS
"

. - - - --

.

a Porto Alegre: 4,00 -.7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 -,22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 - 14,45 -17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Irribituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 - 14,00 -17,00 -17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,:30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22';00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
"

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 -

22,00.

....-----------------------------"),
t'

Hotel Royal

Em visita oficial ao Estado de Santa Catarina o Ministro do Traba'lho

Júlio Barata esteve hospedado na suite 'presidencial do HOTEL ROYAL

KREMER & elA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz _ São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976 .: Estreito _ Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jans-
'

Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em -geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de V(DIAS. A única na praça Kremer & Cia. ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas. telhões e manilhas de qualq ..er bitola.

CULTURA
Ford Corcel - Verde Claro .. , , : , ,

- 70
Ford Caminhão - Marfim Azul,

"
.. '.' , , ,

'.' .. ',0 •••62

Chev. Caminhão-c- Verde e Gelo , , , , , , .. : , . , . , ' 59
Dodqe Camionete - Azul Universal, : , ,

'

, , .. , o •••••••••69
Regente - Branco Polar , , . , 68
Simca - Palhinha c/Verde .

'

, , : , .. , 66
Aero Willys'':' Cinza Tango ., ,., "., " ,68
Itamarati - Azul Luar , , . , ,

' 68
Galaxie - Azul ,.,., .. , , , ,." .. ,68

aIIw
HOEPCKE VEI,CULOS S/A

Rua ,·Conselheiro Mafra, 28, - Fone 31-,17

Opala - Azul, , , , 71
Opala - Branco Polar '

'

70
Opala - Branco Polar o ••• : 70
Opala - Bege Esporte , 69
Opala - Bege' Esporte , 69

Volkswagen TL -; Azul Diamante o ••••••••••••••••••••

'

••••••••••••••••• 70/71
Volkswagen TL - Azul Diamante , , 70/71
Volkswagen - Azul Pavão ,

'

, .. , : 70
Volkswagen - Branco Lótus 69
Volkswagen - Azul Cobaldo ; , , , . , , 69
Volks-Variant - fWanco Lotus , , , , 70
Volks-Variant - Branco Lotus , .. , .. , .. , .. , ',' , 70

o ESTADO
ANUNCIE

FONES: [4139
, 3022

. ;"

a melhor

programação

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



72
72
72
72
71
71
71
71
69
72
68
72
72
69
69
68 f'�__....

c RAMOS'S.A.
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEISl
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro 1lCjI.1·466

F'nnp 3641 Foolis. - 6381 EstreitÓ.

VOL.KS1967 ·······.· Pérola

VOL.KS 1968 Branco lotus

VOL.KS 1968 " ; � Branco lotus
VOL.KS 1968 Vermelho Grená
VOL.KS 1969 Branco lotus
VOL.KS 1969 .' Branco lotus
VOL.KS 1969 ' Verde-Folha
VOL.KS 1969 Vermelho Cereja
VOL.KS 1969 Verde Folha
VOL.KS 1970 Branco lotus

VOL.KS 1970 Bege Claro
VOL.KS 1971 , Branco lótus
TL. - 21970/1971 Vermelho Cereja
TL. - 21971 Vermelho Cereja
VOL.KS sedan 4 portas 1969 Branco lotus
KOMBI1960 ,Verde Areia
KOMBI 1963 .. " , Branco
KOMBI1968 Cinza Moderno
KOMBI 1969 Cinza Claro
KOMBI 1969 Cinza Claro

TEMOS TL.E VARIANT TODAS AS CORES

IFINANCIAMOS SEU VEfCULO ATE 36 MESES
.

_'

.

VEicUlOS USADOS
Alta Dualidade

,,1_
. '.

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATe 36 MESES
VEfCULOS USADOS

SIMCA TUFÃO BRANCO 1965
VOL.KSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966
GALAXIE 500 AZUL 1967
ESPLANADA OURO CHINES 1!;l69
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO " " 1969
CORCEL 4 PORTAS LUXO AZUL 1969
CORCEL 2 PORTAS LUXO AMARE;LO 1970
DODGE DART SEDAN BRANCO 1969
DOÓGE DART SEDAN BRANCO/PRETO 1970
VARIANT BRANCO POLAR 1'971
DODGE DART CUPÊ VERMELHO 1971
DODGE DART CUPÊ AZUL NÁUTICO/PRETO, 1972
DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970

CAMINHÃO F-600
" 1956

COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
,

RUBENS ,ALVES
'

Rua São José 426
,Balneário -' Estreito
Fone: 6645 e 6687

Opala Special
.

Corcel Cupê ST
Fuscão .

Fuscão
TL
Variant

Opala ss
Opala ST 4 p
Galaxie 500
Rural
Rural
F -75
F -75
F - 100 luxo

-:; � Volkswagen 1300
Volkswagen 1300
Corcel Cupê ST
Caminhão Mercedes
Kornbl

Azul Marítimo OK
Vermelho Cadmiun OK

Branco Lotus OK
Branco Lotus
Branco Lótus
Azul Diamante
Cinza Metálico
Vermelho
Vermelho
Verde Patropl/Branco OK
Cinza Branco
'AzuIOK, ,'o
Verde Patropi

.

Amarela ..

Branco Vinil

REVENDEDOR AUTORiZADO
RIÚ':AÇÃO DOS VEfCULOS USADOS IA VENDA

KOe5f cOniércio de Autc;imov"ls
'

'iKOERICtt'
,.

.

'RUa..Alinirante LlÍmego 109 "

�ELAC�O DOS VEJCULas USADOS À VENDA
Sedan 1500 Azul Diamante , .. ".,., íO/7'i

"-',

Sedan 1500 Laranja Monza , "".,., .. 70/71
Sedan 1300 Vermelho Cereja·,."., : ". 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus ,."", 70/71
Sedan 1300 Vermelho ..

"

, , , : 70
Sedan 1300 Bege Claro '" , .. : , .. , . , ._ , .. , .70
Sedan 1300 Branco Lótus , ,.,.,."., 69
Sedan 1300 Verde Caribe .. , , . , , , , , , �68
Sedan 1300 Bege Claro , , .. , , , , .. , ,68
Sedan 1200 Branco Perola , ,." 66
Kombi Bege Claro , .. ", ,.,., 71

�ombi Bege Claro , _., .. , . , . , , . , . , 70

K
ombi Azul Diamante , . , , , ..

'

71

S
ombi Azul Pastel ., .. , ",." ,.,., , 68

s!dan 4 Portas Branco : , , . , . , , .69

TI
dan 4 Portas Branco " .. , .. , "." .. ,,70

TI
2P, Portas Branco Lotus , .. , , 72'

TL2P, Portas Branco . , , , , , , , , 71

TI
.2P. Portas Verde Folha , , . , , ,70

V
,2P. Portas Azul Diamante .,.", , .. , ,., ,70

/r�ant Ve'rmelho , , .........•.......... , . , , .71

v:�::��!���c� , "., ,., , 71

V .
Iamante , . , , , . , . , .. , . , , . , .. , .. .70

r anant Branca , . , , , , . , . , .. ",70

Financiamento'" 38,meses

F===:::::::::��====�=..:..
JENDIROBA AUTOMÓVEIS-

R. Sàldanha Marinhõ"Esq. de João Pinto.

FON,.ES: 4673 ..:.. 2952

�gt�SWAGEN OK 1300 VÁRIAS CORES

DODGSEWAGEN OK 1500 (FUSCÃO).
F DART 4p
C
ORD G A L A X I E

D�VROLET O P A L A 4 Cil.
,

. ,W V E M A GU E TE.

LANCHAS a Turbina

NÃO FECHAMOS PARA'ALMOÇO
COM�RCIO Q.é AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 'meses

. �AlDIR AUTOMÓVEIS· LTDA.
Ru� Victor Meir�lcs, 32 - Fone '4739

Florianóoolis _ se \

Corcel .

�oreel eupê standard verde. . . • . . . . . . . . . . . . . .. 72 - C K

Core I eu� luxo branco , ,. 72 -: OK

CorCel eupe standard azul ...•. , : ,,70
VOlke eupê standard vermelho , , ....• ' .. 69

VOlkSWagen 1500 branco .' � .............•.. 71

.

SWagen 1300 azul ,................ 70

rr.tANCLwEHrOA. '.11l1li

1972
1972
1970
1967
1970
1964

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.

V\a Tijucas, Põrto Belo, Itaperna Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,ro-- 11,30 _ 13,00

, e 18,00 horas.
Nova Trenta"às 07,OO.� 13,00 e 18,OO·horas.

DR. EUGENIO' DOIN VIEIRARODOVIARIA EXPRESSO

BRusaUENSE S.A. Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,
Inspetor Fisc�1 de Rendas,lnternas (1965-1966)
Membro da Câmara Federal (1966-1968)

"ADVOGADO E ECONOMISTA .

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC ,I0739, CPF � 006645709. Escritório de advocacia Especi..... I,
zada em DIRElfO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM, RE. !,CLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS. FUSOE,TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS Rua IIdos Ilhéus, 8 - Edifrcio Aplub - Conj., �5/86, Fone: 473' ,

Florian6oolis - SC. .

- ;
.

. '!l

COMt:RCIO DE
AUTOMOVEIS

VOLKSWAGEN ESPORTE "SP-2" - OK Cinza Prata

DODGÉ "SE" CUPr: - OK Verde Tropical
OPALA CUPr: ESPECIAL - OK Laranja Fogo
CORCEL CUPr: - OK Branco Nevasca

CORCEL CUpr: - OK Marrom

VARINAT - OK Azul Nápoles
FUSCÃO - OK Azul Pavão

FUSCÃO - OK Azul Pavão
KOMBI - OK Azul Pavão

RUARAL WILLYS - OK Marrom e Branco

FUSCÃO - 1972 Azul Pavão
FUSCÃO - 1971 Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul..Diamante
VOLKS - 1970 Bege Claro
NOLKS - 1970 Branco Lotus '

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreit(\
Fones: 6632 e 6359.

Florian6polis.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
,

DRS. SAOI LIMA e' !l

UBIRAJARA DIAS !FALCÃO
,

- ADVOGADOS -

Cobninças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - fone 6352
ESTREITO - FLORIANOPOLlS;

Flonanópolís à Rio do, Sul
às 04,30 � 10,00 e 16,30 horu

Rio do Sul à Flerianôpolís
às 04,30 - -10,00 e 14,00 horas

DR. AlDO·'AVILA·'DA ',LUZ
ADVOGADO
CPF Ô01776628\ "Edlf(cio Prace XV, 1,0: end s » Sala 108 .

EMPiESA AUTO

VIACAO CATARINENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS,

"GAR IBAlO I, RA O Ia FEITA 'CO M
MUITO AMOR"

, ZYH-60 - 1250 Khz -,. 'ondas medias -r- 240 ms.

LAGUNA.

(CPF - 001&44209)

Pareceres 'e Consultas Jurídicas.

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. MlÍ:recnal'Floriano Peixoto, 121

,Fones: 2031 e 2327

Para BLUMENAU DIRETO _ 8,00; 12,00; 18,00 horas.
Para Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;
8,3°0; .10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,3 , e 21,30 horas. '

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16 4S horas.
Para MAFRA - Via Corupá: São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.

'

Para Joinville DIRETO _ 19,30 horas. '

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itaja! _ Píçar-:
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itaja!: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas. '

,

, Para São Francisco do Sul - 17,15 horas. '"
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,�; 17,00horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o.
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as CIdades. supra. mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Oferece também modernos e confor
táveis ônibus para execução de viagens espe�iais paraqualquer parte do país e exterior., , '

, �nformaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercflío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua'
CeI. -Pedro Demoro Fone 64-02.

Criciúma Santa Catarina

OSMUN·DO WANDERLEY DA :11
NOBREGA

.

I

c A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - (01948329)
Advocacia de la. e la. Instânciá - Justiça do Trabalho. '

Atendimento ao ln.terior
Escr�ório: PraçalXVde Noyembro, 31 - Conj. 362

Telefone' 25 11 - Florianópolis

HORÁRIOS
De Criciúma par�: ,_ _' ,

FLORIANÓPOLIS: às U,20 - 6,00 - 8,20 -: 9, ',5 - 12,00 -

, 15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas.,
TUBARÃO: às'0,2U - 6,00 - !$,LU - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��Ó�20 - 8,20 - 18,00':'_ e.Carro uiho às

3.30 horas., _

ARARANGUÁ: às 7,00 - '12,30 -14,30 -17,00 - �9,1.ti
- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

. 2,30 horas.

SOMBRIO - VILA SÃO JOAO - OSÓRIO E

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2,30 horas.
, "" .

/f,
REUNIDAS S.A.

A EMPRESA DE INTEGRAÇÃO
CATARINENSE

ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLI
PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Cam

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JQIN
VILLE - Vila Dona Francisca � Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho ..... Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIAO. '

As 19,30 horas,
Com ·CONEXÕES imediatas para PALMAS '_

CLEVELÂNDIÁ'';''''·PATO BRANCO _ FRANCIS
Cº BELTRÃO e CAÇADOR.

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Carnboriú - Itajaí - BLUMENAU .:.. Rio do Sul
- Pouso Redondo _ Curitibanos - Campos Novos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim _ CHAPECÓ �,

São Carlos - Palmitos _ Mondaí e SSÃO MIGUEL
DO OESTE.

'

As 19,00 horas.
PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo

Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro - Bocaí
na do Sul-e LAGES.
Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas. "

PARA:: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE UidA passan
do por São José - Palhoça _ Santo Amaro - Ran-
cho Queimado e ANITAPOLIS.

,

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA : Todo O Estil

do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram -'Viadutos .; Erechim e Iraí, no Estado do
Rio Grande jío Sul; - Todo o SUDOESTE PARA�
NAENSE � CURITIBA e SÃO PAULO.

"ONIBUS PARA : VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercíllo Luz

'

Tf;LEFONE 3727.

..ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES
P�OF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CLfMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC"EL CASCAES
DR: PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAiS
E TRABALHISTAS.

.

Ed. Jorge Daux - Conj. 4 (SObreloja)
. Rua dos Ilhéus, '22 - Fone 43-03

.

'.Expediente: das 9,30 às 11,30 e

das 15 às 1?,OQ hpras.
,

CPFs.: ,083136449,000100491,002871129,
082606219 e 001943529.

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

1.- FUSCÃO - Amarelo Colonial- OK .••••.•..••.•

1.- FUSCÃO � Azul Pavão - OK .

1.- FUSCÃO - Bege Claro , , ..

1.- CORCEL - 4 portas - Turquesa Royal ......••.•
1.- "TL" - Branco Lotus .........•............•••..
1.- KARMANN GHIA - Vermelho Montana ...•.....
1.- FUSCÃO - Bege Claro .

1;- "JK" FNM - Branco ..

1.- VOLKSWAGEN - Bege Claro .

1.- VOLKSWAGEN - Verde Caribe ....•....•.......
1.- KOMBI - Vermelho e Branco .........•.........
1.- BEL-CAR - DKW VEMAG - Azul Noturno .....
1.- RURAL WILLYS - Branco e Azul .......•..•..••
1.- AERO WILLYS - Grená .•......•......•........

1972
1972
1971
1971
1971
1970
1970
1968
1969
1968
1968
1967
1966
1962

MAJESTIC HOTEL
Rua .

Trajano, 4 - Fone 2n(l

No centro comercial da cidade

,IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM DOIS ENDEREÇ,oS: RUA:FELIPE SCHMIDT, $5
c- RUA JOÃO PINTO 40 - FÓN�S 2�77 e :n.�6.

'

MARIO HOTEL
'A tradição da hospedagem flori"nopolitsna

Rua Conselheiro Mafra, 25 - Fone 2962

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- rafio para estacionamento
bar musical

Telefone 3286;- 3638 - rede interna

Florianópolis - Ilha de Santa Catarina.

IPIRANGA AUTOMÓVEIS

LUX'HOTEL
Seu.lar Cora do lar

6 mais Central. da Capital do Esta�o
Sala de leitura - todos os quartos l:0nt teleCone

Rua Felipe Schmidt, 9 - ·Florianópolis.

R 7 de SetembrO,13- Fon�: 3886

(lftIlNCIR",ENTO Em�6mESEsl'
CORCEL LUXO .•...•......•.............. 69,
VOLKSWAGEN SEDAN ..••.•..........•..•. 67
,OPALA 3.800 •........................... 70
VOLKSWAGEN SEDAN .:.: 66
VOLKSWAGEN 1.6004 PORTAS � .. , " 69
VOLKSWAGEN SEDAN 1.300 , . . . . . . . . . . . . . .. OK
FUSCÃO 1.500 MODELO ....•.............•. 71

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARÀO,

SWENSON -PALACE HOTEL

ALVORADA VEICUlOS

Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos

. COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Sa.r.Uva, 400 - Fones 6385, e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSO� - Fiorianópolis
'Preços especiais para viajantes

'

HOTEL BRUGGEMANN

Coniércio de Automóveis em geral
COMPRA - VENDA"': TROCA
�rros Inteiramente rwisados
End. Áua' João Pinto, �1

Fone 4291

AIora totalmente remodelajo.
.

70 novos aptos. e 50 quartos.
Gar.m e eStacionamento pata 100 ve'ículos.·
Amplo saJio de esfat com televisio.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - ex. P., 0-81 e 0-82

'

Fones 6230 (l 6665.
'

,

Estreito - Florianópolis"

SEU TV ENGUiÇOU?

uOTr;zL

ROVAL

Opala Especial Cinza Prata ••.•...••..••••..•••.• 1971
Fuscáo Bege Claro ............••........ ', . . . •• 1971
Voiks Marfim· , , ...........•.... 1969
Volks \:ermelho , , . , ; . 1968
Volks AzLl r."al ,. , , . , 1968
Volks Cinza , 1965
Volks Pérola , , , , : , , ...•.. 1964

�:G:o:r:d:in:i:C:in:z:a:G:ra:f:it:e:.:'':':':':':":':':':'•:':":':':':'.:.='964==:: ,I_

Kom� Azu! DI.""",, .......•................. '96'

JNOSSA CASA AUTOMÓVEIS'',....."__-=--=--=--=--=--=--=--=.-:=.===::.--
R. Vidal Ramos,41 - Florianópolis "BA'NCA' ESPECIALI'ZADA E''M'Comércio em geral de automóveis - compra - vendas .

.

Troca - Fi�n'ciamento' 'ASSU' N'TOS JURI'D' I'COSFuck .. ,.,.'.' , .•.. , .•....•....... " 1 960

'

Fuck , .. , .....•.......•...... 1 962

A'DVOGA'O'OSFuck .. '. , , .......•.•....•..... , .. -, . .. 1 963 :
Fuck , , , , 1964

O
'

HEN'RIOUE S'TODIECKKombi , :.................... 1 963 . PR F.' ..DKW Belcar . , ....•...

'

"

, . .. 1 967 .
_

'

Rural Willys , .. : " 1964 A H BULCAO VIANAItamaraty :
..•

'

:................. 1 966 ..,

ADERBAl G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ"

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceré's e acqmpa"
nhamento em Instância Superiores. .

EN D E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva s/n: Edifício Praça XV -

,

Conj. 305/306 - Tel, 2246, CPFs; 002.627.499 -

006.64:::.'199 - 002.660.869

Cónserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuo LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária,

AUA JOlo PINTO _, flONy, 'UI .. li ...... I. '

,P'LOA.AHÓPOL'S. SANTA CAT""ft'NA ••""II,�,,,.
APARTAMENTOI IUITEI·

au . JARDIM DE INVERNO· '8ALl.O DE acouc_
".

"UIo", . IAOIO "UVIIAO • OILA,IIIt1A. AI (ONOI('O.....
"OUICIWINTO (lN'lAI. . �"V",NDlI1""� 1"11'0110 .....� MO......

NOVACAP VEICULOS
R F",lvio Arltt"ci, 640

Opala cupê especial OK
Corcel cupê luxo , ,: � 69
Aero willys verde ..•.

'

..................•....... " 67
Aero willys creme .....•....... : .....•.... '. . . . . .• 64
DKWazul ". . . . . . . . . . .. 67
Rural willys .....•............................. 64

-

ADVOGADOS

Fones 4,515 e 4219

Das 9 às 1 2' e' das 14 às 17 horas

DR. EVILASI9 CAON
OAB-SC 0165 ,.:_ CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 -; Ed. Jorge D�ux, Conj. S
'

A sua casa pode fic.ar tão bonita como aquela da revista

Iié decorações. Basta revesti-Ia com

MARMOTEX

informe-se na,HI OR E L, pelo' fone 2.001, Itua Jerônimo
�,

,Coelho. 325.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"

VENDE-SE TELEFON"E
Tratar com Saulo Silva - Fones: 3040 e 4216

ESTADO DE SAN"TA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL
DO BRASIL S/A ELETROSUL
TUBARÃO - SANTA CATARINA

EDITAL DE CONCORRÊNCIA PARA VENDA

DE UM TRATOR COM PEÇAS PARA REPOSiÇÃO
Centrais Elétricas doSut do Brasil SIA - ELETROSUL, torna

público que fará realizar no dia 15 de agosto de 1972, em seus

escritorios, em Capivari de Baixo, município de Tubarão, Estado de

Santa Catarina, uma concorrência para venda de:
"

10.) 1 Trator de esteira, com lâmina frontal, marca HANOMAG

K-l0, EF, tipo Hl00-H2, ano de fabricação 1961, no. do motor

R-511.505, com 4.454 horas trabalhadas;
20.) 683 peças de reposição para o trator acima, distribuídas em 57

tipos diferentes.

FORMALIDADES
a)- Preço mínimo e básico para venda do trator com todas.as

peças de reposição Cr$ 28.000,00 (vinte e oito·iTiTicruzeiros)
b)-· Não serão aceitas propostas para o trator se não incluir todas

as peças de reposição;
c)- As propostas, em envelope fechado e rubricado pelos

interessados, deverão ser entregues no Setor de Suprimentos, na

ELETROSUL até âs 17,00 horas do dia 15/08/72, mediante recibo

em que se mencionará a data e hora do recebimento;
d),,- As propostas serão abertas ãs 17,15 horas do dia 15/08/72,

na presença dos proponentes ou seus representantes credenciados"
e)·- O trator bem como as peças de reposição estarão ã disposição

dos interessados todos os dias úteis, das 8 âs 11 e das 14 �s 17,30
horas, para exame;'
f). À E LETROSUL é reservado o direito de anular a

concorrência ou propostas, se as mesmas não corresponderern aos
seus interesses.

Tubarão, 14 de julho de 1972
Eweraldo Dingee Miranda
Chefe do Centro de Apoio Administrativo
do Sistema Sotelca

AV ISO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SE

CRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DO ESTADO DE
SANTA CATARINA (DERSC), comunica aos interessados que se.

acha aberta a Tomada de Preços - Edital no. 15/72, para serviços de

Implantação na estrada SC-80, trecho Guaramirim - BR-l 01, nu
ma extensão aproximada de 8 Km, com prazo de entrega das pro
postas até às 15,00 horas do dia 4 de Agosto de 1972. •

CARTEIRA EXTRAVIADA

DE RSC., "em Florianópolis, 17 de julho de 1972 "

"Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Amador,
pertencente ao sr. Hilário S. Soares.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi extraviado o certificado do caminhão Ford F-6 ano 1951
motor no. 76B-16BX12175 - 115 HP, de propriedade'do sr. Joã6

,,: Sandres Bento.

SOCIEDADE RECREATIVA E ESPORTIVA

IPIRANGA
CONVOCAÇÃO

De ordem do Sr. Presidente, convoco os senhores Conselheiros

para a Sessão Ordinária deste Conselho, a realizar-se dia 21

(sexta-feira) do corrente, ãs 20 horas, na sede da Sociedade neste

Sub-distrito, com a seguinte Ordem do dia:
1 - Eleição da Diretoria Executiva para o biênio 72/74.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos o certificado de propriedade do veículo" marca
Volkswagen 1969, .pertencente ao Sr. Luiz João Bernardo.

Saco dos Limões, 17 de julho de 1972 CARTEIRA EXTRAVIADA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Foi extraviada a carteira de Habilitação, categoria Profissional,
pertencente ao Sr. Nelson Schuch.

Hamilton Silva - Secretário do Conselho Deliberativo

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira Nacional de
Habilitaçâo e Carteira de Identidade, pertencentes ao sr. Luiz Valter.
da Silva. Pede-se a quem os encontrou telefonar para 2087, CASAN.

JADER GOSS, Presidente do "Conselho Deliberativo, do Clube

I .ecreativo "6 de janeiro", dentro das prerrogativas estabelecidas

I elo Artigo 29, do Estatuto, vem pelo presente convocar os

membros efetivos do referido Conselho, para a reunião

extraordinária a realizar-se na sede do Clube, a Rua Prof. João Jose

'de Souza Cabral sIno., âs 20,00 horas dodia 28 de julho do corrente

CARTEIRA EXTRAVIADA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE 'ESTRADAS E RODAGEM

AVISO· ano.

- ORDEMDO DIA •

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria
Profissional, pertencente _ao Sr. Celso dos Santos.

- a) homologação de novos Diretores;
- b) aumento do valor do titulo patrirponial e
,,- c) outros assuntos relacionados com a adrnlnístraçâoe interesse da

Sociedade.
Estreito, em 18 de julho de 1.972 a) JADER GOSS

Presidente do Conselho Deliberativo

do Clube Recreativo "6 de janeiro"

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS E RODAGEM DA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DO ESTADO DE

SANTA CATARINA (DERSC)., comunica aos interessados que se

'acha aberta a Tomada de Preços - Edital no. 16/72, para serviços de

implantação na estrada SC-21, trecho Mafra (BR-116) a Canoinhas

(Km 25), entre as estacas 132-140, 190-218, 560-575 e 723 a

1250, com prazo de entrega das propostas até às 15 horas do dia 8

de Agosto de 1972.
DE RSC., em Florianópolis, 18 de Julho de '1972.

Engo. Civil. Ernani Abreu Santa Rita
Diretor Geral do DERSC. "

CARTEIRA EXTRAVIADA.
Foi ex tr.avtada a carteira de motorista de
prooiedade do Sr, Oswaldo Pfutzenreurer.
Orleans - Santa Catarina,

AMÉRICA TEIXEIRA MORAIS
10. ANIVERSARIO

DECLARAÇ�O
Vaimor Dilson de Morais e Valter Hélio Morais e João Paulo Morais,
Noras e Irmãos, Tias e Netos e pessoas de sua amizade, convidam

para missa de 10. Aniversário a ser celebrada _na Igreja Nossa

Senhora da Boa Viagem (Saco dos Limões) às 18 horas no dia

25/07/72 (Terça-Feira). Pelo comparecimento a esse ato de

Solidariedade Cristã, desde já agradecem penhorados.

EX.PR�SSO CRE,SCIUMENSE COM.TRANSP.LTDA, declara que'
extraviou o certificado de propriedade do seu caminhão marca"
_FNM, ano 1964,. motor no. 161054628, de cor amarelo, tipo
Jamanta, a óleo diesel, c/20 OOOKgs de capacidade, 150HP cert no.
126292, de Placas DR-008S.

'

EMPREGADA

Precisa-se de uma empregada que durma no emprêgo. Tratar ã av,
Atlântica, 777 - Jardim Atlântico.

.
• o', •

Deacordo com·_estatBtícaS.J "ISOISmorrerãonestemês·
em,acidentes deirlnsHo e60 ficariolnvementeferidas.·

"

Veja como participardalistl.
'

,

Ultrapasse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto
para o cemitério.

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare'; e

"preferencial" apenas
para enfeitar a"
cidade. Não ligue para
elas e adeus.

Entregue seu CUlTO para
motorista não
habilitado. Se você estiver
com ele,
pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho,
matará :

"

alguém em seu nome.

Nunca pare no sinal
vermelho e se

prepare para tingir a
rua desta linda cor.

Antes de dirigirbeba uns
golinhos.
Você morrerá mais feliz.

Ande sempre'acima
da velocidade permitida.
Você prova que os

machões morrem mais
depressa.

Corno pedestre, você . Mês Acidentes I Feridos i
Mortos

pode atravessar as ruas
sem nenhuma. Jan. 56

I
63_ , 4

atenção. Quem quer se }'ev. 46 50, 1suicidar não liga
'para essas coisas, né?

,.

Mar. 70 , 77 3I

Abr. 63 I 69 4

Maio 49 I 42 2I
Total ! 284 301 14

Estas' são apenas algumas regras bem

simples para provocar acidentes de trân
sito ou desaparecer num deles. 'Se desejar
saber "mais, fale COIll o Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gravemente' usando estas normas.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito inútil, até. Serviu como exemplo.
Morreram por nada.

Este anúncio foi feito com a intenção
de pedir a você que não se mate, Sem você
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentar.Acredite.
é muito' bom ter você entre nós. Fique:

o Estado, a A. S. Propague e o Detran gostam de uocé. Vivo.

Aluga-se excelente casa à Avenida Rio Branco
nO.ll.
4 quartos, 3 banheiros, cozinha, copa,
.garagem e dependências de empregada. Tratar
fone 3022 com Osmar

" .

CASA ALUGA-SE

Apartam-ento com vista para o mar

Edifício ltaquaçu
-

1 apartamento com 2 quartos,' amplo living, cozinha,
banheiro e área de serviço.

Entrega dentro de 30 dias.
UMA PEQUENA ENTRADA -E O RESTANTE FINANCIADO A
,LONGO PRAZO. A vista é a mais bela de Itaguaçu e Coqueiros.
L,!!gr_l!l!lç__õ���_f_?�� ��_2���.�a �M9.BILIA_�_IAANDRADE RAMOS:.

PREolO DESOCUPADO PARA COMERCIO
E RESIDENCIA NO CENTRO

RESIDt:NCIA NO CENTRO
VENDE-SE

"
. .Situada àR, Visconde de Ouro Preto, 87 (Praça Getúlio

Vargas)..,.. fone 4019. ..

.

"

.

Residência com 3 quartos, demais' dependências e gara.
·��m.

VENDE-SE OU ALUGA-SE
Uma casa de alvenaria, situada à r. Marques de Caro
valho, 51 - Coqueiros. Tratar pelo fone 37-50 ou
no local.

VENDE-SE, com excelente localização e ponto comerc�1
feito, um prédio com dois pavimentos sendo o térreo para comércio
e o sobrado" apartamento em excelente" estado de conservaçlo.
Possuindo três quartos, duas salas, hall, cozinha e banheiro
vitrificados com azulejos decorados élté o teto, lavand�ria e área de

serviço. Ver e tratar à Rua João Pinto, 43 Sobrado, com o 11'.

BATISTA, diariamente.

COMPANHIA CAT-ARINENSE DE

TELECOMUNICAÇÕES
COTESC'

EDITAL'DE TOMADA DE PREÇb
No.009/72

VENDA DE IMÚVEL

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC,
torna público que está vendendo imóvel de sua propriedade, sito em

Criciúma, neste Estado, na Rua Marechal Floriano, e que receberá
"propostas de aquisição até o dia 10 de ágosto do corrente ano, ãs 17

horas, as quais deverão ser entregues no Departamento de
Patrimônio da Empresa, � rua Victor Meirelles, no. 11 em

Florianópol is.
I - OBJETO DA TOMADA DE PREÇO

A presente "Tomada de Preço" tem" por objetivo a alienação
(venda) de um imóvel na cidade de Criciúma neste Estado, sito ã rua

Marechal Floriano e consistente de:

a) Terreno com ár!la de 312,50 m2, com as seguintes
confrontações: sul, frente com a rua Marechal Floriano, onde mede

12,50 rn: leste, com propriedade de Achiles Piazetti com 25 m; ao

oeste, com Abílio Paulo, onde mede 25 m, norte, com o Rio

Criciúma, onde mede 25 m;

b) Prédio com área construtda de 151 m2.
Este imóvel foi adquirido pela COTESC por escritura pública

de compra e venda lavrada �s fls. 178 '

usque" 197 do Livro no. 97,
do 30. Otrcio de Notas da Comarca de Florianópolis, devidamente
transcrita sob o no. 34.61 O, �s fls. 244 verso e 245, do Livro no. 3-T
10. Ofício de Registros de Imóveis da Comarca de Criciúma, neste

Estado:
. II - DAS PROPOSTAS

As propostas deverão ser preenchidas datiloqrafjcarnente, com
absol uta clareza e conterão obrigatoriamente:
a) Nome e endereço do proponente.
b) Preço, por extenso e em algarismo, especificando condições de

pagamento.
III - DOS PAGAMENTOS

A Comissão Julgadora considerará prioritariamente as ofertas

de pagamento integral no ato da escritura. Depois, então, as outras

ofertas, nas quais se levarão em conta o valor da entrada, prazo e

demais condições oferecidas.
IV - DO JULGAMENTO

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC

se reserva o direito de rejeitar -todas as propostas apresentadas,
parcial ou totalmente, se isto for de seu interesse, sem que assista

aos proponentes direito algum a reclamação ou indenização.
Florianópolis;19 de julho de 1972.

Francisco Silveira Médici
• Diretor

Carlos Eduardo Porto
Diretor

H" A VOZ DA' PROFECIA "

"

OUÇA ESTA VOZ.QUE
081ENTA E DÁ' CERTEZA

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

"

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.
CAÇAl>OR -:- Rádio Difusora Ca�jure.

DomingosU 8,30 horas. ';
CRICIUMA .; Rádio Eldorado

. "Sábados às 18,45 horas.
HERVAL D'OESTE - Rádio HervaI d'Oeste

Domingos às 19,30 horas.
- INDAIAL - Rádio Clube de IndaiaI

Domingos ás 13,00 horas.
ITAJAf - Rádio Difusora VaIe do Itajaí

Sábados às 15,30 horas.
JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

Sábados às 16,()5 horas.

JOAÇABA - Rádio Soe. Catarinerise de JOaçaba
Sábados às 17,30 horas.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feíras às 8,30 horas.

LAGES - Rádio Oube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALMITOS -,Rádio Entre Rios Ltda.
'Domingos às 11,00 horas:'

RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro
Domingos às 13,05 horas.

S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube
São João Batista Ltda.

Domingos às 12,30 horas,
S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de

São MJgu�1 d'Oeste
Domingos às 13,00 horas.

S: FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora
Sábados às 12,45 horas.

TUBARÃO - Rádio Santa Catarina
.

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
'XANXERÊ "C' Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15\horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO'

Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromissO" de

minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome -

•••P••••••_A d•••_.�••••••••••••••
;········

Rua � N •••
'·

Cidade : : Estado ; •
..

Recorte êste cupom e envie-o à Vez da
'

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARAAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cidade

das

Abelhas

Quem ouve o solene no

me de Apiário do Projeto
de Apicultura da Secreta

ria de Agricultura de Santa

Catarina, certamente terá

alguma dificuldade para
imediatamente identificar
como sendo o nome 'oficial
da conhecida "Cidade das

Abelhas". Localizada à

margem da estrada que
conduz a Canasvieiras,
mais ou menos à altura do
Saco Grande, a Cidade das
Abelhas conta atualmente
Com cerca de 2,5 milhões
de habitantes.

SEM POLUIÇÃO

A grande metrópole é

dividida em diversas cida
des menores, cada uma

COm uma média de 120
mil habitantes, construídas
dentro das mais avançadas

. técnicas de arquitetura em

cera. Técnicas usadas há

milênios, mas sempre ávan
çadas.

. Tudo, nestas cidades
foi previsto para propor:
cionar a maior racionalida-
de .

.

- se e que esta palavra
Pode ser usada para abe
lhas - na execução das ta
refas, e' o maior conforto
para seus habitantes.

Suas ruas e avenidas se

melhantes às das cid�des
humanas, são mantidas
sempre limpas e desímpe
díd1 as - semelhantes por-t' ,

anta, no formato e utili-
dade não til'-, na u izaçao >-

per '.

mltmdo o tráfego fácil
e rápido dos seus a�ivos ha
bitantes.

b ,Desde que as abelhas Ia
tIcam cid dI a es, em qual-qUer parte do mundo em

qUal
'

quer época, a tempera-tura int .

. enor de suas casas
i de 34 a 36 graus centí
grados

, pouco se lhe irn-
POrtand
q

o a temperaturaUe Os pobres ser�s exte
flOres tenham que Supor-

tar. No verão isso é conse

guido, além da construção
especial da colméia, Gomo
o refrigério que são milha-

.

res de abelhas batendo as

asas, para criar uma cor

rente de ar. Além disso,
quando não há entrada de

néctar, que contém de 70

a 80% de água, as ativas

meninas carregam água pa
ra aumentar a umidade e

conseguir a temperatura
ideal.

N o invemo, formam
um bolo também com mi

lhares de abelhas, que com
seus corpos peludos e 'co

nsumindo maior quantida
de de mel, ajudam a man

ter a temperatura desejada.

SEM CONFUSÃO

As abelhas se cornuni
cam através de danças.
Dançando em círculos ou

requebrando, as abelhas

"contam" o locai e a dis

tância em que se encontra

o pólen. Graças a esta ha

bilidade, ,as abelhas visitam

sempre a mesma fonte de

aliinento, até que ela deixe

de apresentar as condições
desejadas. O número de

passagens, durante adança,
pela linha do centro duran

te 15 segundos, indicam a

distância. O ângulo da li

nha de dança em relação
ao sol e à colméia, indica a

localização do alimento.

Além desta estranha ca

pacidade de comunicação
por métodos tão diferen

tes, possuem um aguçado
sistema visuai que lhes per

mite distinguir cores e com

facilidade, q�alquer objeto
em movimento. Além das

cores percebidas também

pelo homem, as abelhas

ainda distinguem o ultra

violeta, que passa desaper
cebido aos olhos dos po
bres mortais racionais.

Como se não bastasse,
possuem ainda um olfato

abelha-mestra ou abelha

mãe, é a única "mulher"
com os órgãos de reprodu
ção perfeitamente desen
volvidos. Isto porque foi

,criada em um berço espe
cial e alimentada com ge-
léia real durante toda a sua

vida larvária e adulta.
v Seu único dever com a

comunidade é pôr ovos

férteis ou inférteis em

quantidade suficiente para
a manutenção do equilí
brio populacional.
Normalmente existe

apenas uma rainha. E exce

pecionalmente por alguns
dias podem haver duas.
Mas a rainha é uma só. A

capacidade de postura de

uma abelha-mestra é de 3
.

mil ovos por dia, que cor-

respondem a 2 vezes o seu

próprio peso. A postura é
'

estimulada pela tempera
tura, P€11a entrada de néc

tar e pelo alimento recebi-
I'

do das abelhas encarrega-
das de alimentar a rainha.

Deve ser um trabalho esta

fante, este desempenhado

pela abaelha-mãe. Quando
as demais abelhas não de

sejam a postura de ovos,

diminuem a quantidade de

geléia real fornecida à rai

nha.

Uma rainha leva 16 dias

para nascer. No seu 40. dia

de vida faz o seu primeiro
vôo de reconhecimento,
para no 90. dia realizar o

seu vôo nupcial, para fe

cundação. Durante o vôo

nupcial, a abelha-mestra é

fecundada por nada menos

de sete zangões, que lhe

garantem a fecundidade

para o resto de sua existên-
,

cia - cerca de 1 ano - que

pode alcançar em casos ra

ros, 5 anos. Ao fínal, quan
do não tem mais condições
de bem cumprir sua fun

ção, é expulsa ou elimina

da sumariamente, sem me

recer nem ao menos um

mísero registro na impren
sa local,

lho na colméia, obedecen
do a uma divisão de res

ponsabilidade instintiva.

Do 10. ao 30. dia de

idade, as abelhas são faxi

neiras, trabalhando na lim

peza da cidade.
Do 40. ao 140. dia de

vida, desempanham sua

mais importante função, a

de preparar e cuidar da ali

mentação das larvas, moti
vo pelo qual foram batiza- '

das de abelhas nutrizes. Pa

ra preparar o alimento in

gerem mel, pólen e água, e
após importantes transfor

mações químicas efetuadas

em glândulas específicas, o
alimento é depositado no

fundo das celas 'onde estão

as larvas a serem alimenta

das.

Do 140. ao 210. dia de

vida, as abelhas operárias
exercem as funções de abe

lhas-diretoras ou abelhas

engenheiras. Se dedicam à

produção de cêra e conse

,quente construção dos fa

vos.

Passam o 200. dia no

serviço militar, pertencen
do ao exército de defesa.

Do 210. até o final de sua

existência, que'. chega de

38 a 42 dias, elas se dedi

cam à produção de mel.

Para produzir um quilo de

mel, as' abelhas precisam
percorrer uma distância de

aproximadamente 40 mil

quilômetros - uma volta

em torno da Terra - isto

se a pastagem melífera es

tiver a apenas 500 metros

dq colméia. Além do mel e

da cera', ainda produzem'
geléia real e própolis.

Cesar Valente/Wilson Medeiros

Fotos: Paulo Outra
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gemo E isto ele faz muito

bem. É especialmente do

tado de um olfato, capaz
de descobrir uma princesa
num raio de .10 quilôme
tros.

Como não poderia dei

xar de ser; o vôo nupcial
proporciona ocasião de

uma boa .dísputa elimina
tória entre os interessados.

O mais' forte sempre sobre
vive à luta, e parte decidi
do para o �or da Prince

sa.

O zangão privilegiado,
romântico como nos ve

lhos tempos, após alcançar
a graça de fecundar a rai

nha, morre. Leva 24 dias

para nascer e, se asabelhas

que os suprem.de alimento

permitirem, podem viver

até 80 dias.

Por incrível quepareça,
o zangão tem avô, mas não

tem pai. Não tem pai por
que nasce dyum ovo não

fecundado, num exemplo.
típico de reprodução por

partenogênese.

'SEM SAL

O mel é fabricado pelas
abelhas, usando como ma

téria prima uma secreção
adocicada que extraem do

coração das flores, o néc

tar. O néctar das flores é

um edulcorante - adoçan
te - quimicamente igual
ao acúcar de cana, mas

quando as abelhas o.depo
sitam nos favos e o oper
culam com cêra, é conver

tido em mel com seus açú
cares em partes iguais de

levulose e dextrose,. direta
mente assimiláveis pelo or

ganismo dos gulosos huma
nos.

É um alimento nutriti

vo que não engorda - boa

notícia - em virtude da

concentração de óleos, áci
dos, vitaminas e quase uma

dúzia de minerais. Segun-

SEM PAI

O zangão, indivíduo

macho, amante da boa vi

da, grande apreciador de

recheados favos de mel,
não faz nada além de ficar

na espera do vôo nupcial
de alguma jovem rainha vir

. do os antigos egípcios,
quem, gostava muito de

mel eram os deuses, o que
vem afirmar a boa qualida
de do alimento produzido
pelas abelhas: ao que se sa

be os deuses egípcios sem

pre foram muito exigentes.
Também podem-se enu

merar as qualidades medi

cinais do mel. O uso mode

rll:�o do mel puro, propor
ciona melhora em vários

casos de doenças como

anemia, diabete, tubercu

lose, entre outras.

Na cidade das Abelhas, o visitante irá
encontrar além de muita abelha,

uma organização voltada para o desenvolvimento
da apicultura em Santa Catarina. '

A Cidade das Abelhas de Florianópolis,
mantém setores de Exposição e Venda de

Materiais: setor Botânico
- que realiza pesquisa das plantas.

mel Iteras em Santa Catarina
setor de Divulgação - que distribui
material educativo aos apicultores

setor Tipificação de Mel

que efetua as análises do produto;
além dos setores de

Vigilância Sanitária Apícola,
Industrial e do Apiário Científico Karl

Von Frisch - onde se realizam

pesquisas.O projeto ainda possui,.
como meios de manter informado o público,
os apicultores e os simplesmente curiosos,

um Museu demonstrativo,
setor de ensino e treinamento,

inclusive com uma unidade volante e,
na cidade de Mafra, um Apiário para

Produção de Rainhas.

muito sensível" com mais

de mil cavidades olfativas

espelhadas pelas antenas e

algumas partes do corpo.
O que leva a se identifica
rem entre si pelo simples
tocar de antenas.

As cidades de cêra não

possuem autoridades go
vernamentais ou de segu

rança, possuem uma rai

nha, que apesar do nome

- ou justamente por causa

dele - não governa nem a

cidade neIJLQ destino de
sua própriã- existência.

Apesar disto, não há ne

nhum sinal de desorganiza
ção, havendo quem diga
maravilhas sobre a organi
zação . da sociedade das

abelhas, denominando-a de

"a sociedade mais perfeita
do mundo".

Entretanto, possuem,

para defesa da colméia, um
exército de eficiência já
comprovada por todos

aqueles que, inadvertida
mente se aproximaram de

uma colméia. Os calombos

das picadas que o digam,
Este exército é constituído
por jovens de 20 dias de

idade, que neste período
de suas laboriosas vidas

prestam seu "serviço mili
tar",

Cada um sabe o que fa

zer, não há necessidade de

comando, nem há bares

nas esquinas com abelhas

bêbadas pu desemprega
das. Nada é' desperdiçado.
E numa lei incompatível
com os seres humanos, na
sociedade das abelhas não

há lugar para aleijados, ou
cansados. Quem não serve

mais, abandona voluntaria
mente a cidade, para mor

rer longe, sem prejudicar ,a
organização e o asseio da

cidade.

SEM REI

A rainha das'abelhas,
também conhecida como

SEM DESCANSO

As abelhas operárias são

as que fazem todo o traba-

Helmuth Wiese: a dedicação lhe valeu fama
internacional.

COM ORGANIZAÇÃO
Visando o aumento da

produção .e o aprimora
mente do mel produzido,
foi criado o Projeto de

-Apicultura, que é um ór-

gão especializado, direta

mente subordinado à
. Coordenação do Fomento

de Produção, da Secretaria

da Agricultura. Sua finali

dade primordial é a de fo

mentar o desenvolvimento

da apicultura em Santa Ca

tarina.

O projeto apícola é des

envolvido dentro dos as

pectos: floração, genética,
sanidade, técnica e merca

do. Além disso atende a
..

pedidos de orientação, for
nece material áos apiculto
res por baixo preço e reali
za permuta de matéria pri-
ma. Mantendo para produ
ção de colméias e cera al

veolada, um Setor Indus

trial.

Produz rainhas - inclu-, .

sive por inseminação artifi

cial - para distribuir, apri
morando a qualidade.

A Cidade das Abelhas é

dirigida .por Helmuth

Wiese, que já tem nome in

ternacionalmente reconhe

cido no campo da Apicul
tura. Cidade das Abelhas,
recebe mais de mil visitan

tes por ano. Enfim, uma

atração turística científica.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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lIma certapensão
Formou-se em Física Nuclear, casou e foi fazer um

estágio na cidade grande. Do mundo exterior tinha vagas
noções a respeito' de poluição ambiental, Pelé e xadrez.

Ah, também se recordava de que o Brasil fora
tri-campeão do mundo porque naquele dia não pudera
estudar para a prova de fissurização molecular.

.

A mulher, para usar uma figura aproximada,
praticamente caiu-lhe ao colo, durante a única viagem:
que empreendeu durante o curso. Sentada ao seu lado no

ônibus, fascionou-se com aquele sujeito calado de gestos
rombudos. Ao chegarem ao destino, já lhe tinha imposto
a troca de endereços e um início de romance que o

levara, várias vezes, a um rubor profundo.
Convidou-a para a formatura; ela foi, levou os pais. Lá

mesmo, num baile durante o qual permaneceu ancorado

à mesa por ignorância coreográfica, tomou três uísques e

a decisão:
- Você vai casar comigo!
- Quando?

,

� Essa semana. Amanhã.
Assim foi. O sogro resmungou um pouco, mas a sogra

foi firme: cientista é assim mesmo, meio maluco.

Maluco mesmo, pois nem emprego tinha ainda, e

ainda menos condições para prover o sustento da

familia. Parapoder se habilitar ao estágio, o pai e o sogro
se cotizaram. O melhor que pode arranjar foi uma

pensão, encontrada num anúncio classificado. A zona era

meio ruim, mas a cavalo dado não se olha os dentes - e

mais razoável do que aquela oferta só uma vaga roubada
aos mendigos, debaixo do viaduto.

A casa era limpa, a proprietária uma velhinha
simpática, havia telefone, a roupa de cama era mudada
toda semana - estranhável, apenas, que os demais
hóspedes permanecessem acordados até madrugada .

Ele saia cedo em busca de física nuclear. A
mulherzinha ficava em casa com a sua felicidade,
ajudando a vozinha - assim passou a chamar dna.
Constância depois de dez dias.

- Hoje fui com a vozinha ao centro;
- A vozinha me convidou para ir ao cinema.
- Sabe, bem, somos o único casal aqui na pensão.
- É, eu reparei. Parece que eu sou o único homem

também.
Com o tempo ocupado/ele apenas tomava o café da.

manhã na pensão.'Almoçava no Laboratório e fazia um

lanche na rua antes de chegar, cansado, para dormir.
- Já reparou como essas moças recebem visita?
- A vozinha diz que considera todas como suas filhas.

O namoro tem de ser na sala.
-'

Um dia distraído, perguntou por pura falta de
assunto:

- Essas moças serão estudantes? Não tem cara,
andam tão bem vestidas...

- A vozinha me alsse que ganliam muito "bem, são

secretárias.

\ A partir de certo dia reparou que os namorados nunca
eram os mesmos. Num domingo, ao invés de fazer a

extravagância de sempre, ou seja, almoçar num

restaurante, resolveu ficar em casa. Tomou café tarde e

deixou-se ficar na sala. Aos poucos, os demais hóspedes
foram aparecendo. Tímido, mal respondeu aos

cumprimentos. Dentro em pouco, subia para o seu

quarto:
- Puxa, essas moças aqui.: vou dizer!...
- O que é, bem?
- Andam na casa quase nuas!
Ela não se surpreendeu:
- É assim mesmo... Quer ver quando você sai, não

está em casa: elas andam nuas mesmo.

Tirou uma tarde para tratar de assuntos particulares e
. chegou cedo em casa: as moças estavam despertando.
Registrou para a mulher:

- Esse pessoal vai trabalhar tarde prá burro!
- Ah, isso é mesmo. Almoçam depois das três e saem

depois.
De uma maneira ou de outra, a vozinha soube do

aniversário dele. Pretendia festejar com a mulherzinha,
numa pizzaria, mas a vozinha não permitiu:

- Nada disso; a festa é aqui mesmo.
As moças, naquele dia, aparentemente não foram

trabalhar. Havia um bolo, a cerveja correu farta. A
. vozinha fez uma espécie de discurso, falando dos seus

"filhos mais moços". Um pouco espantado com certos

beijos e apertões que andou levando, acabou
emocionando.

- Eu estava um pouco desconfiado com umas coisas
aqui...

A mulherzinha queria saber de quê' coisa.
- Nada... Besteira minha.
Na noite seguinte, a pensão quase desabou. Foi

metido com a mulherzinha, em trajes noturnos, dentro
de uma rádio-patrulha. DOs quartos, os policiais tangiam
as outras hóspedes e seus namorados. Possessa, mas'
impotente, a vozinha gritava:

- Eu tenho a licençai Eu tenho a licença!
Só conseguiu se desvencilhar quando provou, com os

papéis que foi apanhar na pensão, que era casado. O
comissário libertou-o com um sorriso debochado:

- Tem gente prá 'tudo nessa vida....
Dois dias depois, ao remover a bagagem, ainda 'ouviu

Os apelos da vozinha:
- Eu considero vocês dois meus filhos... Podem ficar

até de graça, ela me faz tanta companhia...
Por via das dúvidas escreveu ao pai: que ele viesse

escolher uma nova pensão.

'p'aulo _

da Costa Ramos'

A notoriedade trás vantagens e desvantagens. Os ído
los, geralmente são figuras cansadas, sem direito a uma

vida particular. Muitos deles perdem a própria estrutura,
adquirem neuroses, em função da vida atribulada que são

obrigados a levar. Pelé, certa ocasião, disse que um dos
'seus mais recônditos desejos era o de sair pelas. ruas de
uma cidade (qualquer cidade) com a mulher e a filha,
passeando bobamente, vendo vitrinas, tomando sorvete
- e que esse désejo era tanto maior quanto a certeza de .

que jamais conseguiria satisfazê-lo.
Há, entretanto, um compartimento especial no bloco

das pess\)as famosas que sofre os impactos do consumo

com maior intensidade do que qualquer outro: é o

"café-society". Em todas as partes do mundo, esse grupo
de pe.ssoas tem a intimidade devassada da maneira mais.
violenta, ao contrário dos outros ídolos, cuja boa 'ima
gem é quase sempre preservada.

Um dos "papparazzi" mais famosos, Enrico
Buechttern viu a questão do seguinte ponto-de-vista:
"No fundo, esse pessoal adora. Eles estão aí circulando é
mesmo para serem vistos. Se eles vêm à Via Venetto, ou
vão' ao Maxim's com a mulher de um arnigoou com o

marido de uma amiga, é mesmo para serem fotografados
- caso contrário ficariam em casa. Há gente que fica
frustada quando não é fotografada numa situação dessas. "

São, no fundo, uns exibicionistas." ,

Exibicionistas ou não, Sílvia Amélia Chagas, ex-

Marcondes Ferrazc.passará a curtir dentro de pouco tem

po, no Brasil inteiro, a honra (ou o onus?) de ser a

personagem em que o dramaturgo Braulio Pedroso se

baseou para criar sua novela "O Bafe"', a entrar em ca-
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Cinema
CADÁ' UM VIVE COMO QUER (Fiv� Easy Pieces) de

Bob Rafelson. Filme realizado dentro da mesma linha
filosófica do famoso Sem Destino (Easy Rider) e pela
mesma produtora BBS e também distribuido pela
Columbia. O protagonista é Jack Nocholson, que, no

primeiro filme fez o advogado bêbado e frustrado, no
filme atual, um homem sem rumo certo, a procura de si

mesmo. O ator tem apreciável desempenho, enquanto
que o diretor Bob Rafelson realiza um filme tranquilo,
com imagens de conteúdo altamente significativo.
Eastmancolor - Censura 18 anos. CINE SÃO JOSÉ:
3-7 ,45-9 ,45hs.

EVA - A SENDA DO AMOR (The Way to Lave)
fílme alemão sobre educação sexual, com elenco não

conhecido do público: Renate Larsen, Ulrick Techmann,
Bárbara Stanck. Eastmancolor - Censura 18 anos. CINE
RITZ: 5-7,45-9,45hs.

AMIGOS E AMANTES (Friends) de Lewis Gjlbert.
Romântica história de amor, entre dois jovens
adolescentes, que se apaixonam, vivem como marido e

mulher, empenhados e sacrificados para sobreviverem no

mundo se sua própria imaginação. O jovem casal é

interpretado por dois novatos: Sean Bury e Anicee
Alvina. O diretor Lewis Gilbert não tem grandes filmes
em sua ficha; por outro lado, o tema não é fácil para a

,

realização do bom cinema, pelo que, o filme é um caso a

conferir. Technícolor - Censura 18 anos: CINE CORAL:
3-8�10hs.

.

/

Programa Duplo - SLEDGE, O HOMEM MARCADO

(A Man Ca11ed Sledge) de Vic Morrow, com. James
Garner e Laura· Antonelli. Technicolor. A

CONTESTAÇÃO (La Contestazione Generale) de Luigi
Zampa, com Nino Manfredi, Alberto Sordi, Marina
V1ady. Eastmancolor - Censura 18 anos. CINE ROXY:
2 e 8hs.
A CONTESTAÇÃO (La Contestazíone Generale) de

Luigi Zampa, com Nino Manfredi, Alberto Sordi, Marina
Vlady. Eastmancolor - Censura '14 anos.' CINE
JALISCO: 8hs.

.'

CADA UM VIVE COMO QUER (Five Easy Pieces) de
Bob Rafelson, com Jack Nicholson e Karen Black.
Eastmancolor ..\, 'Censura 18 anos. CINE GLÓRIA: 5 e

8.30hs.
O iNVERNO 'É PARA OS HERÓIS, de Don Siegel,

com Steve McQueen, Boby Darin e Fess Parker. Censura
10 anos. CINE RAIÁ: 8hs.

OS CASAIS (La Coppie) comédia italiana, em 3

episódios, dirigidas pur Mário Monicelli.Vitório De Sica
e Alberto .Sordí, Os protagonistas são Alberto Sordi e

Mônica Vitti. Eastmancolor - Censura 18 anos. CINE
SÃO LUIZ: 8hs.

!: '
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PROGRAMAÇÃO TV CULTURA
TV E - 14':40; Informe 6 - 15:15; A Hora é Nossa-

15:30; O Signo da Esperança - 18:00; Pie e Nic - 18:40;
O Preço de Um Homem - 18:45; Bola em Jogo - 19:25;
Câmera 6 - 19 :30; Na Idade do Lobo - 19 :45; O Gordo

e o. Magro 20:25; Clube dos Artistas - 21 :00; A

rtaz da Rede Globo. Entre as "coincidências", o apelido
da figura central é "Pantera", e a decoração do seu apar
tamento (vide foto) é exatamente igual ao que Sílvia
Amélia mantem na aristocrática Avenida Rui Barbosa,
no Flamengo.

Nascida Mello Franco e Chagas, de duas tradicionalís
simas famílias mineiras, a loura pantera diz que não se

incomoda - "isto não é comigo".
E é provável que não se incomode mesmo: de 'acordo

com os "papparazzi", ela conseguiu o que queria.

As "coincidências"
começam

na decoração
do apartamento,

mas não

acabam ai.

visam divulgar e promover a capital dos catarinenses.

Conclusão: a Ilha só existe geograficamente, como

resultado de reminiscência de pontos' de: aula do

primário. Sabe como é aquela história? : Ceará capital
Fortaleza, Santa Catarina, capital Florianópolis, cantada
num monocórdio irritante. As pessoas de lá, ao ouvirem ,\
falar em Florianópolis, sempre param um pouco, põem a

"cuca" a funcionar e depois estalam um "Ahhhi, sim! "
Não imaginam siquer que aqui tenha gente civilizada, .é o

que parece. Deve ser a mesma coisa que sentem os

americanos e europeus quando falam do Brasil:

"Gostarrrria muito de conhecerrr. Mas eu ter pavooorrr
de cobrrras. " Talves por isso, aliás, é certo que é por isso

que o Salão de Artes Plásticas está recebendo poucas

inscrições, apesar do prêmio de Cr$ 26.000,00, o maior
já oferecido no País por pequenos salões. A grande
verdade é que uma cidade atualmente só se destaca

através de duas coisas bem feitas: esporte e arte. E como

nós nãà temos nada disso.: Vamos, açoriano, calça os

teus tamancos e vamos, ladeira abaixo, ladeira acima,
.

espiar a" paisagem que passa. E, sabe de uma coisa?

,PASSA JUNTO COM O TEMPO, MEU VELHO. OU

VOCÊ PENSA QUE VAIFICAR PRÁ SEMENTE?

'PAIOL,'
IIo. FUCACA

Com os açorianos deixando as inscrições para a última

hora, como sempre acontece, começa ,a tomar vulto o

110. Festival Universitário Catarinense da Canção, que já
tem dois inscritos: "Meu Céu de Quarta-Feira!' e

"Zumbiapunga", de Ivo Petry Maciel Jr. e Walter G.

Junqueira. As inscrições para os universitários de

Florianópolis vai até o dia 30 (já prorrogada), enquanto
que os de outras cidades terão até o dia 10 de agosto.
Letra em 8 vias e gravação da música em mini-cassete

.

ou em rotação 7 e meio é o que. exige a comissão

Organizadora, além do pagamento da taxa de Cr$ 5,00.
O D.CE., através de circulares dirigidas à imp�ensa e aos

meios estudantis, está sugerindo a formação de torcidas
organizadas para melhor incentivar os compositores e

cantores. Por outro lado já foi confirmada a presença de

Kledir e Kleiton Ramil, às gaúchos que venceram o lo.

FUCACA.

FLORIANÓPOLIS EXISTE?

Uma constatação nossa, no Rio de Janeiro e São

Paulo, acaba de ser dolorosamente confirmada por outro
ilhéu que por lá pintou, tratando de obter noticias que

TURISMO

Segundo informações do diretor do DEATUR,
Rubens Nazareno Neves, com quem conversamos no

coquetel oferecido pela Trans-Brasil, no Clube Doze,
aquele órgão vai mandar os primeiros estudantes a cursar
turismo, para depois aplicar os seus conhecimentos aqui
na Ilha. Os primeiros cinco estão quase prontos para

partir, afirmou o senhor Rubens Nazareno Neves, que

prometeu enviar mais notícias.

NOMAIS...

O, Teatro de Arena continua ao precisar de madeira.

Ninguém se habilita, mesmo em troca de gratidão,
.simpatia e publicidade? Ó terrinha, Deus meu!!! -

Amanhã é dia de viajar até a Califórnia, para jantar no
Clube Doze, sob o comando insuperável do mestre.

Manolo. - Paineiras está aí, firme, reunindo a juventude
que, felizmente, sabe fazer bem uma coisa só: dançar. -

Começa dia 22, em Lages, o VIII Festival Estadual de

teatro, seguindo-se o Sul-Brasileiro, até o dia 30. O

troféu do melhor ator chama-se Jornal O ESTAD O.

'Mauro. J. ,Amorim

o
Cebolinha

Ch,ico Bento,

5EU COELHO É
ENCALDIDO E VOCÊ
É UMA BOBOCA! E

S
T
A
D
O

\..

o BANDIDO E' o MIRo.:.!
vocÊ IIAI S,ER. o MEu CA'IA�O �
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Zury Machado'

CONGR_§SSQ_
Está se realizando em Florianópolis o IX Congresso
Brasileiro de Anatomia, uma promoção do

Departamento de Cultura da Universidade Federal de

Santa Catarina t; da Sociedade Brasileira de Anatomia,
contando com a participação de médicos de São Paulo,
Minas, Rio de Janeiro, Rio Grande do Sul e de Portugal. i

.A abertura do Congresso, marcada com um coqúetel no
Palácio da Reitoria, contou com a, presença do

governador Colombo Machado Salles. O encerramento

está marcado para hoje, com um jantar às 20,30 horas,
no restaurante do Club�Doze deAgosto.

MINÍ-FEIRA - SOIRÊÉ
,

, Será dia 4, no Clube Doze de Agosto, a "Soirée dos

Presentes", promoção das senhoras da Barraca da Bahia,

cuja renda reverterá em favor da Mini-Feira. Durante a

festa serão sorteados valiososprêmios, incluindo um kart

zero, gelad�ira, jogos, etc.

pRESENTE
A elegante Iolé Faria está recebendo de presente de seu

pai, Gemando Faria, um luxuo�o carro modelo SP2, da

Volkswagen. Circulando pela Cidade, [olé deixou muita

gente com água na boca.

JANTAR
O jantar. em comemoração ao Dia do Comerciante,

,

realizou-se no Lira Tênis Clube, com perf eito serviço e

decoração de Eduardo Rosa. O mestre Eduardo está
I

preparando para amanhã, também no Lira, um jantar

promovido pelos associados da Loja Maçônica.
.

CURSO
Dez candidatos de San�a Catarina foram aprovados para
ingresso no Curso de Especialização de Tecnicos em

Empresas Turisticas. O Curso terá duração de 4 meses,

com organização e administração de empresas turisticas

da Região Sul.

'ESPORTE
O governador Colombo Machado Salles enviou

mensagem ao presidente da Confederação de Desportos,
João Havelange, pedindo seja estudada a inclusão de um '

clube catarinense no campeonato nacional.
.

\

BANCO
Será inaugurado hoje, às 18 horas, na cidade, de

Blumenau, o Banco Halles Comércio e Indústria S.A ..

Nossos agradecimentos à diretoria do Grupo Halles, pela
gentileza do convite para a solenidade de inauguração e

coquetel.

POSSE

Na última semana, O' acadêmico'Luiz Roberto Teixeira

tomou posse do cargo de oficial de gabinete da

Secretariaiia t19ministração:

BRASILIA.
O catarinense Pedro Paulo deMedeiros Beck, Assessor de

Finanças do Distrito Federal, pela capacidade de serviço
e perfeita noção do cumprimento do dever, recebeu

merecidos elogios do Secretário de inanças, senhor

Antônio Fragomeni.

CONVÊNIO
A Universidade Para o Desenvolvimento do Estado de

Santa Catarina e a Faculdade de Ciências e_Pedqg_o.ffja,_de
Lages, assinaram convênio, visando a instalação de

laboratàrios para a Escola Superior de. Medicina e

Veterinária,daquela cidade.

MULHER DA MJDA

Comentários ouvidos em recente reunião social diziam

que, num jantar realizado na última semana, Alicinha

Sousa Damiani era a mulher mais elegante da. noite.

Alicinha é chamada, em sociedade, a mulher da moda.

Dedica-se ao lar, filhos, esposo,
-

frequenta reuniões

sociais e faz expediente integral em sua loja de

decorações.

JANTAR
O Prefeito de Blumencu, Evelâsio . Vieira, hoje, no

simpático restauranté Frohsin, com um jantar
homenageia o Coordenador Nacional do S.J.T.F.,
professor Edno Lima de Marca. O Chefe de Gabinete do

Prefeito confirmou que, entre os convidados estão

Victor Bona, do Sindicato da Fiação e Tecelagem,
engenheiro Hans Proyon, senhores Paulo Malburg, José
Fernandes Rufino, Juiz Presidente da Junta de

Conciliação e Julgamento de Blumenau e o coordenador

regional do S.J. T.F., senhorDanilo Vieira Rupp.

CONFIRMANDO
Os jornalistas. da equipe de Nina Chavs, do jornal O

Globo, Hildegard Angel Jones e Fred Ayres, do Rio

confirmaram ontem suas presenças nos festejos do
,

Centenário do ClubeDoze de I{gosto.

PAINEIRAS

José R. Gonçalves, diretor administrativo do Clube

Social Paineiras nos informando que, logo mais, a, partir
.das 23 horas, o clube da mocidade estará promovendo
movimentada reunião social.

CHÁ
Recebeu um grupo de senhoras de nossa sociedade, em
sua residência, para um chá, a simpática e elegante
senhora Gilda Pereira Heineck.

DEBUTANTES

As debutantes do Clube Doze de Agosto, para o Baile do
, Centenário, estão sob orientação da lindaFernanda Paim

Neves e das elegantes senhoras Irene Lacerda Rosa,
Gracia AssisMoritz e Tania Fialho Schaeffer.;

i
, ,.

Heloisa Ramos Fonseca,
uma beleza de

broto que se

prepara para

passar os últimos

dias de suas férias
na Argentina,

• Numa entrevista à im

prensa o Secretário da

Educação, professor Carlos
Augusto Caminha, disse

que está, reformulando o

Plano de Educação no Es
tado, atendendo à nova lei.

• Bastante- elogiada a pa
lestra do professor Samuel
Fonseca, sub-re.tor de En
sino e Pesquisas da UFSC'

.

no Centro de Instrução Mi
litar da Trindade. Assistin
do à conferência o Coronel

.

Renato Júlio Treiin, Co
mandante da Polícia Mili
tar do Estado.

A senhoraMaria Aparecida
Ramos Silva é a

eficiente Diretora de

Administração do Gabinete
Civil do

Palácio do Governo.

..

• Amanhã, no Clube Do-
ze de Agosto, "Uma Noite
na Califórnia", começando
'no restaurante, com pratos
típicos e música ao vivo e

continuando na boate,
com a vitoriosa Noite dos
Casais.

=r.>:

10 Hs .

"i
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·

3 -_ 7.30 - 10 Hs, . RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.

Jamaic� v'erhfeg (mui1ó a1'relfidag!)
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TÔDA A VERDAOE,9EM MASCARA
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l� FilME .JAMES
GARNER

.

DENNIS
WEAVER

, 20 FILME

LAURA
ANTONELLI

.

CLAUDE
AKIMS

RAJÁ 8 Hs. s. LUIZ 8 Hs
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O INFERNO É PARA OS, HEROIS.

. CINE RITZ' A PA.RTIR DE DOMINGO'
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JTe8tido8 de lã
__________________� ------�__r�__--

Xadrez

Vestido emlã lisa,
comprimento

chanel.
Nos ombros,

.

formando
ombreiras e na

cintura,
lã xadrez, dando

um toque moderninho
no vestido.

As mangas são longas
e retas.

Decote redondo;
junto ao pescoço.

len.inina

Com malha

Vestido versátil,
que nos dias
mais frios pode ser

usado
com malha

por baixo.
É em Iii fina,
transpassado na .

frente
e amarrado com

. um cinto do mesmo

tecido.
Sem gola,
decote em "V':
As mangas ·curtas
são largas.

A moda (quente) da lo artificial
LONDRES - (ANSA) .

A jaqueta é um achado por
demais original, é uma pe
ça muito jovem, é ó estilo

que se tomou moda a to

dos os níveis mas, é um gê
nero muito difícil que não
deve ser subvalorizado. As
mulheres estão dispostas a

tudo pela moda, dedicam
se a tudo o que de novo se

lhes apresenta como, no

caso, às jaquetas, uma das
mais graciosas propostas
dos últimos tempos. Fala
se em jaquetas para as pri-

meiras horas da manhã, fa
la-se nelas para a noite, en
fim, adaptam-se a qualquer
ocasião. Trata-se geralmen
te de jaquetas muito cur

tas, quase boletos; usam-se
com calças compridas e o

contorno da mulher, esbel
ta e alta, toma-se mais
cheio no busto e nos om

bros: é a nova figura criada
para, as mais jovens.

lados é um dos mais simpá
ticos achados do momen

to. Eles formam uma man

cha colorida indicativa de
um certo tipo de moda,
um certo tipo de vestuário
muito particular que se.

manifesta através de mode
los muito simples e muito

simpáticos que quebram a

- monotonia da moda séria,
A moda de hoje vive de

detalhes diferentes e novas

propostas tanto no âmbito
da moda' esportiva como

no da moda clássica. Fala-

se em moda fácil mas a ja
queta, não se inclui nesta.
classe; ela se identifica
com tudo o que é jovem e

combina com todas as pe
ças mais desenvoltas. E ho
je que a moda tende ao

clássico, a desenvoltura e a

liberdade, praticamente
contrários a este estilo, são'
as mais apreciadas. As jo
vens terão à disposição, co"
mo alternativa para os pa
letós e os jaquetões, as ja
quetas coloridas em pele
artificial ou lã. -

Realizadas em pele arti
ficial, em fios de lã com

pridos, retos ou encaracó-

Cinema italiano:
a.obsessão do divórcio

,

II
',' 11II.11"

Dustin Hoffman, um

,dos atores mais disputados
do cinema, dá surpreen
dentes demonstrações de

uma faceta artística ainda
não conhecida e vira come

diante no filme italiano di

rigido por Pietro Germi

"Até que o divórcio nos

separe", estrelado também

por Stefânia Sandrelli. Pa

ra viver o papel, Hoffman
chegou a estudar italiano,
mas Germi preferiu dublar
as suas falas. O astro prin
cipal de "A Primeira Noite.

de um Homem" e "Perdi
dos na Noite" jamais havia
feito um papel cômico an

tes desse filme. Para acei

tá-lo, discutiu minuciosa

mente o script, mas já ha

via visto dois filmes de Pie

tro Germi, dos quais gosta
ra muito.

Em "Até queo divórcio
nos separe" Hoffman é um

homem decidido a casar-se

novamente e Stefânia San
drelli faz o papel de sua

primeira mulher. O filme é

lima engenhosa sequência
de cenas e diálogos engra

çados.

Mal'isa BaIlios

Horóscopo
ÁRlES - Tudo que disser res.
pei to a in teresses pessoais e roo
mânticos estará hoje sob a pro.
teção de Vênus e, portanto
com todas as probabilidade�
de alcançar sucesso. Nos de.
mais setores o dia será real.
mente bom.

TOURO - Indícios de me.

lhoria de situação financeira e

de paz na vida familiar. Procu
re manter a cordialidade de re

lações também entre os asso.

ciados e na sociedade. Dia neu

tro para o comércio e. as finan.
ças.

GÊMEOS - Dia comum, sem

grandes influências, podendo,
entretanto, alcançar bons fruo
tos. No setor -profissional, po
derá haver uma proteção mais
ou menos oculta, por pàrte de
um nativo de Câncer.

CÃNCER - Não desperdice
inutilmente suas energias vi·
tais. Controle suas atividades e

as tarefas diárias, não se exce

dendo em nada. Procure solu.

cionar, o mais depressa possí
vel, os problemas que já estão
iniciados.

LEÃO - Hoje. você obterá,
com certeza, algo precioso que
está desejando. A pessoa ama

da e os amigos estarão prontos
a auxiliá-los. Seja, portanto,
gentil com todos.

VIRGEM - Dia propício para
realizar as transações van tajo
sas que você tem em mente. A

saúde estará em dependência
do ambiente em que vive;
quanto mais harmonioso e

tranquilo, maiores serão os 'be·

nefícios para a mesma.

.

LIBRA - Procure não criar

problemas com a pessoa amada
e com a família a fim de não

prejudicar os projetos" que es

tão em fase de realização. Bom
fluxo também para o comércio
e para as viagens curtas.

ESCORPIÃO - Bom dia para

progressos financeiros, que se

rão alcançados mais facilmente
se você ouvir bons conselhos e

aceitar as sugestões de pessoas
entendidas.

CAPRICÓRNIO - Dia neutro,

que exigirá cuidados especiais
com as finanças. Não faça gas
tos inúteis e evite estravagan
ças. Saúde excelente. Os assun

tos sentimentais só serão bem

influenciados se a pessoa ama

da for de Virgem ou de Touro.

SAGITÁRIO - Ótima ocasião

para terminar bem o caso seno

timental que o vem preocu
pando, pois terá uma boa

chance para se livrar de al

guém. A sensação de auto

confiança o ajudará bastante,
não só no setor afetivo, comO
nos diversos setores da vida

, humana.

AQUÁRIO - Pessoas que con-
. vivem com você estarão a cola

borar em seus planos mais amo

biciosos. Procure frequentar
seu círculo social e distraia-se
bastante.

PEIXE - A poderosa influên
cia que sua personalidade exer-

,

ce sobre os demais estará, ho
je, sob melhor impulso, facili
tando-lhe a conquista dó seu

.

ideal de muito tempo. Será um

dia em que tudo correrá bem,

MALHAS FINAS

�BANHO

R. CONS. MAFRA, 47. FONE 4302

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

CAMA

MESA

Os melhores
preços.
-

Use o crediário.
-

Aos sábados
atendemos

até às 18 horas.
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Quem conhece a obra de Mautice Sandoz,

especialmente "La Maison San Fenêtres", terá facilidade

grande ao tentar definir, em coordenadas mestras, a

família literária de Eico Suzuki. Exclua-se, de início,
porém, qualquer possibilidade de influência: Eico ainda

não leu Sandoz, no que está com a maioria...

Na receita. de ambos, no entanto, entram ingredientes
.

comuns, como o mistério, o fantástico, o extra-sensorial, a

supra-realidade (lembre-se: é Salvador Dali quem ilustra

Sandoz); e, naturalmente, em ambos há interferência dos

violadores de mistério, a lei, a polícia, que não aceita a

Desalio

Ao

Imortal

Edith Pimentel Pinto

o Comedor de giz
Na escola é que era pior. E ele começou comendo giz.

A professora passava atarefa para casa, ele sorria.
- Giz em letras LMe dá um apetite social danado!

Depois da aula ia ao quadro e escrevia: B R A N C O,
Com o giz deitado para a palavra ficar maior. Apagava o

quadro ê punha o giz deitado da palavra num saquinho.
- Este montinho deixo pra comer logo mais. Pensava

o menino.
- Como na hora queo complexo crescer no estômago

e na pele.

Um dia a professora viu o menino comendo giz:
- Por que come giz?
- Sou preto. Quero ficar branco e sofrer menos.
- Aqui não é lugar racista. O lugar é de todo mundo,

insistiu a professora. Eu também sou preta, nem me

incomodo.
- Não sofre?
- Não. Sou até feliz.
- Mas eu quero ficar branco pra poder cirandar com

todo mundo. Quando entro na ciranda ninguém me dá a

mão. Minha pipa não pode ficar empinada que os outros

meninos dizem que ela suja o céu.
- Então empine sua pipa longe de todo mundo.
- E morro de solidão?

.

- Então não empine mais pipa. Arranje outro
bnnquedo.

- E vôo de que jeito? Menino tem asas na cabeça. A
gente sonha com passarinho todo o 'dia. E é preciso voar.

Mas não gosto de urubu. É preto, que nem eu. Os outros
meninos me podam as asas. Tudo porque sou preto.

.

- O que é mais importante: pipa ou poder ser preto?
- Ser preto .e poder empinar pipa. Como. todo

mUndo. Mas sendo preto não' consigo empinar minha
pipa, nem ser gente.

- Amanhã, depois da aula, eu vou com você empinar
pipa.

Foram. O menino estendeu a linha, deu vento,
empinou a pipa.

- Viu, ninguém incomoda a gente, disse a professora.
- É. Deve ser porque você está aqui comigo. Dá

respeito. Mas agora você segura aqui com jeito que eu

vou subir.
- Subir onde?
- Pela linha. Até lá em cima onde está a pipa. A gente

sempre põe um aviso na linha, mas o aviso agora sou eu.

Vou subir.
.

A professora segurou o tomador. O menino começou
a subir e subindo foi subindo sempre. Lá do alto, ele

gritou:
- Agora rebenta a linha.
- Mas você cai, gritou a professora.
- Caio não, rebenta.

Os outros meninos recolheram céleres suas pipas.
Estáticos, quebrando o pescoço na contemplação, viam o

menino preto dependurado na linha da pipa. Tiveram um

quê de dó:
- Se cair ele morre.

E de inveja:
- Puxa. Queria ter coragem!
A professora passou a unha na linha, tremendo de

medo. Lá de cima ele berrava por isso.

O menino veio caindo.

Depois ele abriu bem os braços e virou um pombo
branquíssimo..

Márcio Almeida

A Busca de

Bolando

Marcos Konder Heis

extravagância do professor Kacha, proprietária da casa

que afinal tem janelas, tem até balcões sobre o lago de

Constança, do qual intrigados viajantes procuram

perfurar, como amadores, as proteções do reino fantástico

do judeu milionário; e há, finalmente, como na filosofia
,

deste, exposta ao jovem Jean, no fim do livro, uma

constante tentativa de antevisão do futuro, para exercício
do presente, arrimado à luneta do passado: os mortos

amparam os vivos na sua ânsia épica de domesticar C

destino. Claro que isto é fábula, e, como tal, otimista, e

um pouco ingênua.
E, dito isto, podemos ler de imediato o conto de Eico

Suzuki "A visita", pintura limpa, como a de Dali, de uma

fusão cinematográfica dos planos da realidade e da

supra-realidade, tal como acontece também em "Vento",
"Pas de Quatre" e mesmo em "O túmulo maldito". O tom

menor de fábula a que a autora dá colorido de infância ou

de velhice, às vezes ambos - vibra especialmente em "O

Caminho", e no canto que quase não o é - "A Molécula

d'Água", de acentuada intenção didática. Esta, aliás, uma
determinante que a separa de Sandoz. À ânsia de entender

as coisas, as relações, os atos e as rotas - que compõem o

Sentido, sugere à autora dois caminhos. Um já
mencionado, é a tentativa de estabelecer diálogo com o

Além, especialmente através dos mortos ("Vento", "A

Testemunha"). Outro ("Flores no Gelo", "Desafio ao
.

Imortal") é o de aceitar o monólogo'da experiência: há,
frequentemente, nos contos de Eico Suzuki, um velho -

avo, pai, professor a tentar uma lógica que permita
conviver com o absurdo e encará-lo com. naturalidade.

Veja-se "A bomba" e "Elevadores", este, uma visão típica
de Jacques. Tati: são extremamente engraçadas as coisas

sérias.
Escapam a este quadro geral os contos que se prendem

mais diretamente às vivências nipônicas da autora. Por

exemplo, na porcelana translúcida - dê recriação
histórico-romântico que é "Plantas Aquáticas", e na

poesia simbólica de "O Semeador".

Estamos, pois, em .face de uma autora de raízes e

frutos bem diversos daqueles que habitualmente nossa

literatura produz. Trata-se, cremos, de uma tentativa
. ímpar de integração: "Não se esqueça de que sou feito de

material absorvente" ("O Caminho") - é uma - frase que

permite entender o ecletismo da autora num plano ma�s
complexo que o da simples tentativa de participação. A
história e a geografia nos ajudam a compreender isso.

- Nascida em São Paulo, de pai pintor e arquiteto, e

mãe de sensibilidade afinadíssima, Eico menina já escrevia

e suas composições, e que eram tarefa das aulas de.

Português no ginásio (COlégio Bandeirantes), mas deram

logo a medida de suas possibilidades. Fêz-se, depois,
arquiteta, como o pai (assim se justifica o monólogo da

experiência? ), mas, a esse tempo, já havia tentado, e com
sucesso, o balé (fora primeira bailarina infantil do Teatro

Municipal de São Paulo), e seria depois a primeira mulher

sul-americana a obter a faixa-preta de primeiro grau de

judo (Academia Kodokam, 1963). E, enquanto tudo isso

se passava, ia escrevendo e ilustrando suas obras, que

apareceram inicialmente em revistas' acadêmicas

(Academus) e depois nos mais representativos periódicos
de São Paulo, Rio e Minas (Anhembi, Folha de São Paulo,
e Suplemento Literário do "Minas Gerais", entre tantos

outros). E um dia começaram a chegar os prêmios: em
1959, o 40. prêmio no I Concurso Universitário de "O

Cruzeiros", para literatura de ficção, com o conto
. autobiográfico "O Fato de ter um Pai Professor"; em

1962, obtém prêmio por sua tese sobre cultura japonesa,
em concurso patrocinado pela Aliança Cultural

Brasil-Japão; em 1968, o segundo prêmio - Literatura

Infantil - no I Concurso Chrístiana Malburg, de Belo

Horizonte, com o romance "Dick- Aventuras de um Cão

Dinamarquês" .

E, enquanto vai colecionando prêmios, Eico Suzuki

trabalha, na profissão, por conta própria; no teatro, como
membro do grupo Hakuiôkai, de amadores de Nô, em São

Paulo; como conferencista e tradutora (especialmente de

obras de clássicos japoneses, que. são a sua paixão), na

difusão cultur-al dos valores nipônicos, tão mal conhecidos

entre nós. Parece que ainda lhe sobra tempo para a

fotografia, para o cinema, e para ser fiel amiga, como tão

delicadamente se revela na segunda parte deste livro ("A
Rosa"), obra de caráter memorialista, em que a presença
de' Helena Pereira da Silva Ohashi foi ressuscitada em

páginas que, como as de Raissa Maritain, bem poderiam
intitular-se "As Grandes Amizades".

Eico Suzuki não é, pois, uma, estreante. Felizmente,
porém, sugere agora em livro, para reunir esses

testemunhos dispersos de uma sensibilidade rara, de uma
verdadeira visão poética que não quer dizer alienação, de

um ângulo novo para velhas realidades .

Prefaciar este livro foi uma honra que !Ue esforcei por

merecer, e muito me esforcei, porque, tanto da autora

como do livro, se poderia dizer, como Monteiro Lobato,

que "é um formigueiro de sugestões" e que "quanto mais

a gente mexe nele, mais saúvas saem e 'como botar todas

.

dentro de um pobre prefácio?
"

Amigos, O mundo

Desmaia. Busquemos
Rolando. Rolando

Ê a esperança. O arcanjo
De prata. Quem sabe?
Talvez ele seia, no
Sono da menina,
De porcelana
E tenha os olhos verdes.

Busquemos Rolando na China.
No território da Alasca,
Na Espanha.
Tomemos o trem metralhado Paris- Vladivostock.

Vamos a Moscou,
A Nova Iorque, a Berlim,
Clamando Rolando.

Que o mundo desmaia.

Gritemos na praia,
Nos moentes, no mar.

Com braços abertos.
Nas praças de bronze.

Busquemos Rolando
Nas poças de sangue.

Salvemos o mundo,

Amigos,
E os filhos do nosso Deus.

Busquemos Rolando
Oue o mundo desmaia.

I'
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Lana Turner, a venus platinada de

Hollywood, começou a sua

carreira aos quinze anos.

Mas seu filme de maior sucesso parece ser

o da sua atribulada vida amorosa. Casou-se

sete vezes e conheceu

sete fracassos.

Mas nem por isso exclui a hipótese
de 'se enamorar novamente.

No longa metragem de seus casamentos,

o preâmbulo é ocupado
pelo célebre clarinetista

Artie Shaw.

A primeira impressão que-teve
dele foi de profunda antipatia.

"Era o ser mais eqorsta
que havia conhecido.

Ficava sempre em primeiro plano, de frente

para as câmaras, e procurava fazer tudo

para me esconder.

Além disso, passava longas horas na

.sala de maquilage,
pintando-se ou penteando-se. Quando saía

de lá, no entanto,
eu o achava tão feio

quanto antes de entrar". Talvez essa

primeira impressão tenha

ficado, e o casamento

já nasceu fadado ao fracasso. O marido
número dois,

Stephen Crané, deu-lhe uma filha, Cheryl,
mas era sustentado pela

atriz e se ressentia com isso.

O divórcio dava à Lana

a custódia da filha,
mas não lhe dava direito a pensão,

pois talvez Stephen
precisasse mais do que ela, coerente

com sua legenda
de marido sustentado.

Depois de breves namoros

com Frank Sinatra e Tyrone Power,
casou duas vezes, ambas

por pouco tempo,
como o milionário Bob -Topping e

com Lex Baxter

um dos inúmeros Tarzãs da tela.

Em 1953, entrou na vida de Lana um

gangster de pequeno calibre:

Johnny Stompanato, um dos

mu itos jovens que gravitavam
por Hollywood com a especialidade'

'de serem sustentados por
velhas e ricas senhoras.

Depois da

tumultuada vida de amantes,
uma desinteliqência entre ambos'
resultou no mais escandaloso

acontecimento mundano

da meca do cinema.

Ameaçada porStompanato de ter

o rosto retalhado a

navalha, Lana é defendida pela filha,
Cheryl, que mata o qanqster

a facadas, Com a filha acusada de

homicídio e sob a

tutela da avó, Lana retirou-se

temporariamente
da vida artística,

mas não abandonou a amorosa.
Só voltaria a casar-se

em 1962, com o milionário Fred May, de Los

Angeles.
A períodos cada vez mais reduzidos,

seus casamentos duravam no

máximo dois anos. Em 1965, casou pela
sexta vez, com Robert .

Eaton, homem de negócios. Ela de 45 anos,

ele de 34. Em 1969,
ocorreu o sétimo casamento, tão efêmero

como os demais.

Desta vez apresentou-se

para marido Ronald Dante,
um rnodésto hipnotizador

de cabarés.

Como os demais, era bem mais moço que

ela: exatamente dez anos. Divorciada pela
oitava vez, Lana

aguarda a hora do seu oitavo casamento.

- O amor faz parte da
minha vida.

E tenho muita vontade de viver.

Ninguém acredito mai8 no ca8amento do que Lana Turner

Lana:

fôlego para
sete

maridos.

No rumo do oitavo mariü
_ :--

• _. - .��� -: _ •

� .. t- '. ---� - •• , -

•
• �, � '--

,..... -

LOS ANGELES-

(ANSA) - Pulven-

zados todos os demais pri
mados. Primeiro prêmio
para Lana Turnee; pelo nu

mero de seus divórcios. úl
tima "vítima" Ronaldo

Dante, prestidigitador.
- "Desta vez, pelo menos,

a coisa era mais ou menos

prevista. Vocês estavam se

parados há tempo. Mas a

senhora denunciou Dante

como "ladrão", ou qua
se ...

"

- "E que mais podeia
fazer?! Apoderou-se, sem

direito nenhum, de uma

quantia bem valiosa que
me pertencia"

- "Como assim? "

- "Utilizando minha

conta bancária, sem tantas

sozinha a sofrer"

lutar bastante paI
de minha filha um

mais ou menos no

so me custou muit

lho. E muitas I

acredite em mim".

- "E hoje em

mo está sua filha C
- "Bem, fell

Vive sua própria Vi

- hoje em dia - e

mulher. Nossa

grande. Mas eu pr
fosse viver por sua

conta, e que pu

quecer assim a

que a atingiu. C

esquecer. Pelo nu

so, tive sorte. Mil
- hoje em dia - (

vem normal, uma

- pelo menos, seê

parece - eüm

que eu"
- "Sinceramen

o que está espeli
futuro? "

"
I

- Encontrar,
homem certo. Vl

Lyz Taylor. Quem

ela teria sido· d

mente feliz? E,

_ to, foi feliz. Encoi

homem próprio
Espero que ames

aconteça para min

destes, Nem me

saber quando se

portante é que alii

ta esperança, no j

meu coração. Se 2

fosse ..."

- "H� um hoi

deixou em sua

lembrançamais ag
-um homem q
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NfI Grande
Área

RIO (AJB) - Parece mentira, mas enfim o Flamengo
se organiza. E se Organiza para valer, juntando Zagalo,
Chirol e Cláudio Coutinho, a turma que ajudou na

conquista do Tri, gente cujo trabalho. é conhecido

mundialmente.
Tudo leva a crer que vai passar a fase do Flamengo na

.base da camisa, do impeto, dos contratos feitos não se

sabe por quem, das dtvidas em mercearias e bombas de

'gazolina, coisas que não combinavam com a grandeza e a

tradição do clube.
.

Sou dos mais ferrenhos defensores da tese de que

quem. ganha jogo e titulo é o jogador. O técnico ajuda e

algumas vezes atrapalha muito, e o dirigente, esse quanto
menos der palpite melhor. Não me venham com essa

história de que dirigir clube é um sacrifício que não é

reconhecido, que as pessoas deixam de ganhar dinheiro

por abandonarem seus afazeres pessoais e etc.
I

Se é tão grande o sacrifício, por que todo mundo

quer ser dirigente de clube e, principalmente mexer com

futebol?
O dirigente, tem, em doses mais ou menos variáveis,

ambição política, vaidade e verdadeiro amor ao clube.
Misturem as doses na proporção que quiserem e voces

terão o bom e o ma dirigente. Pode ser até que consigam
identificar algumas pessoas notórias do esporte
brasileiro.

-

Exatamente por isso é que é preciso colocar entre o

jogador e o dirigente um tipo de profissional que
amorteça as relações entre ambos: o supervisor. Um

homem que esteja a serviço do esporte, que ame a sua

profissão, que discipline as coisas sem usar de'chico te ou
de palavras rudes e que.saiba, antes de tudo, o valor de

quem veste uma camisa e sua 90 minutos por uma

vitória.

Se acham que exagero, vejam o Botafogo. Tem um

dirigente super-forte, que dispensa, contrata, marca

viagens e fala pelo clube toda vez que acha necessário.
Agora mesmo, ele acaba de fazer um negócio que todos

pressentiram ser um fracasso. Investiu um dinheirão na

compra de Fischer, sem que oJogador fosse pedido pelo
.

técnico, e a partir dai o time se desarrumou. De repente
.

o Botafogo começou a jogar em função de um homem

que ainda não veio, e agora diz-se que não virá mais.

Zequinha e «ooerto, os mais ameaçados estão

claramente perturbados pela enorme sombra de Fischer

que, custarido CR $ 1 milhão não vem para ser reserva.

Claro que o Sr. Xisto Toniato vai dizer que apenas

pretendeu reforçar o Botafogo, mas agora qualquer um
pode ver que ele comprou errado. .

Ê por isso que o dirigente não-profissional deve ter o

mínimo de força possível. Porque às vezes, até.'
ingenuamente, ele acredita que as vitórias se devam mais

a sua participação, a um temo marron que usa, do que as

virtudes das pernas tortas de um alegre extrema-direita.
Uma comissão técnica pode errar, mas têm menores

possiblidades de erros do que um homemsozinho que

enfrenta, muito justamente, outras preocupações além

de saber do tornozelo ou dos problemas de determinado
jogador.
E aí eu vislumbro o Flamengo no caminho certo. Os

dirigentes estão falando cada vez menos e o time
ganhando cada vez mais. A administração do futebol sai
da mão dos quebra-galhos e vai para gente que precisa
exercer bem sua função para viver.

Chega de amadorismo em um empreendimento que

precisa de bilhões para ter relativo sucesso. Lugar de
amador. é na arquibancada - no campo só os

profissionais.
* * *

BOLASDEPRIMEIRA
A seleção olímpica ficou impressionada com as

instalações da Funabem, e com o entusiasmo dos
meninos. Alguns se emocionaram quase as Iãgrinasll]
Recebo o livro "Campos Sales, 118 - A História do
América ", de Orlando Cunha e Fernando Valle.
Recomendo a todos os Americanos e ao torcedor de
futebol em gerallll Zé Mário, de passe na mão, quer sair
do Flamengo, porque não é titular. Ê por isso que o

Zanata acaba na seleçõofl] O pessoal do Vasco está

descobrindo que Tostão precisa de gente para poder
jogar seu futebol. Elementar, meu caro Travaglini]II O
Botafogo manda o advogado Luis Desiderati e o cantor

Agnaldo Timóteo cobrar uma dívida na Bolívialll
Pr?blema do técnico Duque: encontrar um lugar para
RlVelino no time do Conntians. Acho que Rivelino pode
=: até '710 lugar do presidente do Clubefl] Já o

tecnzco Jair da Rosa Pinto tem Clodoaldo, Afonsinho e

Nene, para duas vagas no meio de campo do Santosjl]

:!térgio Noronlap

TINTAS PARA PINTURA ARTfSTl(.;A
ANILINAS ALEMÃ� PARA FLORES

Temos a r h
.

Os de .

In a completa da Hering e Acrilex, bem como todos
mais acessórios e complementos.

VISITE-NOS

EMPORIO DOS SANITÁRIOS
RUA JERÔNIMO COELHO,3

FONE: 3092 - FLORIANOPOLlS

, OFERTA DO MÊS:
6IN$TAS PLÃSTICAS - DE Cr$ 9,50 POR
.r 6,50 O GALÃO.

�SSENTOS DUPLOS PARA WC -- DE

.

r$ 18,50 por Cr$ 15,00.

Zanata ioga o clássico
e Paulo Césa-r assiste

Rio (AJB) '- Paulo César não passou no teste a que
-foi submetido na Gávea e está definitivamente fora do

Fla-Flu, quando o Flamengo tentará o título de Cam-

peão do returno.
.

Depois de acertar com o preparador físico Admíldo
Chirol, a diretoria do clube pensa agora em contratar .

também o supervisor Cláudio Coutinho. Assim o Mengo
formaria a mesma comissão técnica da seleção brasileira.

A boa atuação de Zanata na partida contra o Botafo

go, fixou-o como titular, posição perdida para Zé Mário,
quando fraturou a perna num choque com Tostão.

Quem não ficou satisfeito com a decisão de Zagalo foi
Zé Mário, jogador lançado pelo técnico quando não ti

nha qualquer expressão, indo para a Gávea com um passe
.livre conquistado no Bonsucesso.

Para o jogo decisivo de domingo, Zagalo manterá a

mesma equipe que derrotou o Botafogo. A única dúvida
é Tinho, que será julgado por ofensas morais ao juiz no

último jogo. Neste caso Reyes será o seu substituto.

Resultados
de

ontem

CAMPEONATO CARIOCA
Fluminense 2 x 1 Bonsucesso

Olaria 1 x 1 Botafogo

Internacional

Spassky perdeu
no 270. lance

R'eykjavik - (AP) - A hora fixada pa
ra o início da partida pela Federação
Islandesa de Xadrez, foi religiosamente
respeitada, como das vezes anteriores, pe
lo russo Boris Spassky, enquanto que seu

adversário, o temperamental Boby
Fischer, chegava mais uma vez atrasado.
A quinta partida pelo campeonato mun

dial, foi iniciada pelo russo com sua saída
favorita de peão de dama. Entretanto O
270. movimento de Spassky lhe propor
cionou o dissabor da derrota, que o gran
de mestre Yugoslavo Dragoloub Yanose
vic qualificou como "um grave erro do
campeão russo".

Depois dessa jogada, em seu 270. lan
ce, Fischer moveu um bispo que obrigou
a Spassky perder um peão ocorrendo daí
a derrota. Nesse momento os espectado
res puseram-se de pé aplaudindo o jovem
enxadrista norte-americano. Alguns grita
vam: "bravo Boby!

Os dois jogadores levantaram-se e sai
ram caminhando lado a lado. Fora do
grande salão, Spassky sentou-se em seu

automóvel por alguns minutos, enquanto
seu assistente, Effím Geller, parecia en

cpntrar dificuldades para colocar a máqui
na em movimento. O russo aparentava
cansaço ao contrário de Fischer, tranquilo

e impassível, pela devastadora vitória .

Spassky Fischer

(Brancas) (Pretas)
1.- P4D ., C3BR
2.-,P4BD - P3R
3.- C3BD - B5C
4.- C3B - P4B
5.-P3R- C3B
6.-B3D-BxC
7.-PxB - P3D
8.-P4R- P4R
9.-P5D - C2R
10.-C4T - P3TR
11.-P4BR .; C3C
12.- CxC - PxC
13.- PxP - PxP
14.- B3R - P3C
15.- O-O - O-O
16.- P4TD - P4TD
17.- TlC - B2D
18.- T2C - TIC
19.- TD2B - D2R
20.- B2B::'_ P4CR
21.- B2D - DIR
22�- BIR - D3C
23.- D3D - C4T
24.- TxT+ - TxT
25.- TxT+ - TxT
26.- BlD - C5B
27.- D2B - BxP
As brancas abandonam.

Fittipaldi corre outra.

p�ova em Brands Hatch
Londres (AP) - Emerson Fittipaldi e o

escocês Jackie Stewart encabeçam a lista
de 60 inscritos para a prova mais bem do
tada de prémios em toda a Europa, no
próximo mês.

A corrida do "vale tudo", cujos prê
mios alcançam 1 05 mil dólares, é reserva
da para carros de qualquermarca ou clas
se, num total de 118 voltas no circuito de
Brands Hatchs, em 28 de agosto, para
uma distância total de 502,68 quilôme
tros.

Os promotores da prova esperam que
Fittipaldi e Stewart corram com suas má
quinas de Fórmula 1, em um lote que terá
desde os Can Ams esportivos e Fórmulas
2, até o potente Porshce 917, ganhador
das corridas de longa distância, há duas
temporadas.

A escuderia March apresentará dois .

Fórmula 1, um Fórmula 2, e um Fórmula

UM NOME
EM

CARTAZI,

5.000, mais os pilotos Ronníe Peterson e

Niki Lauda.
Os Me Laren inscreveram provisoria

mente três carros, com a: possível partici
pação dos pilotos Dennis Hulme, da Nova
Zelândia e Peter Revson, dos Estados Uni
dos.

Depois da vitória de sábado passado no

Grande Prêmio Britânico, Fittipaldi apa
rece como favorito, na proporção de 2
por um embora algum dos Can Aro de
oito litros, tenham capacidade de alcançar
velocidades maiores que a Lotus de Emer
son ou o Tyrrel Ford de Stewart. Por ou
tro lado, os Can Am esportivos são obri
gados a parar nos boxes com maior fre-
quência para reabastecimento.

.

Em caso de vitória, Fittipaldi somará
ao prêmio ganho na prova de sábado pas
sado, a quantia de 49 mil dólares, valor
estipulado para o vencedor desta prova do
"vale tudo".

.

P·ODE CURAR-SE A EPILEPSIA?
o que é a epilepsia? Sabemos apenas grande matorla dos casos. Este notável
que e um açoite que durante anos lem remédio é descrito em linguagem sim.
lIagelado rico' e pobres. grandes e bu- pies num interessante folheto intitula
míldes. Júlio Cesar, Napoleão e Byron do, "Pode curar-se a epilepsia'''?, Este
sofreram dêste mal. A 'epilepsia sempre livro não se vende, mas, oferece-se
Interessou 80S homens de ciência, cujos gratuitamente a todos os interessados..

'

esforços foram Ilnalmente coroados de Nenhum enlermo de epilepsia deve'
êxito porque conseguiram descobrir um demorar em solicitar um exemplar

I

preparado que alívta os sintomas na gratuito dêste folheto sensacional. .

- - --------- --- -- - ---- ------- - ------ --- -

TIIE EDUCATIONM. DIVISION. Dep. 99 6UO Bergen Ave.. lerser Cily, N. l., U. S. ,
Quei"lR enviar-me gráli, um eremplar do lolhelo intilularlo: "Pode curar-se a epilepsia"!

'NOME
,."

ii"v",' esci'vir' ·em· iii,'.· de ·Io;iii.j
.

'
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Teste. de Cooper
criticado por
médico

• •

mineiro
Belo Horizonte (AJB) - Os atletas bra

sileiros estão servindo de cobaias Rara o

professor americano· Kenneth Cooper, se

gundo o médico mineiro José Roíz, espe
cialista em Bioquímica e autor do livro
"Como vencer no Esporte". Segundo ele,
o Teste de Cooper é totalmente inadequa
do e contradiz os princípios cientfficos,
Para o mineiro, quem faz teste de Cooper
está sujeito a resultados desastrosos, ci
tando como exemplo o Cruzeiro, onde.os
jogadores, como em todos os outros clu
.bes de futebol, treinam de macacão quan
do necessitam perder peso. "Equivocado,
o departamento médico do Cruzeiro sub
mete os jogadores com excesso de peso a

treinos debaixo de grossos macacões de lã
ou naylon, para que eles emagreçam per
dendo gordura durante os exercícios. Na

verdade, eles estão apenas perdendo
água".

energia que poderia ser utilizada durante
a partida.

Sobre o Teste de Cooper, o médico mi
neiro acha que "seu principal mérito' foi o.
de levar muitos indivíduos à prática da·
ginástica, numa era onde a inatividade é

imensa, mas os ensinamentos contidos
nos livros do professor americano, estão

cheios de impropriedades e até mesmo de
incoerências". Para ele, o Teste de

Cooper, baseado em corridas violentas,
vão contra a própria condição bípede do

homem: a condição bípede do homem o

impossibilita de correr por diversas ra

zões. Em primeiro lugar porque em cada

passo o calcanhar sustenta o choque vio

lento de todo o corpo, o que não ocorre
-

com os quadrúpedes, Em segundo lugar,
quando o indivíduo corre, obriga o cora

ção a executar um trabalho forçado para
fazer o sangue voltar rapidamente ao co

ração, provocando sua dilatação e hiper
trofiação. Finalmente, durante a corrida

violenta, há necessidade de mais oxigênio
para os outros órgãos, inclusíve o cérebro,
que consome normalmente até um quarto
do consumo total do corpo, e nessas con

dições excepcionais, mais de 80 por cento
do sangue do indivíduo vai para as suas

pernas, e pode provocar distúrbios.

Prosseguindo, Roiz critica o aqueci
mento dos jogadores, antes das partidas, e
que :vem sendo feito desde os primórdios
do futebol.. Com a pretensão. de aquece
rem o corpo, que supõem frios, os jogado
res costumam dar uma corridinha no mes

mo lugar. Isso, além de desnecessário,
produz resultado negativo porque gasta

•

Botafogo
pode

desistir
de

Fischer

Rio (AJa) - Há um

'clima de insatisfação
no Botafogo pela au

sência de F ischer con

tratado antes da Taça
I ndependência, e ·que
até agora não se apre
sentou ao clube, ernbo-.
ra tenha confirmado
várias vezes sua viagem
para o Rio, inclusive
na quarta-feira. Os diri-

gentes ainda não afir
maram oficialmente,
mas 'há uma corrente

sugerindo que o Bota

fogo desfaça o negócio
e parta para a contrata

ção de um meio-de
campo ou ponta-es
q u erda, posrçoes em

que existe realmente a

necessidade' de um

bom reforço.

JUSTiÇA FEDERAL DE PRIMEIRA INSTÂNCIA NO ESTADO DE·
SANTA CATARINA

COMUNICAÇÃO

"CONCURSO PARA JUIZ FEDERAL SUBSTITUTO"

O Doutor Hervandil Fagundes, Juiz Federal Diretor do Foro da Seção Judiciária do Estado
de Santa Catarina, no uso de suas atribuições legais e regulamentares e atendendo a

recomendação do Ministro Presidente dos Egrégios Tribunal Federal de Recursos e Conselho da

Justiça Federal, contida em of ício-circular no. 185/CJF., de 12 de julho de 1972, hoje recebida;
I - Faz saber, para conhecimento de interessados, que foram designados os dias 7, 14,21 e

28 de julho corrente e 4 de agosto próximo futuro para. publicação, no Diário da Justiça da

União, do seguinte

UE 0'1 T A L

o PRESIDENTE DO TRIBUNAL FEDERAL DE RECURSOS E DO CONSELHO DA

JUSTiÇA FEDERAL Faz público para conhecimento dos interessados que se acha
aberta pelo prazo de 60 (sessenta) dias a contar da primeira publicação deste edital no

Diário da Justiça da União. a inscrição ao concurso para provimento dos cargos de Juiz
Federal Substituto da Justiça Federal de Primeira Instância, de acordo com as normas do

Regulamento aprovado pela Resolução no. 8, de 28 de junho de 1972, do Tribunal Federal
de Recursos e o estabelecido no Provimento no. 77, de 30 de junho de 1972, do Conselho
da Justiça Federal, publicado no Diário da Justiça de 5 de julho de 1972.

De acordo com o que dispõe o art. 40.· § 40. da Resolução, os requerimentos de

inscrição serão dirigidos ao Presidente do CONSELHO DA JUSTiÇA FEDERAL e

entregues na sua Secretaria, ria sede do Tribunal Federal de Recursos, à Praça dos Tribunais

Superiores, Brasília, Distrito Federal, ou na sede das Seções Judiciárias onde houver vaga.

No Quadro de Juízes da Justiça Federal de Primeira Instância estão vagos os seguintes
cargos de Juiz Federal Substituto: '

,

1a. R E G I Ã O

SEÇÃO JUDICIÁRIA CARGOS VAGOS
Guanabara 5,
Minas Gerais 2
Rio de Janeiro

Amazonas
.Acre

2a. R E G I Ã O

SEÇÃO JUDICIÁRIA CARGOS VAGOS
São Paulo 4
Paraná 1
Santa Catari na 1
Rio Grande do Sul 3

3a. R E G I Ã O

SEÇÃO JUDICIÁRIA CARGOS VAGOS
Pernambuco 1
Bahia 2
Ceará 1

As provas escritas serão realizadas nas sedes de Seções Judiciárias onde houver vaga.
A prova oral será realizada no Distrito Federal.
O prazo de validade do concurso será de três anos, nos termos do art. 26 da Lei no.

5010, de 30 de maio de 1966.

MINISTRO ARMANDO ROLEMBERG
PRESIDENTE".

II - Outrossim, a Direção do Foro comunica que o REGULAMENTO do concurso a que se

ref.ere o EDITAL acima, aprovado pela Resolução no. 8, de 28 de junho de 1972, baixada pelo
Tribunal �.e�e�al de-Recursos e publ�cada no Diário d.a Justiça da União, edição de 29 de junho
de 1972, a pagina 4 257, - acha-se afixado na sede desta Seção Judiciária, à Rua Esteves Júnior
no. ·8�, nesta capi.tal, �� cuja ��cretaria poderá ser feita, durante .o expediente, a entrega d�
requerimentos de mscnçoes, dirigidos ao Presidente do .Conselho da Justiça Federal. (Art. 40.,
§20., do Regulamento aprovado pela Resolução no. 8, de 28/06/72).

Florianópolis, 18 de julho de 1 972.
Hervandil Fagundes

Juiz Federal Diretor do Foro

É melhor Você Comprar os Azulejos na
, ''ia '7-r:> PHILlPPI & elA
gJi . .'

'.

a casa do construtor

o ESTADO

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo ANUNCIE

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fon�: 2.001.
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Figueira e

ficar fora
podem

quadrangular
Trihunal de Justi�a
Resenha de JulgaDlentos

A Primeira Câmara Civil do Tribunal de Justica de Santa
Catarina, em sessão ordinária de quinta-feira, dia 20.07.1972, ,

julgou os seguintes processos:
1) Agravo de I nstrumento no. 522 de Itajaí, agrte.

Comercial Willerding S.A. e agrda. Eletro Sul Ltda.
Relator: Des. AL,VES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do agravo no

auto do processo e negar provimento ao agravo de instrumento,
para confirmar a decisão agravada. Custas pela agravante.

2) Agravo de Instrumento no, 528 de Lages, agrte. Maria
Joaquina de Figueiredo e agrdos. Paulino de Freitas Ramos e

outros.

Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do agravo.

Custas pela agravante.
Acórdão assinado na sessão.
3) Agravo de Instrumento no. 513 de Florianópolis, agrte.

Dante Heróico Fortunato de Patta e agrda. Hoepcke Veículos
S.A.

Relator: Des. IVO SE'LL.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agravo

para confirmar a decisão agravada. Custas pelo agravante.
4) Agravo de I nstrumento no. 529 de São Francisco do Sul,

agrte. Fábrica Itatiaia de Tecidos S.A. e agrda. Seara S.A.
-I ndústria e Comércio.

.

Relator: Des. I VO SE LL.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso por

intempestivo. Custas pela agravante.
Acórdão assinado na sessão.
5) Agravá de Petição no. 2587 de Orleans, agrtes. o dr. Juiz

de Direito, "ex-officio" e o LN.P.S. e agrdo. Galdino Pacheco.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, dar provimento em parte aos

recursos, para.ereforrnando a sentença agravada, condenar o

LN.P.S. ao pagamento do pecúlio à base de 20%. Custas na

forma da lei.
6) Agravo de Petição no. 2857 de Itajaí, agrte. Corne-cíal

Willerding S.A. e agrda. Cia. Hansen Industrial.S.A. .

Relator: Das. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, dar provimento ao agravo,

para que a ação prossiga nos seus ulteriores termos. Custas pela
agravada.

Acórdão assinado na Sessão.
7) Agravo de Peticão no. 2840 de Tubarão, agrte. Antônio

Lucas Tomaz e agrdo. I:N.P.S.
.'

Relator: Des. I VO SE LL.
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

dil igência, a fim de completar a irrstrução do processo. Custas a

final.
8) Agravo de petição no. 2 863 de Tubarão, agrte.

Severiano Gonçalves e agrdo. LN.P.S.
Relator: Des. I VO SE LL.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao

recurso. Sem custas.

9) Apelação de Desquite no. 3764 de Joinville, apte, o Dr.
Juiz de Direito da 2a. Vara, "ex-Officio." e apdos, Aldo Floriano
Attila Urban e Anecy Rossi Urbano

Relator: Des. MAY FI LHO.
.

Decisão: POr votação unânime, conhecer do recurso e

'negar-I he provimento. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
10) Apelação de Desquite no. 3736 de Itaiópolis, apte. o

dr. Juiz de Direito, "ex-offieio," e apdos. Airton-da Cruz e Clara
Kmiecik da Cruz.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
11) Apelacão de Desquite no. 3796 de Florianópolis, apte.

o dr. Juiz de Direito da Vara de Família, órfãos e Sucessões,
"ex-officio" e apdos. Neryglissor Viegas Moura e Lenir Moura.

Relator: Des. IVO SELL.
.

Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
12) Apelação Cível no. 8294 de Caçador, apte, Ervin

Kirschner Madeiras S.A. e apda, Cia. Laminadora Caçador -

I ndústria e Comércio de Madeiras.
.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votacão unânime, não conhecer do recurso e

determinar a remessa dos autos ao Egrégio Tribunal Federal de
Recursos. Custas na forma da lei.

13) Apelação Cível no. 8547, de Curitibanos, apte.
Aristiliano de Jesus Medeiros e apdo. Pedro Stedile.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento. ao recurso

para confirmar a decisão apelada. Custas pelo apelante.
14) Apelação Cível no. 8548 de Florianópolis, apte. Hilda

Duarte Nader e apdos. Orildo João da Silveira e sim.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do agravo no auto

do processo e da apelação, negar provimento ao agravo e dar

provimento à apelação da autora para mandar incluir na

condenação os aluguéis que se venceram no curso da lide. Custas

pelos apelados.
15) Apelação Cível no. 8520 de Itajaí, apte. Aldo Augusto

Pereira e apdo. Gilmar Dalmolin.
Relator: Des. MAY F I LH O.
Decisão: Por votação unânime, conhecer da apelação e

negar-lhe provimento, para confirmar a decisão apelada. Custas
pelo apelante.

Acórdão assinado na sessão.
16)Apelação Cível no. 8523 de Araranguá, aptes. Aci de

Souza e Antenor Lucidonio Rafael e apdo. Sebastião Fiares
Barbosa.

Relator: Des. MAY FIUfO.
Decisão: Por votação" unânime, conhecer da apelação e

negar-I he provimento, para confirmar a decisão apelada. Custas
pelos apelantes,

Acórdão assinado na sessão.
17) Apelação Cível no. 8560 de Joaçaba, apte, José

Zeferino Pedrosa e apdo. Banco Brasileiro de Descontos S.A. -

BRADESCO.
Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, conhecer da apelação e

dar-lhe provimento parcial. Custas em proporção.
Acórdão assinado na sessão.
18) Apelação Cível no. 8569 de Lages, apte, Eurildes

Pereira de Abreu e apdo. Amadeu Borges de Souza.
Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

dar-lhe provimento em parte para reduzir os juros à taxa legal e
serem contados à partir da citação. Custas na forma da lei.

I
III
I"

! I

I

li '

'I

Hercílio
do

Os presidentes de América e Avaf não estão gostando
muito da companhia do Figueirense e Hercílío luz na fase
final do campeonato.

Desde domingo passado Kurt Meinert, pelo América e

Jorge Daux, pelo Avaí, estudaram uma fórmula para os dois
clubes disputarem a final do Estadual.

Com este objetivo o presidente americano, apoiado por
Jorge Daux, vai impetrar um mandato de segurança, contra
a decisão do Conselho Arbitral, realizado em 14 de abril
que regulou a inclusão de mais um clube por turno de
classificação.

Se o mandato fôr viável, só Avaí e América disputarão o

título, na qualidade de campeões do turno e returno,
respectivamente ..

.
Kurt Meinert, que já retornou a Joinville, vai estudar,

junto ao Departamento Jurídico do clube, a possibilidade
de retirar Figueirense e Hercílio Luz da fase final.

A entrada do mandato na Federação, acontecerá logo
que o Departamento Jurídico do América se pronuncie. Em
caso favorável, o Avaí acompanhará a decisão do América.

RETROSPECTO

O parágrafo I do artigo III do regulamento do

Campeonato Estadual de 72, aprovado na primeira reunião
do Conselho Arbitral, diz o seguinte: "O campeão do turno
fica com direito assegurado de, caso não seja o vencedor do

.

20. turno, disputar com o mesmo em melhor de três

partidas para conhecer o Campeão Estadualde 72".

Mais tarde, em reunião do Conselho Arbitral no dia 14
de abril, Jorge' Daux, representando o Avaí, apresentou a

proposição, que visava incluir mais um clube - os

vice-campeões no caso -, por turno .Classificatório, nas

disputas finais,
A proposição" aprovada por maioria e com o voto

contrário do América, que não concordou na oportunidade
com a inclusão de mais dois clubes e a consequente disputa
final em quadrangular, modificou o parágrafo I do artigo
III, que ficou assim: "Os dois primeiros colocados de cada

turno disputarão entre si, em turno e returno, SP. for o caso,

para se conhecer o Campeão Estadual".
,

Jorge Ferreira
\

' mudou de idéia
A turma do A\vaí anda eufórica com a aproyação de Ontem de manhã o plantel fez Teste de Cooper, com

sua tabela para as finais do campeonato. Dirigentes e melhor aproveitamento de Land, Pelé, Caco, Arnoldo e

torcida entendem que no caso de bons resultados no Vacaria, que percorreram 3.200 metros nos 12 minutos.

primeiro turno, no segundo estarão muito mais a Luis Everton e Quincas lesionados, não participaram.
vontade, com os jogos todos em casa, à excessão do Na parte da tarde Jorge Ferreira comandou trabalho

clássico. específico com bola e circuit-traning, apenas para os
,

Mas o Figueirense também gostou, t muito, da tabela jogadores Jailson, Vacaria, Pelé e Caco. Mais tarde os

do Jorge Daux. O outro Jorge, o Ferreira, acha que ela goleiros fizeram treinamento especial.
foi boa para o seu clube, "pois se o Figueirense ganhar as Para hoje o quadro negro no vestiário do Figueirense
duas primeiras, será campeão do Estado, porque fora de marca física pela manhã, e coletivo apronto para o

casa não perde pontos". clássico de domingo, no período da tarde.
Boa ou não, só vai dar para conferir a partir do dia

30, início do quadrangular final, Antes, o Figueirense
tem o clássico amistoso de domingo, em benefício ao'

menor trabalhador.
E foi isto que motivou um pedido da diretoria para

que o treinador mudasse de idéia e escalasse o time

titular contra o Avaí domingo. "Afinal, - alegam os

dirigentes -, a partida é beneficiente e devemos
prestigiá-la colocando em campo nosso time principal",

PRÊMIOS
Os jogadores do Figueirense, caso cheguem ao título,

'encherão a bolsa. A diretoria fixou os prêmios para a

fase final do campeonato na base de 200 cruzeiros por
vitória e mais 200 se elas garantirem liderança. Por cada
gol de diferença os jogadores receberão 50 cruzeiros e se,

ganharem o título, existe a, importância de 30 mil
cruzeiros para ser dividida entre todos.

Figueirense
retirou
pedido
de anulação
o processo número

31/72, referente ao pedido
de anulação da partida en

tre Hercílio e Figueirense,
disputada em 21 de junho,
não foi julgado na noite de
ontem.

Um ofício assinado pe
lo major Ortiga, através do
qual o clube explica sua .

posição com relação ao ca

so, anula o pedido ante

rior, apresentado em 26 de

junho.
Na parte final do docu

mento, o Figueirense diz
"não pretender criar emba
raços maiores à diretoria'
da Entidade que superin
tende o futebol no Estado,
mas por outro lado, reafir
ma o seu propósito de per
manecer atento a quais
quer atos que se pratiquem
à revelia da legislação es

portiva vigente, os quais'
serão imediatamente de
nunciados a quem de direi
to",

Em função disso, foi

suspensa a sessão marcada

para a noite de ontem, pe
lo Tribunal de Justiça Des

portiva, da Federação Ca
tarinense de Futebol.

LEIA, ASSINE E,DI.VULGUE

o ESTADO FONES: 3022 '4139
"

COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇOES
COTESC

Aviso AO PÚBLICO
A Companhia Catarinense de, Telecomunicações - COTESC. torna público que não se

responsabiliza pela emissão e distribuição de Catá lagos ou Guias Telefônicos 'que não sejam da
EDINPAR ou LISTAS TELEFÔNI,CAS BRASILEIRAS, com as quais mantém contrato,

Florianópolis, 20 de julho de 1!l72
A DIRETORIA

Laguna fora dos JASC, de novo

"Zezé levou a turma

para o Paula Ramos
As chuvas danificaram muito o gramado do Adolfo

Konder e atrapalharam os planos de treinamento do' Avaí.
Ontem Zezé resolveu levar os jogadores para o campo do
Paula Ramos e fazer alí, o primeiro coletivo da semana, que
terminou com vitória dos titulares por 4 x O.

Ismael,2, Lica e Rogério foram os goleadores deste time:

Jacaré; Gonzaga, Deodato, Eraldo e Ariovaldo; Miltinho e

Rogério; Toninho, Lica, Moacir e IsmaeL
Pela manhã o capitão Gainete orientou física. Rubens

, lesionou-se durante o treinamento, enquanto que Raul e

Lili ficaram de fora, en�regues ao departamento médico.

JOGOS ABERTOS

Laguna - A falta de incentivo para a disputa
do esporte amador, fará, mais uma vez com que
Laguna não participe dos Jogos Abertos de

Itajaí. Acontece que os lagunenses estão com

suas atividades esportivas restringidas ao futebol

amador, com os jogos disputados no Estádio

Magalhães,
Criciúma - A delegação de Criciúma que

participará dos Jogos Abertos em Itajaí já ga
rantiu o alojamento e inscrições para os atletas

que representarão o município nestas modalida
des: volei, nas duas categorias; basquete, ciclis
mo, bocha, judô, futebol de salão e, provavel
'mente, atletismo masculino e feminino,

Camboriu - Os atlétas que representarão o

Balneário Camboriu nos Jogos Abertos estao

treinando na Praça Municipal de Esportes, Iate
Clube e na própria sede da Comissão Municipal
de Esportes. A delegação será .cornposta com

estas modalidades: futebol de salão, tênis de

mesa, atletismo, xadrez, bolão masculino e

feminino, bocha e tiro.

JOGOS ESTUDANTIS
Camboriu -:- No período de 2 a 7 de setern-

bro, o Balneário terá a disputa dos I Jogos Estu
dantis de Camboriú,' organizados pelo Grêmio
Estudantil Luther King, da Escola Técnica de
Comércio Bruno Silva. Os jogos contarão com o

apoio da Comissão Municipal de Esportes e a

participação de todos os estabelecimentos de
ensino do Município.

FUTEBOL DE SALAO

Florianópolis -- Doze, Cupido, Associação e

Celesc reiniciarão o campeonato salonista de
adultos na próxima semana, interrompido por
causa da participação de Santa Catarina no Tor
neio Brigadeiro Jerônimo Bastos, em São Paulo,
e nas eliminatórias para o Campeonato Brasilei
ro Juvenil.

Criciúma - O Campeonato da Cidade terá

prosseguimento com a participação dos clubes
classificados para a segunda etapa eliminatória,
num total de oito; Criciumense, Bradesco, Ho
nório Búrigo, Estofaria Dudu, Casa Ouro,
Círculo Cultural, UD 72 e Meller. Em um turno

apenas, os classificados serão 'divididos em dois

grupos de quatro, saindo o campeão e o vice de
cada grupo para-a decisão cio título.

Rio cio Sul - n campeonato de futebol de
'

salão, patrocinado pela Liga Atlética -Riosulense
e Comissão Municipal de Esportes, terá sequên·
cia no domingo, com a realização de três parti·
das, a partir das 15 horas: Palmeiras x Comér·
cio, Caravana x Juventus e Banco do Brasil J(

,

Bradesco.
GINÁSIOS
Curitibanos - Com a conclusão dos serviçoS

de terraplanagem e estaqueamento, a Prefeitura
de Curitibanos iniciará a fase de estruturas me

tálicas e alvenaria do Ginásio de Esportes em 3

de setembro. Até o mês de janeiro do ano que
vem, a praça de esportes estará concluída, coIJI

capacidade para duas mil pessoas sentadas. O

Ginásio será construído perto do Estádio MunJ'

cipal, no Bairro Frei Rogério,
Criciúma - O Comerciário espera inaugurar

seu Ginásio de Esportes até o fim do ano e pa:a
,isso Ari Búrigo estará na capital dentro dos pro'
ximos dias, em contato com o Governador Co'

lombo Salles, para solicitarum auxílio financel'
roo Esperam os dirigentes do Comerciário canse·

guir a importância de 70 mil cruzeiros, com a

qual poderão concluir o Ginásio dentro do, pra'
zo previsto.

r

AMADORISMO

se começou bem nos

Jogos Un;vers,itários
Fortaleza - Os universitários catarinenses começa

ram bem sua participação nos Jogos Universitários Brasi

leiros que se realizaram em Fortaleza.
Na parte da manhã, às 9 horas, o selecionado de fute

bol de salão, depois de estar perdendo de ;2 a O no pri
meiro tempo, para os paraenses, reagiu e chegou ao em

pate em dois.
O sorteio colocou o futebol de salão catarinense na

chave A, ao lado de Ceará, Pará, Piauí e Rio Grande do

Norte. Os cearenses são os favoritos desta fase eliminató
ria.

No Ginásio do Sesi; à tarde, a turma do basquete. que
participa da chave B, com o Rio. Grande do Sul, Mato
Grosso e Paraíba, ganhou dos matogrossenses por 76 a

45, No primeiro tempo a vantagem era de Santa Catari

na, por 30 a 18.
As moças do volei, também estrearam 'com vitória"

frente a Bahia, por 3 sets a um, O volei feminino catari·
nenses foi sorteado para a chave C, ao lado de Guanaba·

ra, Bahia e Piauí.
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